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ПРЕДИСЛОВИЕ
 
 
Людей всегда окружали и по сей день окружают тайны. Почему некоторым людям Бог дает
сверхъестественную силу? Почему другие не обладают такой же силой? В чем разница между
ними?
Между верующим человеком и Иисусом Христом, Божьим Сыном и Спасителем человечества,
существуют уникальные взаимоотношения. «Я в вас, а вы во Мне» - эти взаимоотношения
настолько уникальны, что их невозможно сравнить абсолютно ни с чем другим. Ни один
пример не сможет описать эту связь во всей полноте.
То, нисколько близок верующий человек будет с Христом, зависит от его отношения к этому.
Близость достигает своего пика, когда человек знает, кто он во Христе, и переживает в своей
жизни Божью полноту.
У наших отношений с Христом есть огромный потенциал. Но не всем нам удается его
раскрыть. Для того чтобы достичь максимума своего потенциала, нам необходимо знать
Божье Слово; иметь видение; иметь откровение; знать, кто вы во Христе и что можете делать;
какие у вас есть привилегии как у сына/дочери Бога. Необходимо знать, что все Божьи
обещания в Иисусе, - да и аминь.
Джон Лейк - человек, все это знавший.
Цель этой книги — попытаться раскрыть секрет той силы, которую дал ему Бог. Каков
источник (или источники) этой силы? Какую роль в этом играет понимание человеком
природы Бога? Как это понимание влияет на жизнь человека?
 

БЛАГОДАРНОСТЬ
 
Выражаю свою признательность покойному Гордону Линдси за то, что он разрешил мне
использовать материалы из его книг о Джоне Лейке. Некоторые из этих книг можно заказать
в издательстве «Христос для всех народов», абонентский ящик 24910, Даллас, Техас 75224.
Вот названия этих книг: «Джон Лейк: Проповеди о власти над демонами, болезнью и



Вот названия этих книг: «Джон Лейк: Проповеди о власти над демонами, болезнью и
смертью»; «Новые проповеди Джона Дж. Лейка»; «Джон Лейк - апостол в Африке»;
«"Духовный голод"', "Божьи люди" и другие проповеди доктора Джона Дж. Лейка».
 

Часть	  I
 

МОЛОДОСТЬ
 

Рождение
Джон Лейк родился 18 марта 1870 года в городе Сент-Мари в Онтарио, Канаде, однако еще

маленьким мальчиком переехал со своими родителями в город Су-Сент-Мари, штат Мичиган.

Обращение	  к	  Богу
Лейк впервые встретился с Господом на служении Армии спасения. Позже он описывал эту
встречу так: «Я полностью отдал свое сердце Ему. Небесный свет пролился в мою душу, и,
поднявшись с колен, я уже был Божьим ребенком, и знал это».
Еще маленьким мальчиком Лейк принял решение жить высоконравственной жизнью. Он
писал: «Я никогда не прикасался к виски, никогда не курил табак, никогда не совершал
аморальных поступков, но это наполнило мое сердце гордостью, и я боролся с самим собой до
тех пор, пока не воззвал: «Господь, пожалуйста, спаси меня!».
Рождение
Джон Лейк родился 18 марта 1870 года в городе Сент-Мари в Онтарио, Канаде, однако еще
маленьким мальчиком переехал со своими родителями в город Су-Сент-Мари, штат Мичиган.
Обращение к Богу
Лейк впервые встретился с Господом на служении Армии спасения. Позже он описывал эту
встречу так: «Я полностью отдал свое сердце Ему. Небесный свет пролился в мою душу, и,
поднявшись с колен, я уже был Божьим ребенком, и знал это».
Еще маленьким мальчиком Лейк принял решение жить высоконравственной жизнью. Он
писал: «Я никогда не прикасался к виски, никогда не курил табак, никогда не совершал
аморальных поступков, но это наполнило мое сердце гордостью, и я боролся с самим собой до
тех пор, пока не воззвал: «Господь, пожалуйста, спаси меня!».
Посвящение и исцеление
«Когда я был еще юношей, — писал он, — Бог открыл мне, что я нуждаюсь в исцелении с
небес. Хронический запор - эта болезнь мучила меня девять лет и чуть ли не погубила меня. Я
принимал по три унции касторового масла за один присест три раза в неделю. У меня не было
никого, кто мог бы помолиться за меня. Я был членом методистской церкви и лишь раз в
жизни видел, как Бог исцелил одного близкого мне человека.
Однажды, находясь наедине с Богом, я сказал: «Господи, мне надоело жить по плоти,
полагаться на врачей и страдать от нападок дьявола. С сегодняшнего дня я буду полагаться
только на Тебя». В тот день я посвятил себя Богу раз и навсегда. Я не испытал никаких
очевидных признаков исцеления или других проявлений Божьей силы, и мне приходилось лишь
полагаться на Него; но болезнь со временем постепенно прошла».
 

Успех	  в	  бизнесе
 
Лейк получил образование в методистской церкви. В октябре 1891 года его назначили
пастором церкви в городе Пештиго, штат Висконсин. Однако вместо этого он решил заняться
бизнесом и основал газету «Харви ситизен» в городе Харви, штат Иллннойс.
В феврале 1893 года он повстречал Дженни Стивенс.из города Ньюберри, штат Мичиган, и
вскоре женился на ней.



вскоре женился на ней.
Затем он основал агентство недвижимости в городе Су-Сент-Мари, штат Мичиган. В первый
же день он заработал 2500 долларов. Через год и 9 месяцев на его банковском счету лежало
уже 100 тысяч долларов, он владел недвижимостью на 90 тысяч долларов, а его жизнь была
застрахована на общую сумму в 30 тысяч долларов. За это время он успел основать газету «Су
таимз».
В 1904 году Лейк переехал в Чикаго, где стал членом Торговой палаты города - это было
довольно значимым достижением в его жизни. Живя в Чикаго, он управлял землей в Западной
Канаде, принадлежавшей Джиму Хиллу, владельцу Большой северной железной дороги,
которая сейчас является частью Бэрлингтонской северной системы железнодорожного
сообщения.
Как член Торговой палаты Чикаго, Лейк познакомился с некоторыми очень влиятельными
людьми - успешными финансистами, среди которых были два человека - Харриман и Райан.
Райан поручил Лейку создать холдинг, состоявший из трех страховых компаний, и назначил
Джона директором холдинга.
В это время Лейк уже принимал активное участие в служении. Он заметил, что ему больше
нравится разговаривать с людьми о спасении, чем обсуждать деловые вопросы. Он пришел к
заключению, что Бог призывает его к служению на полное время. Но ему было сложно
оставить свою работу, потому что от него слишком многое зависело. В конце концов он сказал
своим партнерам, что ему нужно отдохнуть. Они ответили: «Конечно, Лейк, отдохни. Когда
ты вернешься, твои пятьдесят тысяч долларов в год будут ждать тебя». Вскоре после этого он
ушел из бизнеса и больше никогда к нему не вернулся.
Я решил упомянуть об успехе Лейка в бизнесе, чтобы помочь вам оценить ту офомную
жертву, которую он и его семья принесли, откликнувшись на Божий призыв.
В Евангелии от Луки 18:22-23 мы читаем о том, как Иисус повелел одному юноше оставить
свое заемное богатство и следовать за Ним. Поскольку юноша был очень богат, он не смог
исполнил повеление Иисуса.
Однако с другим богатым человеком, Закхеем, Иисус повел себя совершенно иначе. Он не
попросил у него ничего, кроме того, чтобы остановиться в его доме во время Своего
пребывания в Иерихоне. Но Закхей по собственному желанию пообещал Иисусу следующее:
«Господи! половину имения моего я отдам нишим, и, если кого чем обидел, воздам вчетверо»
(Луки 19:8). В ответ на его слова Иисус сказал: «Ныне пришло спасение дому сему...» (стих 9).
Почему Иисус не повелел Закхею сделать то же, что и богатому юноше из 18-й главы
Евангелия от Луки? Вероятно, потому, что эти два человека по-разному относились к
богатству. Деньги и земные сокровища обладали сердцем богатого юноши. Закхей же,
напротив, обладал своими деньгами, а не деньги им. Иисус по-разному поступил с этими двумя
людьми, зная, что ничто не должно стоять между человеком и Богом.
Джон Лейк хорошо понимал этот принцип и применял его в своей собственной жизни. Он
чувствовал, что Бог призывает его что-то радикально поменять в своей жизни, и именно это и
сделал. Мы не знаем, можно ли было отнести его к одной из двух категорий людей, которые
представляли собой два богатых человека, упомянутых выше. Тем не менее знаем, что он
решил оставить свое земное богатство и использовать свои деньги на то, чтобы восполнять
нужды других людей.
Это была огромная жертва. Лейк и его жена полностью положились на Господа и решили
отдать все свои нужды в Его руки. Они верили, что Он покроет их нужды так, как Сам
посчитает нужным. После этого в их жизни начался период серьезных испытаний. Какое-то
время у них было так мало денег, что им приходилось питаться одним только хлебом. Однако
они прошли это испытание, и в конце концов Божьи благословения начали вновь наполнять их
жизнь.
Возникает вопрос: «Не эта ли жертва стала основной причиной того, что Божья сила таким
могущественным образом проявлялась в жизни Джона Лейка?».
Чтобы ответить на этот вопрос, давайте вернемся немного назад и рассмотрим некоторые
события, произошедшие за то время, пока Лейк занимался бизнесом.
 



Ненависть	  к	  болезням
 
Джон Лейк был одним из шестнадцати детей в своей семье. Однажды дети заразились
неизвестной болезнью, и восемь из них умерли.
«Целых 22 года один из членов нашей семьи был инвалидом, — писал Джон. — На протяжении
всего этого времени наш дом был буквально пропитан духом болезни.
Я вспоминаю свои детские и отроческие годы, как ночной кошмар: болезни, врачи, медсестры,
больницы, катафалки, похороны, кладбища и могилы; скорбящая семья; несчастная мать и
горюющий отец, которые пытались забыть свое горе, чтобы поддержать оставшихся в живых
детей, нуждавшихся в их любви и заботе».
Возможно, из-за тех трагических событий, которые произошли в его собственной семье, Джон
Лейк ненавидел болезни на протяжении всей своей жизни.
Опять-таки возникает вопрос: «Не отношение ли Джона Лейка к болезням и недугам стало
основной причиной того, что Божья сила таким могущественным образом проявлялась в его
жизни?».

Исцеление	  близких
Атмосфера в семье Лейка в то время была весьма тяжелой. Один из его братьев был инвалидом
на протяжении 22 лет. Сестра, которой было 34 года, заболела тяжелой формой рака груди. У
другой сестры была болезнь кровеносной системы. Дженни, жена Джона Лейка, стала
инвалидом из-за туберкулеза и перенесенной ею болезни сердца.
Проповедь одного Божьего служителя, Джона Александра Дауи, стала лучиком надежды для
родных Лейка. Они привезли брата Джона, который уже 22 года был инвалидом, на служение
исцеления в Чикаго, где проповедовал преподобный Дауи.
Юноша получил мгновенное исцеление. Впоследствии была исцелена сестра, болевшая раком.
Затем, когда уже казалось, что нет никакой надежды, сестра Джона, страдавшая заболеванием
кровеносной системы, была также мгновенно исцелена.
Вдохновленный этими сверхъестественными событиями, Джон Лейк начал усиленно молиться
об исцелении своей жены. В один из дней, в 9:30, он попросил всех своих знакомых молиться.
Именно в этот момент он возложил руки на свою жену, и она была мгновенно исцелена.
Как раз в это тяжелое время Лейк получил огромное откровение о Божьей целительной силе.
Открыв свою Библию наугад, он прочитал в Книге Деяния 10:38 о том, «как Бог Духом
Святым и силою помазал Иисуса из Назарета, и Он ходил, благотворя и исцеляя всех,
обладаемых диаволом, потому что Бог был с Ним...». Он вдруг осознал, что это и было
ключом к пониманию всего Евангелия: Иисус — наш Целитель, а сатана - наш враг. Это
откровение, несомненно, стало одной из основных причин того, что Божья сила так
могущественно проявлялась в жизни Джона Лейка.
 
 

Часть	  2

ДУХОВНОЕ	  ПРОБУЖДЕНИЕ

Освящение
«Освящение проявляется во всей нашей природе — сначала в духе, затем в душе и потом в теле,
— писал Лейк. — Я часто повторял про себя эти благословенные слова Джона Уэсли - такое
он дал определение освящению. Он говорил: «Освящение - это когда мы обретаем разум
Христа, целиком и полностью».
Когда Лейку было около тридцати лет, фермер-христианин Мэлвин Пратт показал ему, что
такое освящение. Позже Лейк писал: «Я узнал из Божьего Слова и испытал в своей
собственной жизни, как освящающая Божья сила наполняет душу человека и очищает всю его
природу от греха. Это внутреннее очищение, которое Бог произвел во мне, было вершиной Его
работы в моей жизни в тот период, и я никогда не перестану славить Бога за то, что Он Духом



работы в моей жизни в тот период, и я никогда не перестану славить Бога за то, что Он Духом
Святым открыл мне силу крови Иисуса».
«На моей жизни было невероятное помазание Духа, - отмечал он. - Как потрясающе,
невероятно, прекрасно осознавать, что человек может принять в свое сердце силу и Дух
Живого Христа, которые очищают все наше естество от любых проявлений зла, от любых
плотских мыслей, и тогда человек становится похожим на Иисуса. Именно это делает в нашей
жизни кровь Христа. Именно это Дух Божий делает в душе человека — очищает ее от силы и
господства греха.
Возлюбленные, Дух Святой, наполняя нас, освящает наше тело, равно как и душу. Мы не
можем иметь прекрасные, праведные, святые мысли, чтобы при этом они не влияли на всю
нашу природу, в том числе и на нашу плоть».
Лейк считал, что Святой Бог должен обитать в святом храме, то есть в нас: «Присутствие
Христа в наших душах, в первую очередь, производит в нас чистоту. Чистота — это качество
Бога. Чистота — это природа Христа».
Лейк верил, что освящение удаляет старую природу, которая заставляет нас грешить —
нашего ветхого человека, оплот греха. Он неоднократно делал ударение на том, что Иисус
пришел в мир, чтобы забрать его грех (см.: 1-е Иоанна 3:8).

Жажда	  Бога
 
В этот период в жизни Джона Лейка многие люди уверяли его, что он пережил крещение
Святым Духом. Однако ему этого было не достаточно, потому что то, что он испытал, не
стало ответом на жажду его сердца.
Джордж Б. Уотсон из Христианского миссионерского союза помог Лейку понять разницу
между крещением Духом Святым и процессом освящения.
Позвольте мне пояснить, что я имею в виду. В самом начале неопятиде- сятнического
движения его представители считали, что человек должен пережить освящение, и лишь после
этого он может принять Святого Духа.
Позднее они обнаружили, что можно вначале принять Святого Духа и лишь затем пережить
процесс освящения. Однако либо перед принятием Святого Духа, либо после него в жизни
человека должен наступить такой момент, когда его душа должна покориться духу и
очиститься от всего, что заставляет человека грешить. Любая связь человека с грехом должна
быть прервана.
Джон Александр Дауи преподал Лейку очень хороший урок в этом плане. «В мире не было
более острого критика людей и их методов, чем я, - с раскаянием писал Лейк, — и в один
прекрасный день старик Джон Александр Дауи преподал мне один из самых лучших уроков в
моей жизни.
Когда я однажды подверг острой критике некоторые его поступки и методы, он сказал мне
кое-что, проявив при этом ко мне больше доброты и терпения, чем к большинству людей,
которые отваживались критиковать его: «Когда у тебя будет такое видение, как у меня, когда
ты прольешь столько слез, сколько пролил я, когда ты претерпишь то, что претерпел я, когда
ты с Божьей помощью создашь общину верующих численностью в десять тысяч человек и
поможешь христианам во всем мире, число которых исчисляется сотнями тысяч, выработать
христианский характер, ты будешь вправе критиковать меня. Если ты когда-либо будешь в
состоянии сотворить дела, соизмеримые с твоей способностью критиковать, ты станешь
большим человеком, чем являюсь я. Сейчас же ты всего лишь наблюдатель, а не делатель, но
ты можешь им стать».
Джон Лейк принял услышанное и впоследствии совершил в Южной Африке работу,
оставившую след на многие десятилетия. У него был дух ученика.
Следует добавить, что работа, начатая им в Южной Африке - стране с населением 15
миллионов человек, — привела ко Христу около 700 тысяч сторонников.
Джон А. Дауи явил Джону Лейку больше Бога, чем тот когда-либо видел в своей жизни до
этого. Это откровение пробудило в его сердце голод по тому, о чем говорил старик, - по
крещению Святым Духом. До этого момента он уже служил Богу больше десяти лет. Сотни
людей были исцелены благодаря его служению. Он говорил: «Я физически чувствовал, как



людей были исцелены благодаря его служению. Он говорил: «Я физически чувствовал, как
Дух Святой движется через мои слова и руки».
И все же он чувствовал, что еще не пережил всей Божьей полноты в своей жизни.
 

Крещение	  Святым	  Духом
«В молодости я изучал медицину, - вспоминает Лейк. - Но я так и не стал врачом, поскольку
забросил учебу за несколько месяцев до выпуска по той причине, что в то время диагноз стал
общим предметом изучения всех медиков. Именно тогда я обнаружил, что само понятие
диагноза было в целом построено на догадках, и так оно остается по сей день.
Именно поэтому я всегда был склонен к тому, чтобы тщательно исследовать любой вопрос.
Мне всегда было сложно принять что-либо на веру, пока моя душа не углублялась в суть
вопроса и не доказывала сама для себя его истинность.
Когда передо мной встал вопрос о крещении Святым Духом, я отнесся к его исследованию с
большой осторожностью и одновременно с огромным желанием открыть для себя истину: мое
сердце было голодно по Богу».
На протяжении следующих девяти месяцев Лейк исследовал вопрос крещения Святым Духом.
Он постился, молился и пролил немало слез. Затем однажды некий служитель попросил его
помолиться вместе с ним об исцелении больной женщины. Лейк присел, дожидаясь, пока все
будет подготовлено к молитве.
Внезапно он ощутил излияние Святого Духа. Его как будто окатило теплым тропическим
дождем. Тепло проникло в самые глубины его существа. Сердце наполнил мир, и Господь
обратился к нему со словами: «Я увидел твои слезы и услышал твои молитвы. Сейчас ты
будешь крещен Святым Духом». Огромная волна силы прокатилась по всему его телу. Он
заговорил на иных языках.
«На протяжении шести месяцев после своего крещения Святым Духом, — рассказывал Лейк
позже, - Господь показал мне много вещей в моей жизни, в которых мне необходимо было
исповедаться и раскаяться, хотя я и покаялся перед Богом в своих грехах уже много лет назад.
О, как очищает, как раскапывает Дух Святой глубины сердца человека! Именно это имел в
виду Иоанн Креститель, когда сказал об Иисусе: «...Лопата Его в руке Его, и Он очистит
гумно Свое, и соберет пшеницу Свою в житницу, а солому сожжет огнем неугасимым»
(Матфея 3:12)».
Это очищение было не похоже на то «исцеление души», о котором многие проповедовали в то
время. Лейк не начал копаться в своем прошлом. Он начал работать только над теми вещами,
которые показал ему Святой Дух.
О своем крещении Святым Духом Лейк писал: «Даже когда излияние Духа закончилось,
воспоминания о нем все еще продолжали теплиться в моей душе. Я обнаружил, что в моей
жизни начали проявляться дары Духа. Я часто говорил на иных языках в силе Божьей,
которая изливалась через меня мощным потоком. Я начал намного активнее двигаться в даре
исцеления.
Бог жил во мне, Бог двигался во мне. Бог говорил через меня. Я обрел новое понимание
Божьей воли, новую способность различать духовные вещи, новое откровение о том, что Бог
живет во мне.
На протяжении девяти месяцев все, на что я смотрел, превращалось для меня в поэзию. Я
смотрел на деревья, и их шелест становился в моем разуме песней хвалы. Я проповедовал
тысячам людей каждый день и каждый вечер. Люди приезжали со всего мира, чтобы
послушать меня. Они не могли понять, что со мной происходит. Каждое мое слово
превращалось в прекрасные стихи. Мой дух стал источником истины, которая изливалась из
него в поэтической форме.
Но однажды все закончилось. Ребенок увлекается с новой игрушкой, и его радость настолько
безгранична, что он даже забывает из-за этого поесть».
Мы можем извлечь из этого урок. Лейк словно предупреждает нас, чтобы мы не были
захвачены дарами и проявлениями Божьего Духа настолько, чтобы из-за этого забывать
регулярно питать свой дух Его Словом.



Снова-таки я цитирую слова Лейка: «Начнете ли вы говорить иными языками, когда будете
крещены Святым Духом? Да, начнете».
Для Лейка крещение Святым Духом означало излияние Божьего Духа на человека, благодаря
чему Дух получал неограниченный контроль над жизнью человека и мог говорить через него
на незнакомых человеку языках. По его мнению, исполнение Святым Духом в меньшей
степени нельзя было назвать крещением (или «полным погружением») Святым Духом. Что-
либо меньшее, чем полное погружение, как говорил он, не может считаться получением
полного помазания от Бога. Человек может быть «покрыт» сильным помазанием Святого
Духа, но все же не в достаточной степени, чтобы это можно было назвать крещением в Святом
Духе.
Крещение Святым Духом не только восполнило невыносимую жажду сердца Джона Лейка, но
также наполнило его еще большей любовью к ближним. Я опять привожу слова Лейка:
«Любовь к человечеству, которая ранее была мне неведома, полностью овладела моей жизнью.
Да, моя душа так жаждала видеть, как люди спасаются, а сердце так разрывалось на куски, что
в конце концов я был вынужден оставить свое [мирское] дело и посвятить все свое внимание
тому, чтобы приводить людей к ногам Иисуса».
«Вы будете говорить на иных языках, — уверял он тех, кто жаждет крещения Духом. - Вы
будете говорить слова из самого сердца Божьего Сына. В вашем сердце будет теплиться
посланное с небес желание благословить мир, потому что именно это желание горит в сердце
Иисуса и отражается в вашей душе. И я полагаю, что у вас даже не возникнет мысли о том,
чтобы обернуться к другому Божьему чаду и сказать: «Вы не такой, как я. Я крещен Святым
Духом». Это столь же чуждо Божьему Духу, как ночи чужд дневной свет».
«Возлюбленные, если вы будете крещены Святым Духом, в вашей душе появится такая
нежность, что вы ни за что не сокрушите возвышенные стремления другого человека никаким
глупым высказыванием. Ваша душа будет переполняться любовью, а ваше сердце —
устремляться к Богу и возносить к Нему ваши желания видеть спасение людей, насколько это
будет позволять ваша вера».
«Буду с вами предельно откровенен, — говорил он своим последователям, — и скажу, что
говорение на иных языках стало отправной точкой моего служения. Это тот специфический
вид общения с Богом, когда Он являет моей душе истину, которую я день за днём передаю вам
во время своего служения. Но это общение с Богом происходит у меня главным образом по
ночам. Часто я поднимаюсь с кровати, беру карандаш и кратко записываю те прекрасные,
замечательные вещи, которые Бог открывает мне в духе и являет моему сердцу».
Джон Лейк старательно изучал Слово. Он никогда не садился за стол, не взяв Библию в руки.

Видение
«Теоретически я знал Бога как своего Спасителя, я знал, что сила Христа в моем сердце может
уберечь меня от силы искушения и помочь мне жить благочестивой жизнью, - провозглашал
он, - но когда я познал Божье призвание для своей жизни и величие Его спасения, жизнь
обрела для меня совершенно иной смысл.
Когда путем исследования Божьего Слова и благодаря откровению Его Духа я осознал, что
Божье призвание для моей жизни ничуть не меньше, чем для жизни Господа нашего Иисуса
Христа, и пребывает во мне и в вас, как в младших братьях и сестрах, равно как оно пребывало
и в Иисусе Христе, нашем старшем Брате, тогда, слава Богу, я увидел, какое призвание есть у
Бога для всего человеческого рода. Я увидел величие плана Иисуса для человечества. Этот план
был настолько важен, что заставил Его, Царя славы, оставить всю ту славу, которая
принадлежала Ему, и прийти на землю, родиться в человеческом теле, объединиться с
человечеством и по Своей благодати вознести нас на тот же уровень славы, на котором
находился Он Сам. [Когда я понял это,] Христос по- новому открылся моей душе.
Такое видение Его плана взволновало все мое естество, и лишь тогда я понял, как Иисус,
взглянув на человечество с его нуждами и потребностями, пришел на землю, затем призвал
человечество к Себе и Своим нежным прикосновением и силой Своего Духа и посредством
Своего Слова разрушил болезни и грех, которые связывали людей, и освободил их душу и
тело, открыв им доступ к единству и общению с Собой и Богом Отцом.
Да, Святым Духом, живущим в душах людей, Христос принял решение даровать человечеству
ту жизнь, которой жил Он Сам, и дать людям через дары Духа и самый главный дар Духа —



ту жизнь, которой жил Он Сам, и дать людям через дары Духа и самый главный дар Духа —
славное и благословенное служение в мире, которое Он Сам нес и которым безмерно
наслаждался.
То же видение, которое вызывало крики восторга из уст людей во все века, горит в ваших
сердцах и в моем сердце и сегодня. Это видение Божественной истинности спасения в Иисусе
Христе, через Которого величие Божьего плана открывается человечеству Духом Живого
Бога и благодаря Которому человечество преобразовывается, возносится и объединяется с
Живым Христом через Святого Духа, так что все качества природы Иисуса Христа
проявляются через человека ради спасения мира.
Несколько лет назад мои ноги искривились, а тело скрючилось из-за господствующего в моем
теле ревматизма. Мой пастор сказал мне: «Брат, этим ты прославляешь Бога», а моя церковь
сказала мне: «Брат, будь выносливым и претерпи это испытание до конца. Позволь Божьей
благодати наполнить твою душу». Я был достаточно глуп и поэтому верил этому в течение
долгого времени, пока однажды не обнаружил, что это было вовсе не волей Бога, а желанием
грязного, хромого дьявола, который хотел сделать меня похожим на себя.
Когда мое понимание изменилось, я оставил все и поехал в Чикаго — в единственное место, где
в то время, как мне было известно, человек мог получить исцеление. Я пошел в Дом
Божественного исцеления Джона Александра Дауи на углу 12-й улицы и Мичиган-стрит.
Пожилой седовласый мужчина подошел ко мне, возложил на меня руки, и сила Божья прошла
сквозь мое тело, распрямив мои ноги. Выйдя из здания, я зашагал по улице с высоко поднятой
головой - как настоящий христианин.
Знаете, когда мои ноги распрямились, я получил одно из самых значимых откровений в своей
жизни. Это помогло мне понять, что Бог не находит ничего привлекательного в человеке с
кривыми ногами, точно так же, как в человеке с кривой душой. Я увидел своими глазами
великую силу Евангелия спасения: оно было дано нам, чтобы удалить любые отличия от
образа Христа в нашей жизни, и если что-то в нашем теле не соответствует образу Христа, мы
можем избавиться от этого проклятия, просто попросив Бога исцелить нас.
Ведь порой тело человека так же не соответствует образу Христа, как и его душа. То, что
происходит внутри человека, проявляется и в его внешности. То, что происходит в разуме
(человека], проявится и в теле [человека]. Божественная истина заключается в том, что дух
человека и Дух Бога становятся единым целым и обретают одну сущность, и его [человека]
разум и тело ощущают на себе эту духовную силу, также начиная преображаться в образ
Христа.
Правильное понимание взаимоотношений человека с Богом изменяет сам характер
христианства, превращая его из жизни в унижении, плаче и стенаниях в жизнь Царственного
наследника, о котором я читаю в Божьем Слове. Ведь Он «привел (не одного, а) многих сынов
во славу (и стал) Вождем спасения их... через страдания» (см.: Евреям 2:10).
Я так рад, что Писание удостоило нас этого изумительного титула «сыновей Божьих». Я так
рад, что «Сын Божий» Своей благодатью и драгоценной Кровью очистил наши души,
наполнил и оживил Своим Царским Духом (и что Он также) по Божьей благодати стал
Божьим Царем, Божьим Рыцарем в делах и в истине».
Джон Лейк установил для нас стандарт святости, ни на йоту не меньший того, который
установил Иисус во время Своей земной жизни. Он стремился к святости духа, души и тела.
Святость - один из ключей, который поможет нам двигаться в Божьей силе.

Отношение	  к	  сатане
«Когда Господь Иисус Христос на самом деле поселяется в душе человека п по Божьей
милости и благодати мы с вами прилепляемся к Богу до тех пор, пока наш характер не начнет
отображать тот дух, который был у Христа, - писал Лейк, - тогда мы начинаем понимать тот
дух господства и превосходства, в котором Иисус провозгласил: «Я живой; и был мертв, и се,
жив во веки веков, аминь; и имею ключи ада и смерти» (Откровение 1:18).
Именно поэтому я не трачу много времени на разговоры о дьяволе. Господь уже разобрался с
ним. У Него [Иисуса] есть ключи от ада и смерти, и такое положение вещей Он утвердил раз и
навсегда.
Если бы у нас с вами хватало веры, чтобы верить в это, равно как у нас хватает веры на то,
чтобы верить, что Господь Иисус Христос — наш Спаситель, у нас практически не было бы
затруднений из-за дьявола или его власти во время нашей земной жизни. Негоже говорить о



затруднений из-за дьявола или его власти во время нашей земной жизни. Негоже говорить о
человеке после того, как он умер. Но почему-то разуму христиан так трудно уяснить, что
власть дьявола — это на самом деле фикция. Все зависит от того откровения, которое есть в
вашей душе. Победа Христа и победа вашей души заключается в понимании силы тех
взаимоотношений, которые существуют между вашей душой и душой Христа.
Человек, в сердце которого пребывает Дух Живого Бога, обретает разум Того, Кто победил
смерть и посажен по правую руку от Бога, Кто восторжествовал над силой любой болезни,
смерти и самого ада».
«Возлюбленные, — писал в заключение Джон Лейк, - силы Евангелия достаточно для того,
чтобы сделать любого человека самым необузданным и восторженным оптимистом».
 

Часть	  3

ХАРАКТЕР	  И	  ОБРАЗ	  ЖИЗНИ

Сострадание
«Крестная смерть Иисуса является наивысшей точкой и самой сутью Божьего сострадания, -
писал Лейк. - После того как пронзили Его руки и ноги... в последние минуты Своей земной
жизни Он просил Бога: «Отче! прости им, ибо не знают, что делают...» (Луки 23:34). Если
человек может смотреть на своих убийц и произносить такие слова, несомненно, это
свидетельствует о том, что он говорит нечто большее, чем то, на что способно его
человеческое сердце, — он говорит слова, которые могут излиться только из Божьего сердца.
Сколько еще нам терпеть? Сколько нам терпеть непонимание со стороны друзей и не давать
им отпор? Если мы задумаемся об этих вещах, то, без сомнения, постигнем тайну жизни
Иисуса. До конца своих дней, и особенно в самом конце, Он был благословлен Богом. В этом
состоит Его победа.
Несведущие распинают вас и топчутся по самым сокровенным уголкам вашей души, как это
было с Иисусом. В этом и состоит ваша победа.
Сострадание сильнее, чем закон; сильнее, чем приговоры судей. Сострадание простирается к
самому центру жизни, к тайне нашего естества. Сострадание Иисуса было сверхъестественной
тайной, которая помогла Ему любить людей.
Религиозные люди требовательны; даже многие хорошие люди требовательны; но истинные
верующие должны научиться проявлять сострадание подобно Иисусу. Люди привыкли
сострадать приятным и красивым людям; но Иисус учил проявлять сострадание к
безобразным, греховным и несведущим людям».
Джон Лейк был очень сострадательным человеком. За все время своего служения он никогда
не оставался безразличным ни к одному призыву о помощи. Он ни разу не отвернулся от
нуждающегося и не отказался ответить на просьбу больного. Причем не имело никакого
значения, в какое время дня или ночи это происходило.
В период своего служения в Африке он так изнемог, что решил на какое-то время переехать в
отдаленный город, чтобы немного отдохнуть. Однако не прошло и полугода, как его
инкогнито было раскрыто. Тогда больные, хромые, слепые отовсюду начали стекаться к нему.
Сострадание Джона откликнулось на их зов, и Бог дал ему силу в это время нужды и слабости.
Миссис Лейк пришлось приспосабливаться к самым разным ситуациям. Однажды она послала
своего мужа в магазин за продуктами. По дороге он встретил вдову с голодными детишками.
Естественно, он отдал пакет с продуктами им. Когда он пришел домой, миссис Лейк спросила,
где продукты, и он рассказал ей о том, что с ним произошло.
Миссис Лейк приходилось быть очень гибкой. Пусть она не знала заранее, когда муж приведет
домой целую толпу народу, и ей придется накрывать для всех стол. Но зато она знала, что
забота о других людях не мешает ее мужу невероятно сильно любить свою собственную
семью и обеспечивать ее всем необходимым.
У Джона Лейка было большое и благородное сердце. Однажды он поймал на горячем молодого
человека, пытавшегося украсть его автомобиль. Он спросил юношу, зачем ему машина. Тот
ответил, что хотел покатать свою девушку по городу. Лейк сказал, что его автомобиль



ответил, что хотел покатать свою девушку по городу. Лейк сказал, что его автомобиль
свободен до определенного времени, и если юноша пообещает вернуть ему машину в срок, то
может воспользоваться ею. Молодой человек дал ему слово, и Лейк вручил ему ключи. Как ни
странно, юноша его не подвел.

Смелость
«Вскоре после своего приезда в Южную Африку, — писал Лейк, - я побывал на большой
миссионерской конференции. Это была генеральная конференция, на которой собрались
представители христианских миссий со всей страны. Благодаря нашему учению о крещении
Святым Духом и Божьей исцеляющей силе мы стали изюминкой конференции. Мы несли
новое послание, и люди хотели услышать его и дать ему оценку.
 
Среди вопросов, которые поднимались на этой конференции, особый акцент был поставлен на
огромном влиянии знахарей, которых называли колдунами, на местных жителей. Вот что я
сказал об этом: «Очень странно, что, несмотря на то, что в течение многих лет ваши миссии
трудятся на этой земле, у вас не доходили руки до того, чтобы дать отпор этим колдунам.
Почему бы вам не изгнать из них дьявола и не освободить людей от их власти?».
Тяжело вздохнув, они ответили: «Изгнать из них дьявола? Они сами из вас изгонят дьявола».
Секрет нашего успеха и причина, по которой Бог позволил нам достичь ста тысяч человек и
поднять тысячу двести проповедников из коренного населения по всей Африке, заключается в
том, что мы поверили Божьему обещанию: «...Тот, Кто в вас, больше того, кто в мире» (1-е
Иоанна 4:4).
Мы не только отправились на поиски колдунов, но и бросили им вызов (каждому по
отдельности и всем вместе): властью, данной нам Богом, мы освободили людей от их власти.
Когда же это произошло, люди начали благодарить нас за избавление от рабства, в котором
они находились из-за суеверий, психологического и духовного контроля. Это было просто
ужасно!
Однажды, когда я находился в Йоханнесбурге, столице Южной Африки, меня попросили
приехать и помолиться за одного кузнеца, у которого была «белая горячка». Когда я приехал,
мне сказали, что его закрыли в комнате с замурованными окнами.
-   Мистер Лейк, вы же не собираетесь входить в эту комнату? - испуганно спросила меня жена
несчастного.
-  Почему же? Я как раз собираюсь это сделать, — ответил я.
-  Но, брат, вы не понимаете. Все наши сыновья намного крепче вас, и они вчетвером не смогли
его пересилить. Он чуть не прикончил их!
- Дорогая сестра, - сказал я. - у меня есть секрет, который, как мне кажется, поможет в этой
ситуации: «...Тот, Кто в вас, больше того, кто в мире» (1-е Иоанна 4:4). Сестра, просто дайте
мне ключ, а сами идите и занимайтесь своими делами и не беспокойтесь.
Я отпер дверь, проскользнул в комнату, а затем запер дверь за собой и положил ключ в
карман. В углу комнаты сидел человек, приникнув всем телом к земле, как лев, готовый
кинуться на меня. Я никогда не слышал таких богохульных речей из уст человека, как те,
которые произносил он. Его язык извергал все ведомые и неведомые мне проклятия. Он
угрожал [мне, говоря] что порвет меня на мелкие клочья и выбросит через окно.
Этот детина был вдвое больше меня ростом. Никогда в жизни я не видел таких ручищ, как у
него.
Я заговорил с мужчиной. Меня переполняла уверенность в том, что «Тот, Кто во мне, больше
того, кто в мире». Я попытался отвлечь его разговором, пока Святой Дух, живущий во мне, не
овладеет тем демоном (или легионом демонов), находящимся в нем. Шаг за шагом я
приближался к его кровати, порой продвигаясь всего на десять сантиметров. Приблизительно
через полчаса я подошел к нему достаточно близко, так что мог дотянуться до его руки. Он
все еще оставался сгруппированным, как лев, готовый к прыжку. Схватив его за руки, я
выкрутил ему запястья. У меня не было никакой специальной спортивной подготовки.
Подсознательно я повернул его запястья вверх, затем опустил глаза и встретился с ним
взглядом. Внезапно мои духовные глаза открылись, и я увидел, что демон, засевший в этом
человеке, съежился. Он пытался сбежать. Если Всемогущий Бог смотрит через ваши глаза, то



человеке, съежился. Он пытался сбежать. Если Всемогущий Бог смотрит через ваши глаза, то
никакой демон не сможет выдержать этот взгляд, не съежившись.
Мой дух пробудился, и я увидел, что демон был в замешательстве и пытался избежать моего
взгляда, насколько это было возможно. Я поднял глаза к небу и попросил Бога изгнать этого
демона, отдав в руки Иисуса Христа всю силу моего характера, духа, разума и тела.
Бог наполнил меня с головы до ног. Божья сила прокатилась волной по моему телу, и
следующее, что я увидел: он [этот человек] потерял сознание и плюхнулся на пол, как
большая рыба. Затем он очнулся, повернулся ко мне, встал на колени и начал плакать и
молиться, потому что демон вышел из него и он опять стал обычным человеком.
Бог помазывает вашу душу. Бог помазывает вашу жизнь. Бог поселяется в вашем сердце. Бог
становится хозяином всего вашего естества. Именно для этого' Он поселяется в каждом
христианине. Настоящий Божий ребенок должен... господствовать над любой темной силой в
мире. Ведь все во Вселенной подчинено Ему. Он должен быть представителем Бога в этом
мире. Святой Дух должен проявляться в каждом христианине столь же могущественно, как
Он проявлялся во Христе.
Действительно, Иисус доходит до такой «крайности», что заявляет: «... верующий в Меня,
дела, которые творю Я, и он сотворит, и больше сих сотворит...» (Иоанна 14:12). Бояться
дьявола - бессмысленно. Бояться демонов — попросту глупо. Божий Дух, помазывающий
сердце христианина, делает его неприступной крепостью для сил тьмы».
В здании церкви в Йоханнесбурге сцена была настолько высокой, что забраться на нее можно
было только по лестнице. Однажды вечером несколько хулиганистых мальчишек решили
пробраться на сцену, затесавшись среди девочек, которые пели в хоре и играли на
музыкальных инструментах. Лейк заметил мальчишек, подбирающихся к сцене, и сразу понял,
что они задумали. Он попросил одного из служителей помочь ему. Тем временем хулиганы уже
успели подойти вплотную к сцене.
Лейк схватил первого из них за шиворот и задний карман штанов и выбросил из здания через
окно, расположенное у него над головой. То же самое произошло и со вторым, а затем и
третьим. Остальные поняли, что запахло жареным, и разбежались. Те же мальчишки,
которых Лейк выбросил через окно, не пострадали: упав на землю, они тут же вскочили на
ноги и дали деру.
Только силой Святого Духа можно сделать такое. Ни один человек не способен на подобное,
если не будет с ним Бог. Необходима была смелость, чтобы так поступить в этой ситуации.
Необходима смелость, чтобы сделать шаг веры и довериться Божьему слову. Когда речь шла о
провозглашении Божьей истины, Джон Лейк был смелым человеком.
Есть еще одна сфера жизни, в которой верующему необходима смелость. «Посему да
приступаем с дерзновением к престолу благодати...» (Евреям 4:16). Я цитирую слова Джона
Лейка, которые он произнес в конце одного из своих служений.
«В течение многих лет я охотился за той истиной, которой поделился с вами сегодня вечером,
— сказал он слушателям. — Чувство непригодности и незначительности [или, как его
называют в психологии, комплекс неполноценности] постоянно преследовало меня. Но когда я
понял, что Бог стал моей праведностью, я сказал: «Я хочу, чтобы ты, сатана, знал, что ты
проиграл. Теперь я знаю, кем являюсь».
«Ибо не знавшего греха Он сделал для нас [жертвою за] грех, чтобы мы в Нем сделались
праведными пред Богом» (2-е Коринфянам 5:21).
В момент рождения свыше вы стали праведными перед Богом, и Бог стал вашей праведностью.
Вряд ли можно мечтать о чем-то большем.
Я обращаюсь к вам, друзья, и говорю, что, если вы приняли Иисуса Христа и были рождены
свыше, вы стоите в присутствии великого, вечного Бога Отца и Его Сына Иисуса. У вас есть
такое же право входить в <...> Божье присутствие, какое было у Иисуса. Разве вы не
понимаете, что это означает? Это означает, что сатана не может устоять перед вами, как он не
может устоять перед Иисусом.
Более того, Иисус дал вам законное право использовать Его имя. И первое, что Он повелевает
вам делать во имя Его - это изгонять демонов.
Давая нам Великое Поручение, Он сказал: «...именем Моим будут изгонять бесов...» (Марка
16:17)».



16:17)».
Одна из просьб, с которыми Джон Лейк постоянно обращался к Богу, состояла в том, чтобы
Господь дал ему силу изгонять демонов и освобождать безумных. Однажды Бог обратился к
Лейку в то время, когда он постился. В тот миг Джон как раз брился. Бог сказал ему, что с
этого момента он будет изгонять бесов. С того времени люди начали съезжаться к нему со
всех континентов, чтобы получить избавление, и освобождались от демонов. Лейк не боялся
ни дьявола, ни его слуг.
Одна женщина пришла к нему на костылях. Она успела обойти лучших врачей Йоханнесбурга
и регулярно посещала гипнотизера.
- Где сейчас находится этот человек? - спросил Лейк.
-   В этом зале в первом ряду, - ответила женщина.
Лейк вышел на середину сцены и громко возгласил:
-  Демон гипноза, выйди из него! - Затем добавил: - И никогда больше в него не входи.
Гипнотизер подскочил и выбежал из церкви. Бог полностью исцелил эту женщину.
Позже гипнотизер вернулся и предложил Лейку крупную сумму за то, чтобы он вернул ему
способность гипнотизировать людей, поскольку этим он зарабатывал себе на жизнь.
- Мужчина, - обратился к нему Лейк, - это не я отнял у вас эту способность, а Бог.
Благодарите Его за то, что вы от нее избавились. Вы больше никогда не сможете
гипнотизировать людей, так что идите и научитесь зарабатывать деньги честным трудом.
Несмотря на это, многие люди считали самого Лейка гипнотизером. Однажды вечером
разъяренная толпа подошла к зданию церкви (многие были даже вооружены вилами). Они
сгрудились возле входа, угрожая «гипнотизеру» расправой.
Служение продолжалось как ни в чем не бывало. В конце собрания Лейк подошел к толпе,
протянул руку и сказал: «Да благословит вас Господь!». Затем прошел через толпу, и никто не
посмел поднять на него руку.
В Южной Африке имя Лейка было у всех на устах. Однажды лошадь в результате несчастного
случая получила смертельную рану и лежала на улице, истекая кровью. Увидев, что Лейк
проходит мимо, кто-то крикнул: «Почему этот человек не сделает что-нибудь для бедного
животного?».
Для Лейка это был серьезный вызов. Он подошел к лошади, снял шляпу и дал знак людям,
чтобы они замолчали. Затем служитель встал на колени, положил руку на рану, из которой
струилась кровь, сказал: «Во имя Господа Иисуса Христа», — и ушел. Через мгновение
кровотечение остановилось, лошадь встала на ноги, полностью здоровая.
Однажды на одно из служений Лейка пришел Элиас Летваба, который позже возглавил его
служение, когда Лейк вернулся в Америку. Лейк обнял этого темнокожего мужчину, назвав
его своим братом. Неверующие белые люди, находившиеся в зале, были разъярены. Они начали
шикать и шипеть, выражая свое недовольство.
Лейк молниеносно повернулся к ним и закричал: «Друзья, от одной крови Бог произвел весь
род человеческий (см.: Деяния 17:26). Если вы не хотите признавать их как своих братьев, то
вы умрете и попадете в место вечных мучений, тогда как многие из этих темнокожих попадут в
место вечного блаженства. «Всякий, ненавидящий брата своего, есть человекоубийца; а вы
знаете, что никакой человекоубийца не имеет жизни вечной, в нем пребывающей» (1-е Иоанна
3:15)».
Затем Лейк протянул руку и поприветствовал Летвабу. Многие из присутствующих подняли
крик, призывая вышвырнуть на улицу «темнокожего дьявола». Однако Лейк, все еще держа
руку на плече Летвабы, спокойно сказал ему:
- Если ты отвернешься от них, тебе придется отвернуться и от меня, а ведь я поддерживаю
своих темнокожих братьев.
Такая любовь была в диковинку для темнокожего мужчины, - она покорила его сердце. К
концу служения озлобленная аудитория впала в угрюмое молчание.
Многих людей убивали за то, что они смело отстаивали то, что считали правильным. Лейк
посвятил себя тому, чтобы проповедовать самые возвышенные и святые вещи, которые Дух
Божий влагал ему в сердце, независимо от того, нравилось это людям или нет. Как Павел, он



Божий влагал ему в сердце, независимо от того, нравилось это людям или нет. Как Павел, он
отстаивал истину, невзирая на последствия, даже если это грозило ему тюрьмой или смертью.

Жизнь	  ПО	  ВЕРЕ
Лишь немногие люди понимают, что означает на самом деле жить верой. На служениях,
которые проводил Лейк, никогда не собирали пожертвований. Как бы странно это ни звучало,
но в то время, когда тысячи людей спасались и получали исцеление, миссионеры нередко
прозябали в страшной бедности.
Однажды Лейк возвратился домой и узнал, что его сын Гораций отдал последние продукты
бедным детям на ужин и что дома не осталось ничего съестного. «Давайте помолимся», -
предложил Лейк. На следующее утро, прямо перед завтраком, к их дому подъехал целый
грузовик с продуктами, которые кто-то передал для них.
Как-то раз женщина отвела миссис Лейк в сторону и сунула ей в руку десять шиллингов,
принося извинения зато, что сумма настолько скромная.
-                            Скромная? - удивилась миссис Лейк. — Да мы были бы рады даже
трехпенсовой монете. (Ведь в то время у семьи Лейка в доме не было ни пенни.)
Иногда они довольствовались только пюре из кукурузной муки. Но все же никогда не ворчали
и не жаловались. И также никогда не голодали. Лейк и его семья взяли за правило открывать
свои нужды только перед Богом и просить, чтобы Он обеспечил их по Своему богатству. Они
считали, что Господь пообещал восполнять все наши потребности, а не все наши прихоти.
Лейк говорил об этом так: «Просто смешно слышать, как американцы, которые обычно не
ходят с пустыми кошельками, говорят о том, что им приходится доверять Богу в том, что Он
даст им дневное пропитание. Но на такой бедной земле, как Африка, где почти ни у кого нет ни
гроша, все обстоит по-другому».
Жители Южной Африки считали, что служение Лейка финансирует какое-нибудь сообщество
из Соединенных Штатов и что он получает достаточно денег на покрытие всех своих нужд. На
самом же деле семья Лейка отправилась в Африку, не имея никакой материальной поддержки.
Еще один фактор, дававший повод местным жителям считать, что у Лейка достаточно денег,
заключался в том, что он для своих служений постоянно арендовал большие залы. Со
временем семья Лейк начала действительно получать небольшую финансовую поддержку от
христиан из Америки, но это были довольно скромные суммы.
О финансировании своей миссионерской деятельности Джон Лейк говорил следующее: «За всю
свою жизнь я ни разу не попросил ни у кого ни единого цента, но каким-то образом был в
состоянии жить и служить людям каждый день. Бог всегда поддерживал меня, и я верю, что
Он поддержит любого мужчину и любую женщину, которые будут доверять Ему исполнять
Его предназначение».
Павел призывал Тимофея: «Итак переноси страдания, как добрый воин Иисуса Христа» (2-е
Тимофею 2:3). Семья Лейк знала, что это значит. Но они не сосредоточивались на своих
трудностях. Они радовались тому, как могущественно Бог движется в их жизни.
Петр хорошо описал эту ситуацию: «Но как вы участвуете в Христовых страданиях,
радуйтесь...» (1-е Петра 4:13). Эти мужи и жены Божьи никогда не допускали никакой
жалости к себе. Они, как апостолы, радовались,
что удостоились пострадать за имя Господа Иисуса (см.: Деяния 5:41). Они были счастливыми
людьми.
Это значит, что человек, который отправляется исполнять Божью работу, как это делали
верующие в ранней церкви, должен быть готов положить свою жизнь к Божьим ногам, даже
если ради этого ему придется умереть мученической смертью.

Бескомпромиссность
Он был человеком, принявшим Слово от Бога, и никакие уговоры не могли заставить его
отвернуться от него. Пожалуй, наилучшее объяснение своему бескомпромиссному отношению
он дает сам в одном из своих писем. Вот что он пишет руководителям миссии, основанной в
Южной Африке:
«У вас, братья, есть возможность сделать что-то великое. У вас есть возможность сделать
следующий шаг в деле строительства этой миссии: укрепить, усилить, утвердить ее. Есть две



следующий шаг в деле строительства этой миссии: укрепить, усилить, утвердить ее. Есть две
вещи, которые вам важно помнить: в своих стараниях объединиться вы не должны стать
мягкотелыми (расслабиться и начать упиваться слащавой сентиментальностью). Можно
гармонично сотрудничать в служении с другими людьми, не теряя при этом специфики своей
миссии в том виде, в котором она была создана.
Уверяю вас: если Апостольская миссия веры* потеряет свой характер, свою прогрессивность и
наступательность, предаст исходные принципы и первоначальные доктрины ради
сотрудничества с другими служителями и служениями, дьявол украдет у вас эту гармонию.
Есть единство, ведущее к слабости. Потребность в единстве и объединении служителей между
собой намного преувеличена, особенно если ради нее вас вынуждают отойти от ваших
изначальных принципов».
В письме Фрэнку Дагмору из Йоханнесбурга Лейк подводит итог своей жизни и служению:
«Если бы я должен был дать вам короткое наставление, то посоветовал бы следующее:
«Никаких компромиссов». Либо боритесь до конца, либо вовсе не затевайте борьбу; либо
доводите спор до конца, либо не вступайте в прения вовсе. Верность своим принципам важнее
компромиссного единства, и в конце концов люди, отстаивающие свои принципы, окажутся в
единстве, не прилагая к этому чрезмерных усилий».

Смирение
«...облекитесь смиренномудрием...» (1-е Петра 5:5). Павел утверждал, что служит Богу «...со
всяким смиренномудрием...» (Деяния 20:19). Петр убеждал верующих, живших в то время:
«Итак смиритесь под крепкую руку Божию, да вознесет вас в [свое] время...» (1-е Петра 5:6).
Говоря о Моисее, Лейк заметил: «За всю историю человечества ни у одного человека не было
столько поводов для того, чтобы возгордиться. Ничтожные люди надмеваются, великие же,
наоборот, смиряют себя».
В другом своем письме он утверждал: «Я всегда чувствовал, брат, относительно своей жизни и
служения в Африке, что я находился в том же положении, в котором, по словам Давида,
оказался когда-то Моисей: «Он показал пути Свои Моисею, сынам Израилевым - дела Свои»
(Псалом 102:7). Жители Африки, как мне кажется, созерцали Божьи дела, мой же дух Бог
провел за кулисы, позволив мне увидеть, как Он совершает Свои чудеса.
Вот еще что: я во многом был очень необразованным человеком. Потрясающее крещение
Святым Духом излилось с небес на мою жизнь и озарило мою душу. В Претории Бог помазал
меня такой силой, что я сомневаюсь, чтобы кто-то еще в истории этого движения имел
подобное помазание. Дух Божий тек через меня, как небесный поток. Раковые образования
рассасывались от моего прикосновения, калеки мгновенно исцелялись от всевозможных
увечий, у некоторых людей даже восстанавливались и отрастали части тела.
Но причина была не в том, что моя душа была достаточно великой, чтобы нести на себе чудное
Божье помазание, или что мое сердце было достаточно подчинено Богу. Просто Господь
решил помазать меня такой силой, и я был вынужден собрать в кулак всю свою выдержку,
чтобы не выкинуть чего-нибудь неприемлемого».
Джон Лейк смирился под крепкую Божью руку. И все же он засвидетельствовал, что то, что
Бог двигался через него таким образом, было само по себе проявлением смирения, ведь никогда
нельзя забывать, что именно Его любовь творит все чудеса. Смириться под крепкую руку
Божью означает занять ту же самую позицию, которую занял Иисус, сказав: «...Сын ничего
не может творить Сам от Себя, если не увидит Отца творящего...» (Иоанна 5:19), и еще: «Я
ничего не могу творить Сам от Себя...» (стих 30).
Лейк также засвидетельствовал, что ему было бы намного легче справиться с той силой,
которую дал ему Бог, когда он был в Африке, если бы он получил это откровение о смирении
раньше.
 
 

Молитвенная	  жизнь
Джон Лейк был человеком молитвы. Он не только проводил много времени на коленях у себя в
тайной комнате, но также один из его любимых способов общения с Богом заключался в том,



тайной комнате, но также один из его любимых способов общения с Богом заключался в том,
чтобы гулять и молиться на ходу. Он рассказывал, что одержал некоторые из самых великих
побед в своей жизни именно таким образом.
Когда Лейк был уже в преклонном возрасте, он начал замечать, что его зрение значительно
ухудшается и понял, что начинает слепнуть. Поэтому он пошел на прогулку, чтобы
помолиться. В молитве он сказал Богу, что это будет ужасно, если он потеряет зрение после
всех великих проявлений Духа, которые он видел в своей жизни. Господь услышал его. Всего
лишь короткая прогулка по району — и Лейк одержал победу. Его зрение полностью
восстановилось и оставалось острым до конца его дней.
Позже он писал: «Следует отметить, что только после того, как Бог крестит нас Святым
Духом, мы действительно начинаем понимать, как правильно молиться... таким образом,
чтобы Сам Бог молился через нас: когда наша душа взывает, рожденная свыше в силе Святого
Духа, вырываясь изнутри нас, возносясь к Божьему престолу и возвращаясь уже с ответом, -
вот какова Его молитва, Его желание сердца, Его призыв. О, если бы Бог вложил это
откровение в сердце каждого человека, чтобы мы действительно увидели ответ на молитву
нашего Господа: «...Да приидет Царствие Твое; да будет воля Твоя и на земле, как на небе...»
(Матфея 6:10)!
Как я уже говорил, в течение долгого времени Лейк молился о том, чтобы Бог дал ему силу
изгонять бесов. Однажды Бог сказал ему, что с этого дня он будет изгонять из людей дьявола.
С тех пор к нему приводили отовсюду безумных и одержимых демонами людей, и те получали
освобождение.
Некоторые люди говорят, что мы должны искать не дары, а Того, Кто дает эти дары, и тогда
мы получим и дары. Но если вы уже нашли Дающего и Он живет в вас, я не вижу ничего
плохого в том, чтобы просить Его дать вам те дары, которые Он уже приготовил для вас. Мы
должны ревновать о духовных дарах (см.: 1-е Коринфянам 14:1).
Когда люди видят мужчин и женщин, активно участвующих в таком быстро растущем
служении, каким было служение Джона Лейка, у них возникает вопрос: «Как они находят
время для того, чтобы побыть наедине с Богом и помолиться?».
Лейк отвечает на этот вопрос так: «Помня о скором возвращении нашего Господа, каждый из
нас вынужден прилагать сверхусилия в деле распространения Евангелия и больше работать,
чем молиться. Как я рад, что Бог научил меня молиться во время работы и работать с
молитвой».
Как только помазание, разрушающее бремя, изливается на человека, продолжать молиться о
нем просто бессмысленно. Помазание дается для служения. Идите и используйте его, и пусть
это помазание через вас разрушает дела дьявола. Именно тогда вы сможете работать и
молиться, молиться и работать одновременно. Стих из Писания — «Непрестанно молитесь»
(1-е Фессалоникийцам 5:17) — обретет для вас новый смысл. В то время как вы будете
работать, ваша жизнь будет непрерывно наполняться молитвой, хотя вам иногда и нужно
будет проводить время наедине с Богом.
Упорство в молитве было одним из качеств, характеризующих жизнь Джона Лейка. Он верил,
что определенных вещей необходимо держаться до тех пор, пока не придет победа. Приведу в
пример одну историю, которая произошла с ним за время его служения.
«Я верю, что эта история поможет вам и станет для вас благословением, - писал он. - Я
познакомился в Южной Африке с одним ревностным методистом. У него было десять сыновей,
все они были (местными) методистскими проповедниками, и три дочери - три прекрасные
дочери; это были святые женщины. Это была замечательная семья — одна из самых
замечательных семей, которые я когда-либо знал.
Старик был сильно болен, и его страдания были настолько нестерпимы, что, казалось,
единственный путь [облегчить их] - это напичкать его лекарствами до бесчувствия. Годы шли,
и он «подсел» на морфий. Он рассказывал мне, что ежедневно выкуривал 24 сигары, выпивал
два литра виски и принимал огромное количество морфия. Только представьте себе эту
картину!
Итак, старик 73 лет большую часть времени был накачан лекарствами до бесчувствия. Я
молился о нем без перерыва шестнадцать часов - и все безрезультатно. Уильям Дуггин, один из
моих помощников, услышав об этой ситуации, поспешил мне на помощь... Помню, как он
стоял над больным, молясь о нем в силе Божьей.



Так или иначе, никакого ответа не было. Я наблюдал за тем, как старик бьется в конвульсиях,
и его дочери уже начали просить меня просто дать ему морфия и позволить безболезненно
умереть, чтобы только не смотреть на его мучения. Но я сказал: «Нет, вы, да и он сам,
пообещали мне, что мы пройдем это испытание до конца, независимо оттого, каков будет
результат - жизнь или смерть».
Когда я стоял там, глядя на его ужасные корчи, особенно на конвульсии его старых босых ног,
торчавших из-под одеяла, я вспомнил это [место Писания]: «...Он взял на Себя наши немощи и
понес болезни»
(Матфея 8:17). Я протянул руку, схватил их [его ноги] и держал железной хваткой; и внезапно
нечто, что сложно описать известными нам словами, произошло в моей душе, — и через миг я
увидел, что он лежит неподвижно, полностью исцеленный Богом.
Спустя много дней после этого я гулял с ним по его обширному поместью, где росло 50 тысяч
апельсиновых и 50 тысяч лимонных деревьев, и старик рассказывал мне о том, как сильно он
любит Бога, — это было для меня самой лучшей наградой».
Упорство в молитве окупилось сторицей. Слишком часто люди сдаются в самый решающий
момент.
Как-то раз Иисус дважды пытался исцелить человека, и тот выздоровел только после второй
попытки (см.: Марка 8:23-25). Джон Лейк молился за исцеление страдающих людей столько
раз, сколько это было необходимо, независимо от того, какого рода была проблема -
физическая или духовная.
Для Лейка молитва до победного конца не была чем-то легким и само собой разумеющимся.
Это нередко выливалось в бессонные ночи и борьбу с духом неверия. Но Иисус находил в себе
силу молиться до победного конца, и Его служители, которые продолжили Его дело после Его
смерти и воскресения, должны делать то же самое. Лейк хорошо понимал необходимость
ночных молитв, ведь всякий раз, когда верующие готовы отказаться от спокойного сна, чтобы
посвятить себя молитве, в их города и страны приходит пробуждение. Бог ищет таких
ходатаев.
Иисус сказал: «...верующий в Меня, дела, которые творю Я, и он сотворит, и больше сих
сотворит, потому что Я к Отцу Моему иду» (Иоанна 14:12). «Ибо Тот, Которого послал Бог,
говорит слова Божии; ибо не мерою дает Бог Духа» (Иоанна 3:34). Бог не ожидает, что мы
будем продолжать служение Иисуса с меньшими ресурсами, чем были у Него. Нам нужно
устремить свой взор к небесам, отвергнув мнение людей, считающих, что невозможно
исполнить повеление Иисуса.
Однажды в видении ангел показал Лейку Книгу Деяния и произнес такие слова: «Это
Пятидесятница в том виде, в котором Бог дал ее нам после вознесения Иисуса. Стремитесь к
этому. Сражайтесь за это. Учите людей молиться об этом. Ведь это и только это восполнит
нужду человеческого сердца, и только это даст вам силу преодолеть силы тьмы».
Затем ангел начал отдаляться, повторяя: «Молитесь, молитесь, молитесь. Учите людей
молиться. Молитва и только молитва, изобильная молитва, постоянная молитва является
ключом к сердцу Бога».
 

Проповеди	  и	  учения
Мне посчастливилось слышать проповеди и учения моего тестя приблизительно в течение
трех лег. Он был превосходным учителем и обладал замечательной способностью пробуждать
веру в сердцах слушателей. Он проповедовал по шесть раз в неделю. Я практически не
пропускал ни одной его проповеди. Он постоянно пребывал в изучении Божьего Слова. У него
было всестороннее понимание Слова. Он проповедовал не только об исцелении, но и обо всем
том, что необходимо человеку для того, чтобы жить крепкой, сбалансированной христианской
жизнью.
Джон Лейк никогда не садился за стол без Библии (она была у него в руках или где-то в
пределах досягаемости). Его жене пришлось научиться спать со включенным светом,
поскольку Джон часто изучал Божье Слово по ночам. Он всегда держал наготове карандаш и
блокнот. Нередко он просыпался около полуночи и записывал то слово, которое Святой Дух
открывал ему. Именно таким образом родилось большинство его проповедей.



открывал ему. Именно таким образом родилось большинство его проповедей.
Помню, как однажды, сидя в своем большом кресле, он рассказал мне удивительную вещь. Бог
дал ему одновременно пять проповедей. Он записал каждую из них на бумаге. Когда он
спросил, о чем проповедовать в следующее воскресенье, Бог указал ему на первую из
полученных им проповедей.
Большинство его проповедей, которые мне довелось услышать, длились но 20-30 минут. Он
брал какую-то мысль и развивал ее, используя примеры из жизни. Его выступления несли
живое, смелое послание. Проповедовал он очень страстно. При этом он служил больным с
невероятным состраданием и нежностью. Он проповедовал о полном доверии Богу. Когда
человек проповедует о полном доверии Богу и живет гак, как проповедует, его слова звучат со
властью. Например, Лейк часто говорил: «Выбросьте свои лекарства в унитаз и затем
извинитесь за это перед унитазом».
Джон не верил в четко расписанный ход служения. Он был чутким к Святому Духу, позволяя
Ему руководить служением. Если Бог побуждал его сначала молиться за больных, именно это
он и делал. Так или иначе, он проводил свои служения по примеру, который дал нам Иисус.
Посылая двенадцать апостолов на проповедь, Он приказал им проповедовать и затем исцелять
больных. Когда Учитель посылал семьдесят учеников, то приказал им сначала исцелять
больных, а затем проповедовать (см.: Луки 9; 10:1).
Детский плач в зале никогда не мешал Лейку. Помню, как однажды во время служения начал
плакать ребенок. Лейк успокоил рассерженную мать, сказав, что может проповедовать громче,
чем ребенок плакать. Кроме того, он пошутил, что, если позволить малышу вдоволь
накричаться, у него будут крепкие легкие и однажды из него получится хороший проповедник.
Однажды в Африке двое мужчин пришли на служение с собаками и расположились у входа в
палатку. Псы сцепились между собой, а затем и хозяева последовали их примеру. Лейк в то
время как раз молился на сцене за больных и хромых, и они получали исцеление. Ничто не
могло его отвлечь проповедника, когда он исполнял Божью работу.

Семейная	  жизнь
Джон Лейк очень горячо любил свою семью. Одним из самых страшных ударов была для него
смерть жены. 3tq произошло в Южной Африке в то время, когда он трудился на
миссионерском поле. Внезапно он почувствовал, что что-то случилось у него дома. Миссис
Лейк умерла прежде, чем он смог добраться домой. Он назвал ее смерть «коварным ударом
сатаны».
Причина ее смерти до сих пор не ясна. В Южной Африке в то время было принято устраивать
дневной отдых (сиесту) приблизительно на два часа или даже больше. Я слышал, как одна из
дочерей Лейка говорила, что ее мать никогда не тратила время на сиесту. Дочь считала, что
именно это и стало причиной смерти ее матери.
Нет сомнения в том, что миссис Лейк не умерла бы, если бы ее муж приехал вовремя. Она уже
проходила в своей жизни через нечто подобное.
В августе 1900 года ее случайно подстрелили. Пуля прошла навылет около позвоночника по
линии талии, зацепив стенку желудка. Я цитирую ее свидетельство, опубликованное в газете
«Жизнь в исцелении» 15 июня 1901 года:
«В дом моего мужа не позволялось входить никому, кроме детей Сиона, и как я рада, что мне
удалось немного побыть вдали от всех неверующих!
Через некоторое время я ощутила невыносимую боль в области кишечника, которая
распространилась по всему моему телу прямо до плеч.
Даже те люди, которые меня окружали, не понимали, как сильно я страдаю, но Святой Дух,
казалось, постоянно пронизывал меня, давая мне силы выносить эту боль.
В полночь боль прекратилась, и я начала впадать в небытие.
Какое-то время мне казалось, что я нахожусь на пороге смерти.
Мой муж сидел рядом со мной, обдувал меня и с любовью шептал обещания из Божьего
Слова, и вскоре я уснула и спала спокойно до самого утра.
На этом мои страдания прекратились, но я была не в состоянии пошевелить левой частью
тела.



тела.
Мы еще раз попросили наших друзей молиться о том, чтобы ко мне вернулись силы.
В то время, когда они договорились единодушно молиться, я попро- снла мужа перевернуть
меня на правую сторону и молиться о том, чтоиы я могла уснуть в таком положении. Он
сделал это, и я уснула.
Когда я спала, я видела просто потрясающий сон.
Я как будто оказалась на небесах. Я долго шла по прекрасным полям и наконец оказалась у
высокой горы.
Я понимала, что если взойду на эту гору, то попаду на небеса. И тогда у меня в голове
пронеслась мысль: «О, я предпочла бы выздороветь и остаться на земле со своими детьми».
Голос ответил мне: «Это святая гора Сион, и ты исцелена».
Я проснулась как будто от удара током, который прошел по всему моему телу, и
почувствовала, что могу поворачиваться с боку на бок свободно и без всякой боли.
С того времени я начала каждый день понемногу сидеть на кровати и быстро пошла на
поправку. Спустя неделю к нам приехал Элдер Брайант. Он осмотрел рану и сказал: «Ну, пуля
была шальная, но исцеляющая Божья сила оказалась быстрее пули». Всего через две недели с
того дня, как меня подстрелили, я полностью выздоровела».
Сын Лейка, Отто, был исцелен от брюшного тифа. Лейк вспоминает: «В 1913 году я был в
Чикаго на большом собрании, когда вдруг получил телеграмму из больницы в Детройте, в
которой было сказано: «Ваш сын Отто болен брюшным тифом. Если вы хотите увидеть его,
приезжайте».
Я прыгнул в поезд и приехал. Мой сын лежал в хирургии. Я сказал дежурному врачу, что хочу
побыть с ним наедине, чтобы помолиться за него. И через пять минут Бог полностью убрал
все симптомы болезни. Я пробыл с ним еще несколько дней, пока он не встал с кровати и не
начал ходить.
Он хорошо себя чувствовал четыре или пять недель, но затем, к моему великому удивлению, я
получил еще одну телеграмму, в которой говори- лось, что у него повторно началось
обострение тифа. Мне пришлось опять вернуться домой. На сей раз я не чувствовал, чтобы
Бог двигался так же горячо, как в первый раз. Сама атмосфера в палате была холодной, как
лед. Боже мой, я так явно ощущал присутствие дьявола.
Я не мог молиться вслух, но присел у его кровати и, стиснув зубы, сказал в своем сердце:
«Давай, дьявол! Попытайся убить его, если сможешь».
Я сидел там пять дней и пять ночей. В этот раз он не получил исцеление ; мгновенно. Это был
постепенный процесс выздоровления — но начался он с того, что я доверился Богу. Я сидел со
стиснутыми зубами и не от-1 ходил от кровати сына, пока болезнь не прошла.
Возможно, сегодня или завтра исцеление придет от Бога мгновенно,) как вспышка. На
следующей же неделе или через месяц, когда вы попро-J сите Бога исцелить вас, вам придется
ждать, пока процесс исцеления не завершится. Бог действует не всегда одинаково, потому что
не всегда] одинаковы условия».
В другой раз один из сыновей Лейка пришел домой из школы с запи-1 ской, в которой
говорилось, чтобы он не приходил в школу, пока ему не] удалят миндалины. Лейк подозвал его
к себе и начал молиться. На следующий день он отправил его в школу. Медсестра осмотрела
его и пришла| к выводу, что мальчику удалили миндалины.
У Джона Лейка хватало веры, чтобы восполнять все нужды своей семьи, j Может показаться,
что дом Лейка был очень серьезным, возможно,] даже мрачным местом, если учитывать, как
серьезно Джон относился к) Божьему Царству. Но это было совсем не так. Джон Лейк был
сильным, ] волевым человеком с любвеобильным и целеустремленным характером. [ Он был
182-185 сантиметров ростом и весил приблизительно 90 кило-j граммов. Когда я познакомился
с ним, у него были ясные серые глаза и чуть тронутые сединой волосы. Мне запомнился его
заразительный смех. | «Он был большим шутником, — вспоминал кто-то из его детей. - У нас j
дома каждое воскресенье, а также по праздникам собиралась большая j компания, и он всегда
поддерживал непринужденную беседу с гостями и , часто смешил их. Сидя за столом, он
просил: «Пожалуйста, передайте j масло» или «Пожалуйста, передайте сливки». Он говорил,
что был недалек от истины, поскольку в масленке вместо масла лежал маргарин, а в ! посудине
для сливок — молоко.



для сливок — молоко.
Во время Великой депрессии наш рацион почти полностью состоял из баранины: отбивные из
баранины, тушеная баранина или жареная баранина. Это мясо в то время стоило недорого.
Мама всегда готовила жаркое в субботу, и к воскресенью оно уже было не такое свежее.
Иногда папа цеплял на вилку кусок мяса, подносил его к уху и разговаривал с ним. Он
спрашивал мясо, давно ли его приготовили, и говорил нам, будто оно ответило ему, что
помнит, как его привели еще на Ноев ковчег.
Одна из его любимых поговорок звучала так: «Сам себя не похвалишь целый день будешь
ходить, как оплеванный».
Одна из его любимых историй - о человеке, угодившем в топь. Кто-то начал звать на помощь,
чтобы вытащить его. Один человек, который не хотел участвовать в спасении утопающего,
поинтересовался: «Глубоко ли он погрузился в болото?». Обеспокоенный спасатель ответил:
«По самые лодыжки». Тот человек, которого попросили о помощи, все еще не желая помогать,
спросил: «Если он погрузился в болото только по лодыжки, почему же он сам не выберется из
него?». На это ему ответили: «Потому что он погрузился в болото вверх ногами».
Он любил рассказывать басню о короле Англии, который побывал на концерте Королевского
симфонического оркестра. В конце программы дирижер спросил короля, понравилась ли ему
программа. «Все было прекрасно, просто прекрасно, - ответил король, — но была одна часть,
которая понравилась мне больше всех остальных».
Музыканты решили сыграть этот отрывок еще раз, но король не мог объяснить, как он
звучал. Оркестр начал играть обрывки из разных произведений, но каждый раз король
говорил, что это не то. Наконец они повторили весь концерт, но король так и не узнал свой
любимый отрывок. Когда же оркестранты сделали передышку и начали настраивать
инструменты, король выкрикнул: «Да вот же он! Вот этот отрывок!».
Он любил читать колонку Уилла Роджера в газете и очень ценил его искрометный юмор».
Лейк мог смеяться над чем угодно, он ценил американцев, которые умели найти смешное даже
в трагических ситуациях.
Однажды Лейк собирался в поездку. Его жена внезапно почувствовала какую-то тяжесть в
духе и попыталась отговорить его. Когда же он все- таки уехал, миссис Лейк вошла в свою
спальню и начала молиться за него ходатайственной молитвой.
И правда, с Лейком произошла неприятность - его машина сломалась. Он полез ее чинить. Сын
выскочил из машины, пытаясь найти своего папу, и позвал:
-  Папа, где ты?
У этих старых автомобилей был достаточно большой дорожный просвет, так что можно было
легко проползти под ними. Лежа под машиной, Лейк спросил мальчика:
-  Разве ты меня не видишь?
- Твои ноги торчат из-под машины, - ответил сын.
-  Хорошо, — сказал Лейк, — начни с моих ног и ползи вверх, и ты найдешь мое тело, а моя
голова находится на другом конце машины.
К счастью, никто в тот день не пострадал.
Была одна книга, которая очень нравилась Лейку и заставляла от души смеяться многих
читателей того времени — «Денатурированная Африка» Дэниела В. Стритера. Стритер был
большим юмористом. Это история о том, как он и его сын отправились в Африку на сафари.
«Мой папа очень любил гимны хвалы, - вспоминает его дочь. - Его любимыми гимнами были
«Величественный Господь, возведенный на престол», «Тот, в Чьем присутствии моя душа
находит покой», «Прославьте, прославьте Царя!» и «Душа моя, восстань, что спишь?».
Он любил симфоническую и оперную музыку. Радиопередача «Вечерний час с Фордом» была
одной из его любимых. Он любил пение шотландского тенора Гэрри Лодера — иногда он даже
пел его песню «Конец пути». Также его любимыми исполнителями был тенор Карузо и
скрипач Фриц Крейслер. Его старшие дети подарили ему на пятидесятилетие прекрасный
граммофон, и у нас было много замечательных пластинок, в том числе несколько
юмористических, таких как пластинка с песней «К-К-К-Кэти».
«Папа относился ко всем верующим как к Божьим царям и священникам и желал, чтобы мы



«Папа относился ко всем верующим как к Божьим царям и священникам и желал, чтобы мы
относились к ним гак же, - рассказывает его дочь. - Он прекрасно понимал, что значит быть
царем и священником перед Богом, и его отношение к людям и манеры всегда были пронизаны
благородством.
Помню, как он морщил нос и складывал губы в трубочку, слыша в адрес верующих
унизительные слова, нередко звучавшие в некоторых старых христианских песнях, например:
«Такой червь, как я», — поскольку считал, что это порочит кровь Иисуса и чистоту Святого
Духа, Который вознес нас «...и посадил на небесах во Христе Иисусе...» (Ефесянам 2:6).
Ни Лейк, ни его жена никогда не обсуждали между собой прихожан церкви или тех людей,
которым он служил по домам. В его семье никогда не произносилось ни одного
пренебрежительного слова о ком бы то ни было, ни одной сплетни, ни даже мнения о других
братьях в Господе.
«Он слепо доверял всем, даже порой себе самому во вред, — говорит о нем его дочь, —
поскольку чувствовал, что люди должны сами проявить свою честность или ее отсутствие. Он
хранил в тайне все, что узнавал во время исповедей, и мы никогда не знали, куда он ходил и о
чем с ним или с ней разговаривал. Он считал, что все, что ему рассказали по секрету, должно
остаться в тайне между ним и человеком, которого он увещевал, даже если тот совершил
проступок, за который его нужно было бы преследовать по закону.
Он милостиво относился к ошибкам. Он считал своей обязанностью заботиться о бедных, и
часто мы были более бедны, чем те люди, с которыми делились. Нередко он отдавал скудное
пособие, на которое мы жили, другим, и матери приходилось смиряться с этим. Он в
буквальном смысле готов был отдать просящему у него последнюю рубашку. Многие считали
его слишком мягким, но даже в таких ситуациях он скорее бы отдал своим недостойным
преследователям то, чего они хотели, чем закрыл бы от них свое сердце.
У него всегда была под рукой Библия, и часто они с мамой делились друге другом своими
откровениями из Писания. Я вспоминаю взволнованный голос матери, когда она рассказывала
отцу о каком-нибудь стихе из Писания, которое Бог ей открыл: «Послушай это, Джон» или
«Ты когда-нибудь замечал этот стих, Джон?». И часто папа говорил ей то же самое:
«Послушай этот отрывок, Флоренс».
В палатке в Спокейне, где Лейк проводил свои последние собрания, он служил по воскресеньям
в послеобеденное время, чтобы члены других церквей могли приехать, получить исцеление и
понести благословение, в свою собственную церковь. Он хотел видеть, как люди
освобождаются от болезней и затем несут эту свободу в свои церкви и начинают молиться об
исцелении больных.
Лейк никогда не отказывал человеку, который просил его приехать к нему домой и помолиться
об исцелении, независимо оттого, был на дворе день или ночь. Он мог подняться в любое время
суток и поехать служить больным, испуганным, обеспокоенным или даже дерущимся людям.
Он проводил служения шесть дней в неделю и дважды по воскресеньям и посещал больных на
дому в течение всего дня, а нередко даже ночью».
 

Часть	  4

СЛУЖЕНИЕ
 

Невероятный	  темп	  служения
 
В возрасте пятидесяти восьми лет Лейк написал: «Я всю жизнь работал в таком сумасшедшем
темпе».
Относительно одного периода в своей жизни, который начался сразу после того, как он принял
Святого Духа, он пишет следующее: «Тогда меня, как никогда прежде, наполнила сила и
готовность проповедовать Слово Божье с проявлениями Духа. О, эти горячие, пламенные
проповеди! О, это нежное, переполненное любовью послание! О, эти глубокие откровения
истины, которые давал мне Святой Дух! Я проповедовал по одному, по два, иногда даже потри



истины, которые давал мне Святой Дух! Я проповедовал по одному, по два, иногда даже потри
раза вдень практически непрерывно на протяжении этих четырех лет и четырех месяцев. О,
эти тысячи людей, которых Бог позволил мне привести к ногам Иисуса, и десятки тысяч,
которым Он позволил нам проповедовать Слово!».
В области Южной Африки под названием Потгитерз-Раст жил фермер Амм. К нему Лейк
время от времени приезжал отдохнуть. Он всегда приглашал Летвабу, известного в этих краях
темнокожего проповедника, присоединиться к нему. Тот привозил с собой больных и
искалеченных людей. Таким образом, вместо отдыха эти поездки превращались для Лейка в
служения. Было бесполезно скрывать, что Лейк приехал в эту местность.
Однажды к нему привезли темнокожую женщину, больную малярией. Лейк, очень
измотанный, дремал в тени веранды. Однако, заметив женщину, служитель встал и подошел к
повозке, в которой она лежала. Возложив руки ей на голову, он начал молиться за нее во имя
Иисуса Христа.
Через мгновение женщина вскочила и начала смеяться и славить Бога за исцеление.
Ниже приведен отчет, названный «Один день с Богом в Южной Африке», написанный одним из
помощников Лейка, Томом Хезмэлхолкхом:
«Африканец ростом 180 сантиметров, чувствовавший сильную боль по всему телу и не
слышавший на левое ухо, был полностью исцелен.
Голландец был одержим демоном. Он не мог стоять на ногах, чтобы при этом не дрожать с
головы до ног. Во имя Иисуса бесы были изгнаны из этого человека, и болезненная дрожь
прошла. Он счастлив и хорошо себя чувствует. Вчера получили исцеление его жена и двое
взрослых сыновей.
Четыре человека приехали издалека на мулах. Старик был глух, но теперь он слышит. Его сын
получил исцеление от болезней, вызванных постоянным пребыванием в стоячем положении.
Их внук был исцелен.
Его жена вползаю в комнату - почти беспомощная: она стала такой после рождения их сына,
двадцать четыре года назад. У нее также была вывихнута лодыжка, которая очень сильно
воспалилась. Представьте себе ее радость и удивление, когда она вдруг перестала чувствовать
боль и смогла двигаться по комнате, кружась и размахивая руками во всех направлениях.
Старики и их сын получили спасение. Слава Богу, почти все, кто к нам приходит, получают
спасение!
Затем к нам пришла одна очень бедная пара — слепая женщина и старик с дефектом огуха. Он
с рождения был очень слабым и больным и не знал, что значит жить без боли. Он был
исцелен, к нему вернулся слух, а к женщине — зрение. Их знают многие. Теперь все видят, как
он ходит без своей палки, а она — без поводыря.
Пришла одна сестра с раком груди и другими недугами. Раковая опухоль исчезла, [а вместе с
ней — и другие болезни].
Я только что вышел из Народной больницы, где молился за двадцать одного пациента. Жаль,
что вы не видели, как Бог исцелил их! Вся слава Его имени!
26 августа 1908 года»
Я слышал, как Лейк рассказывает об одном случае, когда он так устал, что отправился в
отдаленный город немного отдохнуть.
Однако не прошло и нескольких часов, как его обнаружили, и больные, скорченные и хромые
потянулись к нему за исцелением. Он начал жаловаться, но Бог спросил его: «Где твоя вера?».
Дух Святой укрепил его, и он смог послужить всем, кто к нему пришел.
В самый разгар служения Лейка в Южной Африке британский издатель, который считался
лучшим в то время, Уильям Т. Стид, пригласил его к себе в гости. Стид оплатил все расходы на
его поездку. (Могу добавить, что мистер Стид позже погиб во время крушения «Титаника».)
Стид был спиритуалистом и хотел поговорить с Лейком о его служении. Трудно объяснить
такому человеку разницу между спиритизмом и движением Святого Божьего Духа. (Рассказ
Лейка об этой поездке приведен в конце этой книги в проповеди «Спиритизм».)
Находясь в Англии, Лейк проповедовал перед представителями духовенства Англиканской
церкви. Они также послали своих представителей в Южную Африку, чтобы понять, что на
самом деле там происходит. (Проповедь, которую Лейк произнес тогда, также приведена в



самом деле там происходит. (Проповедь, которую Лейк произнес тогда, также приведена в
конце этой книги под заглавием «Триединство спасения».)
Лейк также преподавал в церкви Дж. Кэмпбелла Моргана. Он, однако, не проповедовал на
основных собраниях церкви, поскольку ему не позволяло время. Преподобный Морган позже
говорил, что не верит в исцеление по вере, но зато верит в Божественное исцеление, потому
что знает человека, который молился за больных, и они исцелялись. Еще Лейк проповедовал в
церкви, пастором которой являлся Ф. Б. Майер.
На обратном пути в Африку Лейк побывал в церкви Богоматери Лурдес во Франции, куда
приезжали в поисках исцеления тысячи людей. Здесь он решил явить людям истинную
исцеляющую Божью силу. К нему привели пять неизлечимо больных людей, чтобы он
помолился за них. Трое из этих пяти немедленно получили исцеление. Четвертый был
полностью исцелен через некоторое время, а пятый через какое-то время умер.
В течение всего времени своего служения в Африке Лейк работал в сумасшедшем темпе из-за
огромной нужды, с которой он столкнулся. Во время возвращения домой он сказал о своем
состоянии следующее: «Когда я сел на корабль, чтобы возвратиться в Соединенные Штаты
после длительного служения в Африке, я практически ослеп и был похож на немощную
развалину. Но Бог помог мне выбраться из этого состояния».
Затем он заявил: «Возвратившись в Америку, я поехал в город Милуоки навестить брата
Фоклера, и мы беседовали с ним почти каждую ночь в течение целой недели. Мне лишь
хотелось общаться с ним и слушать его. Он говорил вещи, которые мое сердце так хотело
услышать. Затем я отправился в Чикаго, и бедный брат Синклер едва выдержал мой визит - так
я жаждал общения. В моем сердце горело сильное желание услышать его слова, понять ход его
мыслей и откровения; моя душа изнывала от сильной жажды по тому, чтобы услышать о
Божьих благословениях и выслушать его точку зрения.
Так что почти год мы путешествовали из города в город, как вел нас Бог, го с одним, то с
другим человеком, пока моя жажда общения не была восполнена и я не почувствовал, что могу
успокоиться и снова вернуться к своей работе».

Служение	  в	  «Комнатах	  исцеления»	  в	  Спокейне
В 1915 году Лейк вместе со своей семьей переехал в город Спокейн, штат Вашингтон. Он
арендовал несколько комнат в старом здании. «Комнаты исцеления» (именно так их назвали)
действовали под руководством Международного апостольского конгресса, главой которого
был Джон Лейк. Международный апостольский конгресс был основан в Лондоне, но в связи с
началом Мировой войны его штаб-квартира была перенесена в Спокейн.
В 1928 году Лейк написал: «В отношении того, насколько великие чудеса исцеления
происходят в жизнях отдельных людей, в нашей церкви происходит то же самое, что
происходило в Африке, но в отношении количества исцеленных — нет.
У нас есть женщина тридцати пяти лет, миссис Теске, у которой развилась волокнистая
опухоль массой в пятнадцать килограммов. Несколько лет назад благодаря моей молитве она
исцелилась от других болезней. Но шесть или семь лет спустя у нее появилась эта опухоль.
Просто попробуйте представить себе пятнадцатикилограммовую опухоль. Я не знаю, видели
ли вы когда-нибудь что-либо подобное в своей жизни. Просто вообразите: эта опухоль была
похожа на исковерканный сгусток мышц и сухожилий, артерий и вен, зубов и волос.
Представьте себе самый безобразный, бесформенный сгусток, состоящий из этих
компонентов, и у вас получится настоящая волокнистая опухоль - кусок тела, не поддающийся
никакому описанию. Один зуб здесь, другой там, один волосок здесь, другой там, и повсюду
вены, сухожилия и исковерканные мышцы, как будто кто-то взял клубок маленьких змей и
переплел их между собой всеми возможными способами, которые вы только можно себе
представить.
Также примите во внимание вес этой опухоли. Пятнадцати килограммовая опухоль по весу
равна трем с половиной крупным младенцам. Более мелкие новорожденные, как правило, весят
приблизительно три — три с половиной килограмма; то есть понадобилось бы четыре или
пять таких младенцев, чтобы можно было сравнить их по весу с этой опухолью.
Однажды, пребывая в страшных муках, не в состоянии ни лечь, ни сесть из-за ужасного
напряжения, она встала, вознесла руки к небесам и воскликнула: «Иисус, исцели меня прямо
сейчас!». Сила Божья прошла по ее телу — опухоль начала крутиться, хрустеть, засыхать и



сейчас!». Сила Божья прошла по ее телу — опухоль начала крутиться, хрустеть, засыхать и
уменьшаться. Все происходило так быстро, что она выкрикнула изо всех сил: «О Иисус, не так
скоро, не так скоро!». Но через три минуты опухоль полностью исчезла, как будто
растворилась в воздухе, не оставив ни крови, ни слизи, ни каких-либо других следов.
Вот такие чудеса происходят у нас тут, но в меньшем количестве, чем в Африке».
За пять лет с того момента, как открылись «Комнаты исцеления», было зарегистрировано,
что в них получили исцеление 100 тысяч человек. 4 мая в газете «Хроники Спокейна» были
перечислены случаи, произошедшие за каждый день прошедшей недели:'
«Воскресенье, 14:45 — женщина, обезумевшая от мучительной боли, болезнь которой врачи
объявили неизлечимой, если только ей не сделают в понедельник операцию. Диагноз -
мастоидит. На нее возложили руки, Божья сила наполнила ее, и через пять минут боль исчезла
— к ее собственному удивлению и удивлению ее родных.
Понедельник — группа сбитых с толку врачей; женщина, умирающая от спинного менингита,
находящаяся в бреду от боли (лечение не принесло никаких улучшений). Ее убитые горем
родители, молитва веры, Божье прикосновение, женщина пришла в себя, радость родных.
Все ее друзья и родственники пришли на служение, чтобы прославить и возблагодарить Бога
за чудо исцеления.
Вторник — двое мужчин поссорились, между ними произошла драка, один пробил другому
голову, операция, длительный период мучений, и страшное заключение врача: «Этот человек
умрет». Его обидчик должен будет предстать перед судом за непредумышленное убийство, его
жена и дети в отчаянии. Телефонный звонок, быстрый ответ, два служителя церкви приехали в
дом больного, возложили на него руки, сила смерти разрушена, через несколько минут муки
прекратились, и жизнь возвратилась к этому человеку. Он разговаривал с окружающими в
течение часа, не испытывая никакой боли, и сейчас в стадии выздоровления.
Среда - мать с трехлетним сыном, он испытывает удушье, его лицо почернело, бронхиолы не
действуют, врачи бессильны; женщина, исполненная веры, склоняется над кроватью
умирающего ребенка, молится за него с верой, и вечером мать сообщает своим друзьям, что
ребенок полностью здоров.
Четверг - междугородный звонок из города, находящегося в 150 километрах от Спокейна.
Отец умирает от рака. Ходатайство представлено на общей встрече служителей в «Комнатах
исцеления», они предлагают помолиться за умирающего человека. Еще один телефонный
звонок через два часа: «Отец был исцелен чудесным образом». Телефонные звонки с тех пор не
утихают каждый день. Заключение врача - мгновенное выздоровление.
Пятница — доктор медицины, страдавший тяжелой формой диабета, объездивший весь мир и
потративший сто тысяч долларов на лечение, которое не принесло ему пользы. Несколько
недель назад кто- то рассказал ему об исцеляющей Божьей силе, и он специально приехал к
нам, чтобы засвидетельствовать об окончательном и полном исцелении, о том, что его вес
увеличился на двадцать килограммов и что все научные исследования показали, что он
полностью здоров».
За те годы, пока я участвовал в служении Джона Лейка, он еще до- нольно часто
путешествовал. Он проповедовал шесть дней в неделю. В воскресенье он проповедовал дважды.
Несмотря на усталость или поздний час, он ехал домой к несчастным родителям, чтобы
помолиться за больного ребенка (или любого другого человека, который был болен). Он
ненавидел дьявола и все его дела. Он верил, что чем быстрее вам удалось победить болезнь, тем
лучше. У Джона Лейка было настоящее пасторское сердце.

Проявления	  Божьей	  силы	  в	  его	  жизни
И слово мое и проповедь моя не в убедительных словах человеческой мудрости, но в явлении
духа и силы, чтобы вера ваша [утверждалась] не на мудрости человеческой, но на силе Божией.
1-е Коринфянам 2:4-5 То же самое можно сказать о служении Джона Лейка - от начала до
конца. В течение десяти лет после того, как Лейк был крещен Святым Духом, Божья сила
изливалась через его жизнь, спасая, освящая и исцеляя людей.
Он молился о том, чтобы Бог дал ему силу изгонять демонов, как я уже писал ранее в этой
книге. По Своей великой милости Господь ответил на его молитву. К нему приводили людей
отовсюду, и они получали освобождение. Ниже приведено свидетельство миссис Лэки.



«Я вела себя, как безумная. Я работала поварихой на лесопилке. Мой муж и мужчины из
лагеря привязали меня к кровати, но я разломала кровать на части и травмировала двух
мужчин так сильно, что они долгое время не могли работать. Я убежала в лес, потеряла
сознание в самой его чаще и пролежала под дождем шесть или восемь часов, пока меня не
нашли.
Рабочие из лагеря привезли меня на легковом автомобиле в Спокейн на суд, чтобы упечь в
сумасшедший дом, но по дороге прораб сказал остальным мужчинам: «Моя жена получила
исцеление в Спокейне в «Комнатах исцеления» мистера Лейка, хотя десятки врачей признали
ее болезнь неизлечимой. Давайте отвезем миссис Лжи к нему прежде, чем ехать в суд. Может,
Бог исцелит и ее».
Поэтому меня отвезли к мистеру Лейку. Мистер Лейк и мистер Форвилл возложили на меня
руки во имя Иисуса, связали демона и изгнали его из меня. Через минуту я была полностью
здорова.
Тогда мистер Лейк послал меня к миссис Бентон, и я продолжала посещать его служения в
течение десяти дней. Большой нарыв, который был у меня на теле в течение пятнадцати лет,
исчез через двадцать четыре часа. У меня был такой сильный ревматизм, что костяные
образования сформировались между всеми моими пальцами ног и начали уже раздвигать
суставы. Через сорок восемь часов эти костяные образования исчезли.
Во время моего безумия мне являлся человек: он становился у моей кровати и говорил мне:
«Послушай, Бог может исцелить тебя». Увидев мистера Лейка, я узнала в нем того человека,
которого Дух Божий показывал мне, хотя я ничего о нем до этого не знала, а он ничего не знал
обо мне.
Я благодарю Бога за мое чудное спасение. Я люблю Иисуса в десять раз сильнее после того,
как увидела это великое чудо Его спасения моего духа, души и тела.
Воскресенье, 15 июля 1917 года» Когда Лейк приехал в Южную Африку, на него сошло такое
помазание, которое он никогда не мог даже вообразить. Он засвидетельствовал, что оно было
похоже на обжигающую жидкость, растекающуюся по всему его телу.
Во время одного служения какой-то человек постоянно вставал на ноги и перебивал Лейка.
Лейк ткнул в человека пальцем и приказал ему сесть. Человек упал на пол и пролежал
неподвижно два часа. Когда его спросили, что произошло, этот человек сказал, что как будто
пуля прошла через его тело.
Джон Лейк любил приветствовать людей, приходивших на собрания. В Южной Африке это
вызывало немало проблем, потому что Божья сила в нем была настолько мощной, что люди
падали на землю прямо в дверном проеме, когда Лейк обменивался с ними рукопожатием.
Было время, когда люди, проходившие на расстоянии двух метров от него, падали на землю.
Так что Лейк даже начал волноваться о том, что гцоди могут упасть и сильно ушибиться,
когда он будет возлагать на них руки. Поэтому, чтобы успокоить его, Бог велел ему только
протягивать руки, когда он будет молиться за людей, и не подходить к ним ближе чем на метр.
Лейк был очень рад, когда они падали от силы Божьей, ведь никто не мог сказать, что это он
толкает их.
Необычайные чудеса постоянно сопровождали его служение. Вот случаи, произошедший в
Спокейне, штат Вашингтон, 11 августа 1914 года:
. «Я, Чарльз Бэлхизер, подтверждаю, что перенес восемь операций, с помощью которых
разные врачи пытались вылечить меня от мастоидита и воспаления барабанных перепонок. Во
время операций мне удалили одну барабанную перепонку и три фрагмента черепа. Из-за этого
мое ухо полностью омертвело.
Когда врачи удаляли мне левую барабанную перепонку, они случайно зацепили правую. После
этого не осталось никакой надежды на мое выздоровление. Я попросил прийти и помолиться за
меня. Брат Лейк возложил на меня руки и попросил, чтобы Бог во имя Христа исцелил мои
уши. Сегодня я говорил со своими друзьями по телефону, держа трубку у [прежде]
омертвелого уха и слышал все отлично, за что славлю Бога».
Подпись: Чарльз Бэлхизер Однажды во время служения в Южной Африке Лейк сидел на сцене,
в го время как другой служитель проповедовал. Молодой еврей постоянно вставал и перебивал
проповедника. Джон Лейк поднялся и сказал молодому человеку, что если тот не перестанет
мешать, он похоронит его через три дня. Это было не угрозой, а всего лишь предупреждением.



мешать, он похоронит его через три дня. Это было не угрозой, а всего лишь предупреждением.
Молодой еврей ушел со служения и пошел на скачки. Когда он был там, произошел весьма
странный несчастный случай: лошадь перепрыгнула через защитный барьер и убила этого
молодого человека. Еврейский раввин отказался хоронить его, священник также отказался, и
поэтому похороны проводил Лейк.
Если бы молодой человек успокоился и остался на служении, он бы не погиб. Его смерть не
была Божьей карой. Просто Бог знал заранее, что произойдет с ним, и показал это Лейку.
Бог никого не осуждает. Иисус сказал: «И если кто услышит Мои слова и не поверит, Я не
сужу его: ибо Я пришел не судить мир, но спасти мир» (Иоанна 12:47). Что будет, когда этот
молодой человек придет на Божий суд? Иисус сказал: «Отвергающий Меня и не принимающий
слов Моих имеет судью себе: слово, которое Я говорил, оно будет судить его в последний
день...» (стих 48).
Уоллес, Айдахо, 1920 год
Преподобному Джону Лейку, Спокейн, штат Вашингтон.
«Уважаемый мистер Лейк,
Я полностью ослеп из-за глаукомы. Мои страдания были настолько нестерпимыми, что
доктор Фостер из Денвера удалил мне правый глаз, но я все равно не могу видеть на другой
глаз.
Друзья порекомендовали мне пойти в «Комнаты исцеления» преподобного Джона Лейка, и моя
жена привела меня туда за руку. За меня помолились три раза, и мое зрение полностью
вернулось ко мне. Теперь я работаю каждый день, хваля Бога за то, что дни чудес еще не
прошли и что сила Божья все еще течет через руки таких людей, как мистер Лейк и его
коллеги, которые посвятили свои жизни Ему».
Подпись: Дж. Б. Муни
Уоллес, Айдахо, 28 апреля 1920 года
Преподобному Джону Лейку, Спокейн, штат Вашингтон.
«Уважаемый мистер Лейк,
У меня больше года была болезнь легких, и после чудесного исцеления моего мужа от слепоты
я пришла в «Комнаты исцеления» мистера Лейка, и за меня помолились, возложив руки мне на
грудь и спину. Божья сила прошла через мое тело, и я мгновенно ощутила облегчение.
Вскоре после этого мои друзья настояли, чтобы я сделала рентген. Снимок показал, что
стенки моих легких покрыты новой тканью, и врачи не могли понять, как это произошло, но я
знала, что Бог исцелил меня, когда обо мне молились, и новая ткань покрыла дыры, которые
выел в стенках моих легких туберкулез.
Невозможно выразить словами, как я благодарна Богу за исцеление, и мы постоянно
рассказываем нашим друзьям о том, как Бог исцелил нас через возложение рук Его
служителей в «Комнатах исцеления».
Подпись: жена Дж Б. Муни
Исцеление порождает в сердцах людей смелость. Молитва, приведенная в Книге Деяния,
заключается в том, чтобы исцеления, знамения и чудеса сопровождали всех, кто несет Благую
Весть, и чтобы благодаря этому Бог давал смелость Своим людям (см.: Деяния 4:29-30). Ниже
приведено свидетельство миссис В. Ф. Ромер: «У меня была тяжелая форма астмы.
Невозможно описать словами мои мучения. Постоянные приступы в конце концов привели к
истощению моей сердечной мышцы. Во время одного из этих ужасных приступов, когда я
билась на кровати, с трудом делая каждый очередной вдох, мистер Картер рассказал моему
мужу об исцелении своей жены.
Мой муж позвонил мистеру Лейку и попросил его приехать. Поскольку он был слишком
занят, он послал одного из своих помощников, чтобы тот помолился за меня. Я испытала
облегчение, но не была полностью исцелена; затем у меня началось повторное обострение
болезни, и мне казалось, что пришел мой конец.
Мистер Фогвилл, который молился за меня, увидев мою жажду жизни, сказал: «Я попытаюсь
привезти мистера Лейка к вам сегодня вечером». В тот вечер, когда я корчилась в муках от



очередного спазма, приехали мистер Фогвилл и мистер Лейк, возложили на меня свои святые
руки и начали молиться. Я ощутила невероятный мир и спокойствие, когда они начали усердно
молиться и связывать демона астмы во имя Господа.
Внезапно что-то произошло. Я могла свободно дышать; затем пузыри на стенках моего сердца
рассосались, и сегодня я чувствую себя как никогда хорошо. Где мне найти слова, чтобы
описать это чудо? Где мне найти столько слов, чтобы выразить свою благодарность Богу?».
В течение одного периода, длившегося восемнадцать месяцев, из церкви Лейка в Йоханнесбурге
вышли пасторы, которые впоследствии основали сто новых церквей. В этот период он сильно
действовал в даре слова знания. Он знал о любой трудности, которая возникала в церкви, еще
до того, как кто-либо другой узнавал о ней. Лейку достаточно было написать одно письмо или
нанести личный визит, чтобы решить любую проблему.
Некто выдвинул довольно серьезное обвинение против одного служителя. Он договорился о
встрече с Лейком. Прежде чем он прибыл, Лейк уже знал, что проблема заключается именно в
этом человеке, а не в пасторе, которого тот обвинял. Так что Лейк сразу же указал человеку, в
чем заключается его основная проблема, и исправил его в соответствии с Божьим Словом.
Еще одним аспектом этого дара было то, что на любом служении Лейк мог посмотреть в зал и
увидеть всю грязь, аморальность и мерзость в сердце каждого грешника. Для него это стало
тяжелым бременем, и однажды он попросил, чтобы Бог снял это бремя с его плеч. Бог ответил
на его молитву, но когда это бремя исчезло, то и сам дар слова знания полностью исчез. Позже
Лейк понял, что просить Бога забрать его было не самым мудрым решением.
 
В этом месте книги, пожалуй, стоит повторить кое-что, о чем я уже упоминал прежде.
Цитирую слова Лейка: «Тогда произошло новое чудо. Мое сердце стало настолько
чувствительным, что я мог возложить руки на любого мужчину или любую женщину и точно
сказать, какой орган у него или нее болит, насколько сильную боль испытывает этот человек
и так далее. Решив испытать этот дар, я пошел в больницу, в которой врачи не могли
поставить пациентам точный диагноз, прикасался к пациентам и сразу определял, какой орган
этого человека болен, насколько серьезно заболевание и что послужило причиной его
возникновения.
Но однажды все прекратилось. Ребенок заигрывается с новой игрушкой, и его радость
настолько безгранична, что иногда он даже забывает из-за этого поесть».
На опыте Джона Лейка мы можем научиться тому, как сберечь то, что дает нам Бог.
Невероятные чудеса всегда были неотъемлемой частью служения Лейка. Однажды молодая
девушка пришла в «Комнаты исцеления». Служители начали молиться, чтобы Бог исцелил ее.
У нее была полностью удалена матка. Через три месяца она возвратилась в «Комнаты
исцеления», немного встревоженная. Она была беременна. В этом не было никаких сомнений.
Когда служители «Комнат исцеления» объединялись в молитве и просили о том, чтобы
человек получил исцеление, именно это и происходило.
Мисс Силия Прентис приехала в «Комнаты исцеления» в стальных стременах. У нее от
рождения одна нога была на пять сантиметров короче другой. За нее помолились, и теперь она
ходит без костылей, и обе ее ноги одинаковой длины и формы. Это не было обычным
исцелением — это был процесс сотворения чего-то из ничего, приведение длины ноги девушки
в соответствие с изначальным Божьим планом. И когда обе ее ноги стали одинаковыми, можно
было сказать, что теперь все в ее теле «было весьма хорошо».
У миссис Дженкин есть сын, который сильно ранил плечо во время падения. Рана загноилась, и
из его плеча достали двадцать шесть кусков гнилой кости. Бог исцелил его, и парень занял свое
место в мире - место целого, здорового, счастливого, святого человека, каким Бог
предназначил быть каждому из нас.
Вот еще несколько интересных свидетельств: жена Роберта Мотта была от рождения слепой
на правый глаз. Ее зрение было полностью восстановлено, когда она сидела на служении в
церкви в Хиллсайде и слушала проповедь Лейка о вере в Бога.
Жена Лоуренса Бэмфорда несколько месяцев страдала воспалением аппендикса. У нее отняло
ногу, и она не могла ходить. Ей нельзя было делать операцию из-за слабого сердца. После
молитвы женщине сразу стало легче. Боль в ноге прошла, она встала и начала ходить,
прославляя и хваля Бога. С тех пор она чувствует себя хорошо.



прославляя и хваля Бога. С тех пор она чувствует себя хорошо.
Мистер Роберт Мотт двадцать лет носил повязку, поддерживающую руку, на которой были
разорваны связки. После молитвы и возложения рук он снял повязку и начал без боли и
напряжения выполнять свою повседневную работу.
Один из его сыновей, Тед, служил во флоте. Однажды Мотт-младший провел своего отца на
настоящий линкор и показал ему рычаги, расположенные на панели управления, которые
приводили в движение большие артиллерийские орудия на палубе корабля, заставляя их
перемещаться вправо и влево. Рычаги также запускали оружие в действие. Это натолкнуло
Мотта на некоторые мысли. В следующий раз, когда его позвали молиться за больного
человека, он попросил Бога помочь ему нажать на правильные кнопки и нужные рычаги,
чтобы сила Божьего исцеления излилась на жизнь этого человека.
Однажды Лейк видел такое видение. Он ехал на устройстве для перевозки древесины. Это была
старая, добрая конструкция с длинными опорами, и древесина размешалась на тросах снизу от
водителя, который из кабины управлял устройством. Всякий раз, когда Лейк пытался
двигаться вперед, устройство начинало пятиться назад. Когда он хотел повернуть направо, оно
поворачивалось влево. Все его попытки управлять этой машиной оказались безрезультатными.
Затем картина изменилась. Лейк стоял на палубе океанского лайнера. Это был большой
красивый парусник. Джон попросил Бога объяснить ему значение этого сна. Бог ответил ему,
что устройство для перевозки древесины символизировало его жизнь, когда он пытался
самостоятельно ею управлять. Поездка на корабле представляла собой его жизнь, когда он
позволял Богу руководить ею. Позже он написал: «Именно наши, христианские, низкие
жизненные стандарты являются причиной большинства позорных и греховных вещей,
которые происходят в мире. Мы подражаем Иисусу своеобразным образом, делая то, что делал
Он, то есть следуя внешним проявлениям Его силы. Мы творим добрые дела, поскольку знаем,
что Иисус поступал так. Но секрет христианства заключается не в том, чтобы делать дела, а в
том, чтобы пребывать в Боге. Нам нужно обрести природу Иисуса Христа. Иными словами,
мы должны быть похожи на Христа характером, а не только делами. Когда человек посвящает
себя Богу и становится Божьим ребенком, христианином, он уподобляется Христу. С этого
момента все, что он делает и говорит, должно отражать желания, слова и поступки Иисуса
абсолютно так же, как Он в Свое время полностью отражал Своими желаниями, словами и
поступками Своего Небесного Отца».
Только когда мы позволяем Святому Духу встать за штурвал нашей жизни, наше плавание
становится безопасным и спокойным, даже если вокруг бушует шторм. Лейк часто употреблял
фразу «пред лицом бури». Даже пред лицом бури мы можем быть спокойны и непоколебимы.
Один из секретов силы христианина заключается в постоянном водительстве Святым Духом.

Две	  тайны
Несмотря на огромные плоды в служении Иисуса, у Него были противники. Среди прочих
нелестных отзывов о Нем было и обвинение в том, что Он одержим бесом. Иисус предупредил
Своих учеников о том, что с ними сделают после того, как Он оставит их: «Ибо, если с
зеленеющим деревом это делают, то с сухим что будет?» (Луки 23:31).
Несмотря на ту невероятную силу, с какой Бог двигался через Джона Лейка, в Южной Африке
у него было много завистников и ожесточенных противников. Некоторые люди были так
настроены против него, что писали письма в Соединенные Штаты, обвиняя Лейка в том, что он
не по назначению тратит деньги, которые ему присылают на поддержание работы миссии.
Хотя Лейк со своей семьей и отправился в Южную Африку без всякой материальной
поддержки, все же были верующие, присылавшие ему деньги. Как выяснилось впоследствии,
обвинения в неправильном использовании денег оказались ложными.
Тем не менее некоторые спонсоры поверили клевете и перестали присылать свои
пожертвования. Именно в результате этого и произошел следующий инцидент, описанный
Лейком:
«Знаете ли вы, почему Бог изливал Свой Дух в Южной Африке так, как больше нигде в мире?
На то были свои причины. Следующий пример очень показателен в этом отношении.
В какой-то период у нас насчитывалось сто двадцать пять человек, трудившихся на
миссионерском поле. Мы были очень молодой организацией — о нас никто не знал. Расстояние
от Англии до Соединенных Штатов - десять тысяч миль [в 1908 году еще не было никаких



от Англии до Соединенных Штатов - десять тысяч миль [в 1908 году еще не было никаких
самолетов]. Из-за ужасных атак, которым мы подвергались, наше финансовое положение
настолько ухудшилось, что я не всегда мог в конце месяца отправить моим сотрудникам по
почте даже 10 долларов. Иногда ситуация настолько затруднялась, что я не мог послать им
даже 2 доллара. Можно сказать, что наше положение было просто отчаянным. Что было
делать? При таких обстоятельствах я не хотел брать на себя ответственность и посылать
людей с их семьями на миссионерское поле без достойного обеспечения.
Некоторые из сотрудников главного офиса служения продавали свою одежду и предметы
домашнего обихода - все, что можно было продать, - чтобы привезти этих сто двадцать пять
служителей на конференцию.
Однажды вечером во время конференции наш исполнительный комитет попросил меня выйти
из комнаты на минуту или две. Они хотели обсудить все наедине. Поэтому я вышел в кафе,
чтобы выпить чашечку кофе, и затем вернулся обратно.
Когда я вошел в комнату, то увидел расставленные овалом стулья, а в центре небольшой
столик, на котором были хлеб и вино. Старик Ван дер Вол от лица всего комитета сказал:
«Брат Лейк, пока вас не было, мы приняли решение. Мы просим вас провести сегодня для нас
причастие. Мы готовы возвратиться к миссионерской работе, даже если нам придется идти
пешком. Мы готовы возвратиться, даже если нам придется голодать. Мы готовы
возвратиться, даже если наши жены умрут. Даже если наши дети умрут. Даже если мы сами
умрем. У нас есть лишь одна просьба. Если мы умрем, мы хотим, чтобы вы приехали и
похоронили нас».
За следующий год я похоронил двенадцать мужчин и шестнадцать членов их семей. Насколько
я понимаю, все они умерли от голода, не имея даже куска хлеба.
Друзья, если вы хотите знать, почему Божья сила сошла с небес так, как она не сходила со
времен апостолов, вот вам ответ.
Иисус Христос поставил мученичество в центре Своего собственного служения. Иисус нес
Свое служение до смерти, и смерти крестной. ВСвою последнюю ночь с учениками «...взяв
чашу, (Он)... сказал...» (Матфея 26:27). Возлюбленные, то, что Он сказал, было очень
значимым. Он дал повеление двенадцати ученикам, которые были всегда рядом с Ним. «... Ибо
сие есть Кровь Моя нового завета, за многих изливаемая во оставление грехов» (стих 28).
Затем Он добавил: «...пейте из нее все» (стих 27).
Друзья, те, кто был там и разделил эту чашу с Иисусом Христом, вступили в то же наследие и
предназначение, которые были у Него. Вот в чем заключается Его завет с нами. Мужчины
давали клятвы с незапамятных времен. Генералы обещали вести свои армии до смерти или до
победного конца. Похожую клятву давали спортсмены-марафонцы. Иисус Христос навсегда
освятил этой клятвою Свою Церковь.
«...Это Кровь Моя, Кровь нового завета... Пейте из нее все. Давайте станем одним целым, - |
говорит Иисус, - данный стих перефразирован|. — Давайте станем одним целым, приняв
решение умереть для мира. Ваша кровь и Моя сливаются в единое целое... это Моя Кровь,
кровь нового завета... Это то, чего Я требую от вас. Это ваша наивысшая привилегия».
Всем нам известно, что ни один из учеников Иисуса, за исключением апостола Иоанна, не умер
естественной смертью.
Именно благодаря такому посвящению Пятидесятница повторилась в Южной Африке. Именно
поэтому в Южной Африке в данный момент живет сто тысяч христиан, [обращенных из
коренного населения]. Именно поэтому у нас есть 1250 [коренных] африканских
проповедников. Именно поэтому в Южной Африке было насаждено 350 церквей. Именно
поэтому сегодня [в момент написания этого письма] наша церковь является самой
быстрорастущей церковью в Южной Африке.
Я не пытаюсь обольщать вас, дорогие друзья, утверждая, что наш путь будет легким. Я
призываю вас от имени Иисуса Христа, дорогие братья и сестры, желающие посвятить себя
сегодня Евангелию Иисуса Христа, идти тем путем, которым прошел Иисус, которым прошли
апостолы, которым прошла первая церковь, тем победным путем, который приведет вас либо к
жизни, либо к смерти.
Историки утверждают, что кровь мучеников стала семенем, из которого выросла Церковь.
Возлюбленные, в этом заключается наша наибольшая проблема - в наше время сеется так мало
семени. Церковь нуждается в крови мучеников».



семени. Церковь нуждается в крови мучеников».
Не раз случалось, что, живя в Южной Африке, Лейк и его семья ели только пюре из
кукурузной муки - и не жаловались. Из-за того, что они арендовали огромные залы для
проведения служений, окружающие считали, что у них много денег, но это было не так. В то
же самое время Джон Лейк проповедовал перед тысячами людей.
В один из таких периодов Лейк написал двум мужчинам, которые поддерживали его финансами:
«И последнее перед тем, как я запечатаю это письмо. Не позволяйте этим вещам [письмам и
обвинениям, выдвинутым против него, которые его противники слали в Америку] смутить вас
и не волнуйтесь за нас, трудящихся на передовой. Наша работа ведется четко, конкретно и
неукоснительно. Моя душа сильна, мое тело сильно... мой разум ясен, и дьяволу это не
нравится... Я знаю, как неправдоподобно звучит то, что я описываю, в другой части мира, но
если бы вы только увидели, что произошло вчера вечером (в воскресенье) на служении, когда
люди примирялись с Богом, мгновенно получали исцеление от рака, ревматизма и т.д., на
глазах у пятисот человек! И мне очень прискорбно видеть, какие ужасные лишения
приходится терпеть некоторым из наших соработников из-за того, что многие верующие
перестали передавать свои пожертвования из Америки из-за ложных обвинений в наш адрес.
Но наша работа продолжается, несмотря на все нападки ада. Это Божья работа, и люди не в
силах ее остановить. Миссионерская деятельность по всей стране никогда раньше не
распространялась такими быстрыми темпами, как за прошлые шесть месяцев.
Я чувствую, что наш урожай является результатом ходатайств множества драгоценных
Божьих святых, которые проложили перед нами дорогу и которые возносят моления днем и
ночью. В Доме обучения миссионеров в городе Альянс, штат Огайо, все учащиеся провели сто
двадцать дней и ночей в непрерывной молитве о нашей миссионерской работе.
С первого дня, когда моя нога ступила на африканскую землю, я почувствовал такое сильное
Божье помазание, которого никогда до этого не ощущал.
Во вторую ночь с момента моего приезда в Африку, Бог пообещал мне в видении с небес, что
спасение накроет эту землю, как волна, а исцеление от Бога изольется на нее, как могучая
река, - поистине именно это и происходит здесь в данный момент.
У меня в столе лежит целая стопка свидетельств о чудесных исцелениях, которые произошли в
ответ на молитвы церкви, - я никогда в своей жизни не видел ничего подобного.
В моем личном служении мне не приходится, как в былые времена, долго и нудно
проповедовать людям о необходимости раскаяния в грехах. Дух Божий уже обличает их. В
прошлый четверг я посетил три дома: четырнадцать человек молились молитвой покаяния, а
четверо из них мгновенно получили исцеление (среди них женщина, имевшая
десятикилограммовую опухоль).
Благодаря этому новому помазанию, которое сошло на меня по приезде в Южную Африку, я
смог познать Бога по-новому, и мое сердце наполнилось действенной верой, которую я также
никогда прежде не ощущал. Мы уже не спрашиваем людей, прежде чем начать молиться за
них, являются ли они христианами. Мы просто исполняем поручение, данное нам в Луки 9:1-6
и Марка 11:22-26, веря, что, когда Иисус произносил эти слова, Он обращался к Своим
ученикам, а не просто к посторонним людям».
Джон Лейк никогда не обвинял больных людей, если они не получали исцеление. Он верил, что
от больного лишь требуется вера, чтобы призвать имя Господа и принять молитву и
возложение рук. А уже тогда вера молящихся спасала больного. Убежденность Лейка в этом
основывается на отрывке из Послания Иакова 5:15: «...И молитва веры исцелит болящего, и
восставит его Господь...»
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Ключ	  к	  Божьей	  силе
Цель этого исследования состоит в том, чтобы найти ключ, благодаря которому Божья сила
изливалась через жизнь Джона Лейка. Было ли в его жизни что-нибудь особое, выдающееся,
что могло стать этим ключом? А также существует ли один-единственный ключ к Божьей
силе или несколько? Давайте рассмотрим некоторые аспекты:
      1.Каким было представление Лейка о Боге? Он всегда представлял Бога как любящего,
милосердного, доброго и сострадательного (терпеливого) Отца. Это представление основано на
примере Иисуса, поскольку Он был видимым образом невидимого Бога. Божье отношение к
людям полностью выразилось через служение и послание Иисуса.
Джон Лейк искренне верил, что болезни приходят от дьявола (см.: Деяния 10:38) и что Иисус
пришел, чтобы разрушить дела дьявола (см.: 1-е Иоанна 3:8).
Лейк считал, что Бог — любящий Отец, и что Его характер должен отражаться в тех людях,
которые являются отцами. Во Второзаконии 8:5 мы находим следующее заявление Самого
Бога: «Знай в сердце твоем, что Господь, Бог твой, учит тебя, как человек учит сына своего».
Возможно, мы задаемся вопросом: «С каким отцом Бог сравнивает Себя в этом отрывке?». С
отцом, который воспитывает своих детей в соответствии с Божьими повелениями (см.:
Ефесянам 6:4), или с отцом, который обижает своего ребенка? Хороший отец никогда не
позволил бы своему сыну заболеть, чтобы таким образом наказать его. Хороший отец не
хочет, чтобы его сын погиб в результате несчастного случая. Бог, наш замечательный
Небесный Отец, так же не хочет этого.
Иисус никогда не использовал насилие, чтобы подготовить Своих учеников к той работе,
которая ожидала их впереди. Иисус - наш жизненный пример. Такое представление о Боге как
о любящем Небесном Отце дает нам основание верить, что Бог «...исцеляет все недуги твои...»
(Псалом 102:3).
Без сомнения, наше представление о Боге как об Отце влияет на всю нашу жизнь. Но является
ли это единственным ключом к излиянию Божьей силы?
          2. Джон Лейк любил Бога и Его творение. Сострадание, одна из основных составляющих
любви, постоянно сопровождало его служение. Именно сострадание сделало его служение
таким эффективным.
Сострадание Иисуса всегда сопровождалось проявлением милосердия. Он «увидел множество
людей и сжалился над ними и исцелил больных их» (Матфея 14:14), «...потому что от Него
исходила сила и исцеляла всех» (Луки 6:19).
Если человек хочет, чтобы Божья сила изливалась на других через его жизнь, сострадание
должно быть основным ключом к этой силе. Но единственным ли?
        3. Лейк всегда ставил огромное ударение на святости. В его служении всегда был баланс.
Святой Дух - Дух святости. «Старайтесь иметь мир со всеми и святость, без которой никто не
увидит Господа» (Евреям 12:14). (В конце этой книги я привожу статью о святости,
написанную Лейком.) Святой Бог ищет святые сосуды, через которые Он мог бы действовать.
Святость является важным ключом к тому, чтобы Бог двигался через жизнь человека, но
единственным ли?
        4.  Джон Лейк был смелым человеком. Он никогда не боялся проповедовать Божье Слово.
Смелость - важный ключ к тому, чтобы Бог двигался через жизнь человека, но единственный
ли это ключ?
        5. Он был полностью подчинен Божьей воле. Он многим жертвовал. Его посвящение
было безоговорочным и бескомпромиссным.
Его сын Ливингстон (Джек) говорит о нем следующее: «Он никогда не позволял никому и
ничему встать на его пути, когда его просили помолиться об исцелении. Он не позволял себе
облениться. Я не помню, чтобы он хотя бы раз отказался, когда его просили помолиться за
больного. Это было полное посвящение!».
Без сомнения, полное посвящение - важный ключ к тому, чтобы Бог двигался через жизнь
человека. Но единственный ли это ключ?
       6. «Без откровения свыше народ гибнет...» (Притчи 29:18, пер. с англ.). Там, где нет
откровения об исцеляющей Божьей силе, люди гибнут от болезней. Там, где нет откровения о
спасительной Божьей силе, люди гибнут из-за своих грехов.
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У Джона Лейка было откровение. У него было острое понимание Божьей воли и силы.
Благодаря этому множество людей было спасено от грехов и болезней.
Можно сказать, что откровение необходимо для успеха в служении любого рода. Но является
ли откровение единственным ключом к тому, чтобы Бог двигался через жизнь человека?
         7. «...облекитесь смиренномудрием...» (1-е Петра 5:5). Джон Лейк заявлял: то, что Бог
двигался через него таким образом, само по себе было проявлением смирения.
Без сомнения, смирение - ключ к тому, чтобы Бог двигался через человека. Но единственный
ли это ключ?
         8. Джон Лейк был крещен Святым Духом, и доказательством этого было то, что у него
появился дар говорения на иных языках. Как я уже упоминал ранее, он говорил, что говорение
на иных языках стало фундаментом его служения. Почему он сказал это? «Кто говорит на
[незнакомом] языке, тот назидает себя...» (1-е Коринфянам 14:4). Слово «назидает» означает
«взращивает», «...[назидайте] себя в святейшей вере вашей, молясь Духом Святым...» (Иуды
1:20).
Общение с Богом на иных языках, конечно, является ключом к тому, чтобы Бог двигался в
жизни человека. Но единственный ли это ключ?
          9.Джон Лейк был человеком веры. Он жил по вере. Люди называли его «домостроителем
веры». Он мог вселить веру в сердца тех, кто слышал, как он проповедует Божье Слово. Когда
человек живет по вере и практикует веру в своей собственной жизни, это позволяет ему
проповедовать Божье Слово с властью.
Возникает вопрос: является ли вера единственным ключом к тому, чтобы Бог двигался через
жизнь человека, ведь, без сомнения, она играет в этом не последнюю роль?
          10. Лейк был также человеком молитвы. Он пребывал в постоянном общении с Богом.
Он учил, что молитва всегда полезна и эффективна. Он одержал много великих побед, когда
просто шел по улице и молился.
Но является ли молитва сама по себе единственным ключом к тому, чтобы Бог двигался через
жизнь человека?
          11.Джон Лейк верил, что залогом успешной христианской жизни (хотя могут быть и
другие) выступают три условия: 1) правильное исповедание веры, 2) постоянство в молитве, и
3) постоянное поглощение (чтение и изучение) Божьего Слова.
Являются ли три этих условия сами по себе единственным ключом к тому, чтобы Бог двигался
через жизнь человека?
          12.Необходимо учесть еще один аспект. Джон Лейк верил, что ходатай- ственная
молитва — ключ к тому, чтобы Бог двигался в жизни человека.
Но является ли ходатайственная молитва единственным ключом?
Можно ли назвать любой из этой дюжины факторов, которые мы рассмотрели, единственным
ключом к тому, чтобы Бог двигался в жизни человека?
Нет, пожалуй, невозможно! Каждый из них играет важную роль. Нет никаких сомнений в том,
что все эти аспекты должны присутствовать в жизни людей, которые хотят стать великими
Божьими апостолами.
Есть еще один аспект, который необходимо принять во внимание. Это Божья благодать.
Апостол Петр побуждает нас: «...возрастайте в благодати и познании Господа нашего и
Спасителя Иисуса Христа...» (2-е Петра 3:18). Что означает «возрастать в благодати»? Чем
лучше вы знаете Божье Слово и чем больше вы практикуете его в своей жизни, тем большую
благодать Бог изливает на вас.
О нашем Господе говорили следующее: «Иисус же преуспевал в премудрости и возрасте и в
любви у Бога и человеков» (Луки 2:52). Он возрастал в любви (в благодати) у Бога и у людей.
Возрастая в премудрости и познании, вы учитесь понимать, как смириться и жить в смирении.
Возрастая в познании, вы учитесь всегда иметь правильные мотивы. Возрастая в познании
Божьего Слова, вы учитесь всегда воздавать всю славу Богу. Вы учитесь умирать для себя,



Божьего Слова, вы учитесь всегда воздавать всю славу Богу. Вы учитесь умирать для себя,
чтобы не попасть в ловушку дьявола и не стать эгоистом. Вы делаете Иисуса Господом каждой
сферы своей жизни.
Бог ищет последователей, которые будут «истинною любовью все взращивать в Того,
Который есть глава (Христос)» (см.: Ефесянам 4:15), и смогут «уразуметь превосходящую
разумение любовь Христову, дабы исполниться всею полнотою Божиею» (Ефесянам 3:19).
«Исполниться всею полнотою Божиею» означает наполниться всем, что присуще Его
природе. В какой мере человек может это сделать, в такой мере он и будет эффективен в своем
служении Богу.
Иисус является образом невидимого Бога. «Исполниться всею полнотою Божией» - это явить
характер Христа и плоды Его Духа.
От меры Божьей полноты, которой вы исполнены, зависит мера благодати и милости, которые
Он может вам дать. Есть вещи, которые мешают Ему двигаться в вашей жизни. Он ищет
людей, полностью посвятивших Ему свои жизни.
Чем больше вы возрастаете в Нем (в Иисусе), тем более надежным человеком для Божьего
Царства становитесь, ведь вы учитесь быть смиренным человеком.
Старайтесь никогда не утверждать того, что может воспрепятствовать кому-либо возрастать
в Боге. Например, однажды я прочитал о том, какое огромное помазание сошло на некоего
человека благодаря тому, что множество верующих возносили за него ходачайственные
молитвы.
Все выглядело так, словно это было единственной причиной его успеха. Но если это
действительно так, тогда у меня, никому не известного человека, нет ни малейшей надежды на
то, что Бог будет могущественно двигаться в моей жизни, поскольку за меня ходатайствует не
так уж много людей, - даже при том, что все остальные предпосылки для успеха у меня
присутствуют.
В связи с этим у меня возник вопрос: возможно, одних только ходатай- ственных молитв,
которыми Иисус молится за нас, достаточно для того, чтобы Бог двигался в нашей жизни?
Тогда я подумал о 120 учениках, которые были собраны в горнице в день Пятидесятницы.
Никто не ходатайствовал за них, кроме Самого Господа, хотя за них и начали молиться позже,
когда они уже вошли в свое служение.
Даже если никто вас не знает, Бог любит вас и сделает все необходимое, чтобы вы могли
успешно начать свое служение. Как только вы это сделаете, многие другие люди примут в
своем сердце решение ходатайствовать за вас перед Богом.
Еще одна вещь, о которой вы, вероятно, даже не догадываетесь, состоит в том, что Бог,
возможно, уже положил многим людям на сердце молиться за вас ходатайственными
молитвами.
Я хотел бы завершить эту главу словами ангела, с которыми он обратился в видении к Джону
Лейку в то время, когда тот служил пастором церкви в Портленде, штат Орегон. В ответ на
молитвы Лейка ангел взял в руки Библию и открыл ее на Книге Деяния. Он показал Лейку,
как Святой Дух излился на учеников в день Пятидесятницы, а затем указал ему на все отрывки
в Деяниях, где говорилось о еще больших, еще более поразительных проявлениях Святого
Духа. Затем ангел произнес такие слова:
«Это — Пятидесятница в том виде, в котором Бог дал ее нам после вознесения Иисуса.
Стремитесь к этому. Сражайтесь за это. Учите людей молиться об этом. Ведь это, и только
это восполнит нужду человеческого сердца, и только это даст вам силу преодолеть силы
тьмы».
Затем ангел начал отдаляться, говоря: «Молитесь, молитесь, молитесь. Учите людей
молиться. Молитва и только молитва, усиленная молитва, постоянная молитва является
ключом к сердцу Бога».
 

Часть	  6
 
 



ПРОРОЧЕСКИЙ	  ДАР

Величие	  Божьей	  силы
Приведенное ниже послание было дано Святым Духом на иных языках Джону Лейку в два часа
ночи 18 июня 1910 года в Кукхаусе, в Южной Африке.
...ИЯпошлю обетование Отца Моего на вас; вы же оставайтесь в городе Иерусалиме, доколе не
облечетесь си/юю свыше.
Луки 24:49
...Новы примете силу, когда сойдет на вас Дух Святы и; и будете Мне свидетелями в
Иерусалиме и во всей Иудее и Самарии и даже до края земли.
Деяния 1:8
Мы слышим голос: «Он воскрес, воскрес!»,
Пронесшийся по небу, суше и воде.
Победный возглас и триумфа весть Посланцы Божьи несут по всей земле.
«Возгласите! Возгласите! Вознесите голос свой!
Иисус воскрес из мертвых, и вовеки Он живой.
Цепи смерти Он разрушил, в страхе сатана бежит.
Ангелы возносят голос, восклицая: «Бог наш жив!».
Подхватите этот возглас на планете всей,
Пусть прокатится он эхом от гор до морей.
Весть Благая: Христос в славе
Смерть разрушил — пусть воссияет среди тьмы!
Он одержал победу, а вместе с ним - и мы.
Иисус, Ты за мое спасенье огромный выкуп заплатил.
В Тебе нашел я искупленье, мои Ты узы разрешил.
Ты - Божий Агнец, понесший беды мои все,
Болезни, горе и грехи, умерев на кресте.
Свободен я, свободен я от силы смерти и греха,
От всех страданий и болезней Ты благодатью спас меня.
Спасенье, искупленье и святая сила Христа и меня навек подняли из могилы.
Огонь Божьего Духа возгревает мне душу,
Божественное состраданье силу смерти разрушило.
Могущество Божье разрушает силы тьмы.
О Бог, живущий в человеке! Славу Твою земля пусть возгласит!
Ты сущий, сущий! Ты живешь во мне!
Христос, господствуй на земле!
Пусть огонь святою страстью наполняет души,
Пусть Христа, Кто смерть попрал, народы все услышат.
Пусть силой движется в вас Господь на святом Сионе,
Пусть Спаситель в вашей жизни будет коронован.

Святость	  в	  Господе
Следующее послание было дано Джону Лейку на иных языках вместе с истолкованием в
Спокейне, штат Вашингтон, 6 марта 1916 года.



Святость - это природа Бога. Чистота - это сама сущность того, Кем Он является, и основная
черта Его характера. Бог дарует спасение человечеству для того, чтобы произвести в человеке
святость, подобную Его собственной святости и являющуюся отражением Его собственной
чистоты.
Если бы Бог не имел в Самом Себе кристальной чистоты, Его попытки произвести святость в
человеке окончились бы крахом, и жертва Иисуса Христа была бы ошибкой, а не славной
победой.
Триумф Иисуса Христа — это результат Его готовности быть ведомым Божьим Духом.
Христианин может достичь триумфа только подобным образом. Даже когда Бог крестит душу
человека Святым Духом, он, как и Иисус, все равно вынужден жить в смирении и позволять
Божьему Духу быть его поводырем.
Очищение нашей совести, раскрытие желаний плоти, греховности нашей природы, мыслей и
действий являются частью Божьего плана и необходимы для роста в Боге. Как может
измениться природа человека, если то, что происходит внутри его, не станет достоянием
общественности? Именно в этот момент в сердце человека возникает желание и молитва о том,
чтобы Божий Дух искоренил, уничтожил и разрушил все в нашей природе, что противится
Святому Духу.
Не думайте, что вы сможете достичь вершин в Боге, пока в вашей душе не пробудится святое
желание быть во всем похожими на Того, Кто отдал за нас Свою жизнь, чтобы мы отдали Ему
наши сердца.
Не думайте, что вам удастся войти во дворы Божьи с грязью по краям вашей одежды. Не
думайте, что небеса будут улыбаться, глядя на ваше сердце, загрязненное злыми помыслами.
Не думайте, что Христос может жить в храме вашего тела, испепеленном огнем ненависти.
Нет! Сердце человека должно быть очищено святым огнем и омыто от греха святой Божьей
кровью. Знайте, что те из вас, кто не подчинит все свое естество Богу, никогда не ощутят в
себе очищающую силу Христа.
Тот, кто познал Божьи пути, должен верить в способность Духа направлять и хранить нас.
Тот, кто пойдет путем, по которому ходят ангелы, сам обретет ангельскую чистоту. Такова
природа Бога. Таков результат работы Духа, таков плод того, кто побеждает мир. Внутри его
будет пребывать Божья радость и сила. Через него потекут реки исцеляющей жизненной
силы. Перед ним распахнутся небесные врата. Внутри его будет явлено Божье Царство.
Не бойтесь вложить свою руку в пронзенные гвоздями ладони Господа. Не бойтесь довериться
Его руководству, ведь тот путь, которым Он прошел, покрыт каплями крови и многими
слезами. Он поведет вас правильным путем, и блеск и великолепие небес вскоре откроются
вашему духу, и вы познаете, что все души победителей - тех, кто действительно победил мир,
— вошли в бесконечный Божий свет именно этим путем.
 
 

Часть	  7

ПОСЛАНИЕ
 

Триединство	  спасения
 
Однажды Джону Лейку выдалась возможность обратиться к собранию служителей
Англиканской церкви, возглавляемой епископом Лондона, который сказал о его учении
следующее:
«Оно исполнено духом христианства в его первоначальном виде и помогает нам понять
различие между мышлением христиан первого и двадцатого веков. Оно пронизано духом
господства Христа, благодаря которому христианство достигло своего духовного
превосходства над другими религиями... Это одна из самых лучших проповедей, которые я
когда-либо слышал, и я рекомендую внимательно изучить ее каждому священнику.



когда-либо слышал, и я рекомендую внимательно изучить ее каждому священнику.
Мы пригласили мистера Лейка, и он проехал семь тысяч миль, чтобы побывать здесь.
Комитет, состоящий из представителей Англиканской церкви, отправился в Южную Африку,
чтобы исследовать деятельность, личность, учение и служение мистера Лейка, и его
присутствие здесь — результат их удовлетворительного отчета».
Ниже приведен текст проповеди, которую Джон Лейк произнес в Лондоне, а затем в
Вашингтоне в декабре 1913 года:
...Я прошу Бога, чтобы Он сохранил ваш дух, душу и тело в безупречном состоянии
[незагрязненными от мира) в пришествие Господа нашего Иисуса Христа.
Верен Призывающий вас, Который и сотворит [сие].
1-е Фессалоникийцам 5:24
В начале времен, даже прежде чем был создан человек, всё во Вселенной пребывало в состоянии
полного повиновения и подчинения Богу. Ангелы были послушны Богу. Но пришло время,
когда ангелы восстали против Божьего господства.
 
В Книге Исаии о сатане говорится следующее: «Как упал ты с неба, денница, сын зари!..»
(Исаии 14:12). Еще в Божьем Слове говорится о нем: «Ты совершен был в путях твоих со дня
сотворения твоего, доколе не нашлось в тебе беззакония» (Иезекииля 28:15).
Именно гордость произвела в ангеле, который был чист и свят, желание отделиться от Бога и
взбунтоваться против Него.
Та же самая гордость, или желание променять Божью волю на свою собственную, заставила
согрешить Адама. От Адама человечество унаследовало то же самое инстинктивное желание
ходить своими, а не Божьими путями. Из-за тянувшегося веками желания человека исполнять
свою волю и ходить мирскими путями у нас сложилось весьма туманное представление о том,
что такое истинная Божья воля и Его истинные пути. Это также касается природы и
сущности Бога.
Нам трудно представить, как Бог может быть одновременно и Духом и материей. Бог есть
Дух, а Дух нематериален. Но Сам Бог является материей - только небесной, а не земной.
Ангелы - материальные существа, иначе мы не могли бы их видеть. Они являются не земными
существами или материей, а небесными.
Когда мы размышляем о веществе, из которого состоят небесные существа и из которого,
вероятнее всего, состоит Сам Бог, в нашем разуме появляются образы света, огня и духа.
Кроме того, Слово Божье говорит нам, что Бог вдохнул в Адама дыхание жизни, «и стал
человек душею живою» (Бытие 2:7). Именно таким образом Бог сотворил человека. В
Писании сказано, что Он слепил человеческое тело из земной материи (см.: стих 7). Он создал
человека «...по образу Своему, по образу Божию...» (Бытие 1:27) не только похожим на Себя
внешне, но и вдохнул в него Себя Самого, Свое естество — Свою небесную материю, из
которой состоит Сам. Он вложил, или вдохнул, Себя Самого в человека, и человек стал
слиянием этого небесного вещества, или материи, и земного вещества, или материи.
Адам был сыном Божьим, созданным Богом по Своему подобию, похожим на своего
Небесного Отца: столь же чистым, как и Он. Бог общался с ним. Слово Божье говорит нам,
что Создатель сходил в Едемский сад, гулял с Адамом в прохладе дня и беседовал с ним. Между
Богом и Адамом существовал совершенный союз. Адам был безгрешным и праведным перед
Божьим лицом, и ему не нужно было отводить взгляд, когда Бог смотрел в его глаза. Божья
чистота и непорочность не смущали его. Он был столь же чист, как и Бог. Таким был первый
человек, дух которого состоял из Божьей, небесной материи, а тело — из земной. Он был
непорочен, как и его Творец, он был равен Богу в отношении безгрешности, Создатель
смотрел на него как на равного и поэтому дал ему право владычествовать на земле. Так человек
стал наместником Бога на земле. Все на земле — и духовное и физическое — подчинялось
этому «Богочеловеку».
Грех человека заключался в том, что человек решил следовать своим земным, животным
наклонностям, наклонностям плоти, а не наклонностям Божественной части своей природы,
или духа. Результат был таков: когда сатана сделал ему предложение, земля начала взывать к
земной части природы человека. Он потянулся к земному и сам стал земным. Поэтому
грехопадение человека было его падением в самое себя. Из своего небесного состояния он пал к



грехопадение человека было его падением в самое себя. Из своего небесного состояния он пал к
своей собственной земной природе, и это его разделение с Богом было абсолютным и полным.
Бог сказал: «В тот день, когда вы согрешите, вы умрете» (Бытие 2:17, перефразировано
автором). То есть в тот день, когда вы согрешите, приобщившись к земному, устремившись к
земной части своего естества, которому присущи распад и уничтожение, начнется процесс
смерти.
Итак, смерть начинает господствовать в вашей жизни с того момента, когда в нее входит грех.
Болезнь - это атрибут смерти. Смерть - результат греха. В Боге нет никаких болезней. В Нем
их никогда не было, никогда не будет и даже не может быть. В человеке в его первозданном
виде также не было никаких болезней до тех пор, пока он не стал земным, приняв решение
пасть в самого себя и облечься в свою земную природу. Поэтому грех является прародителем
болезней. Болезни — это результат греха. В мире не было бы никаких болезней, не будь греха.
Став земным и отделившись от Бога, человек нуждался в Спасителе. Спасение было ему
необходимо, потому что в Божьем Слове говорится: «...должно вам родиться свыше» (Иоанна
3:7). Богу пришлось найти способ вернуть человека в то исходное состояние, в котором он
некогда находился.
Из-за того, что каждый человек является земным, ни один из нас не может своими силами
спасти другого. Один человек не может переместить другого в духовное состояние или помочь
ему облечься в то духовное состояние, которым он сам не обладает.
Поэтому для того, чтобы спасти род человеческий, Богу пришлось сделать нечто, что
воссоединило Бога с человеком. Именно поэтому Иисус родился в человеческом теле, подобно
тому, как был сотворен Адам. Он был зачат Богом. Он родился от Бога, но обладал
качествами человеческой природы, которые унаследовал, родившись в человеческом теле, от
Своей матери Марии.
 
В Божьем Слове говорится о первом Адаме и последнем Адаме. Они оба были Адамами. Они
оба произвели от себя потомков. Первый Адам согрешил. Поэтому тот род, который
произошел от него, был родом грешных людей с теми же наклонностями, что и у него.
Последний Адам, Иисус, не имел греха. У Него был тот же выбор, что и у первого Адама. Он
мог согрешить, если бы захотел. Иисус был таким же человеком в этом мире, как любой
другой. «Ибо не Ангелов восприемлет Он, но восприемлет семя Авраамово» (Евреям 2:16).
Он обладал небесной природой, но облекся в земное тело, присущее всему человеческому роду,
- в падшую человеческую природу.
Но Иисус Христос восторжествовал над падшей человеческой природой и не согрешил, хотя
Слово Божье подчеркивает, что Он был «...подобно [нам], искушен во всем, кроме греха»
(Евреям 4:15). В Слове также говорится: «...Ибо, как Сам Он претерпел, быв искушен, то
может и искушаемым помочь» (Евреям 2:18). Именно это сделало Его сочувствующим и
сострадательным Спасителем и Христом.
Миссия Иисуса в мире состояла в том, чтобы явить нам Отца. Итак, Иисус пришел и
всенародно провозгласил во время Своего крещения в Иордане, что призван «со всякой
праведностью» исполнять Божью волю. Он принял решение не повиноваться Своей
человеческой воле, но исполнять волю Отца и быть полностью послушным Ему. Он
утверждал: «Я ничего не могу творить Сам от Себя... ибо не ищу Моей воли, но воли
пославшего Меня Отца» (Иоанна 5:30).
Когда христианин рождается от Бога и становится настоящим христианином, он
преображается в образ Христа, и подобно тому, как Христос смотрел на Отца и во всем
подражал Ему, мы смотрим на Иисуса, Который был воплощением Отца. Все, что делал Иисус,
было по воле и по слову Отца. Поэтому все, что делает христианин, если он — настоящий
христианин, должно быть по воле и по слову Иисуса Христа.
Христианин полностью подчиняет себя воле Иисуса и преображается в Его образ подобно
тому, как Иисус подчинил Себя воле Отца и стал единым целым с Богом. Секрет христианства
заключается не в том, чтобы исполнять дела. Секрет заключается в том, чтобы пребывать в
Боге. Мы должны обрести природу Иисуса Христа...
Иисус раскрыл нам тайну, как жить такой жизнью. Иисус показал нам, что жить такой
жизнью можно, лишь предав себя, как Он, Божьей воле и отказавшись от своих путей ради



Божьих. Таким образом, тот, кто хочет преображаться в образ Христа и являть миру Иисуса,
должен ходить путями Иисуса и следовать за Ним. Он должен быть подобным образу Христа,
христианином, единым со Христом.
Иногда вещи, не соответствующие Божьему характеру, обладают нашими сердцами и не
желают уходить из нашей жизни, потому что наша внутренность не подчиняется Божьей
воле. Одна из причин, почему христиане живут такой ничтожной жизнью, в том, что они не
могут принять истину о триединстве своего естества. Человек триедин — он состоит из души,
тела и духа — равно как и Бог триедин (Он является одновременно Отцом, Сыном и Святым
Духом).
Спасение происходит в тот момент, когда наш дух подчиняется Богу, когда наши имена
вписываются в Книгу Жизни, и мы получаем сознательное понимание того, что наши грехи
прощены. Тогда Бог свидетельствует нашему духу, что наши грехи омыты. В восьмой главе
Послания к Римлянам говорится: «Сей самый Дух свидетельствует духу нашему, что мы - дети
Божии» (Римлянам 8:16). Таким образом, Божий Дух тогда свидетельствует нашему духу о
том, что мы Божьи дети, когда мы подчиняем свой дух Богу.
Люди задаются вопросом, почему после того, как они отдают свое сердце Богу и получают
свидетельство в своем духе, их все равно продолжают преследовать злые помыслы и соблазны.
Наша природа состоит из трех частей, поэтому недостаточно просто подчинить свой дух Богу.
Бог хочет, чтобы мы подчинили Ему также наш разум и тело.
Разум — это наша душа; он остается земным, плотским и мыслит по- плотски до тех пор, пока
Бог что-то не сделает с нашим разумом, пока мы не начнем просить Бога дать нам новое
мышление. Тогда приходит нечто подобное тем переменам, которые происходят в нашем духе;
и наш разум, в котором прежде таились злые мысли, преобразуется в разум Христа.
Церковь преимущественно верит в моментальное спасение разума от силы греха, и именно
поэтому многие христиане говорят, что не существует такой вещи, как освящение.
Есть христианские организации, которые верят в способность Бога освящать разум человека в
момент спасения его духа. Джон Уэсли, дает такое определение понятию освящения: это
«обретение человеком разума Христа во всей его полноте». У человека, обладающего
полнотой разума Христа, не может быть мыслей не от Бога, ведь если его дух полностью
посвящен Богу, то в нем не остается места для зла.
По мере того, как Божий Дух распространял Свое откровение по земле, люди начали
понимать, что есть более глубокий уровень спасения, чем просто спасение этих двух частей
человеческого естества. Человек - триединая личность. Он нуждается в спасении своего разума
и духа, но у него также есть тело, которое должно быть преобразовано силой Божьей. Я
говорю о физическом исцелении, искуплении тела, его преображении и восстановлении.
Христос спасает человека целиком - его дух, душу и тело. Когда Иисус возле реки Иордан
посвятил Свою жизнь Небесному Отцу, Он предал Ему Свое тело, равно как разум и дух.
Христиан не учат предавать свои тела Богу, поэтому они чувствуют, что имеют право
предавать их кому угодно или чему угодно другому, только не Богу.
Поэтому становится ясно, что, если рассматривать процесс спасения в целом, Бога обижает,
если мы предаем свое тело в руки другого человека, точно так же, как Его обидело бы, если бы
мы предали свой дух в руки другого человека и ожидали бы от него спасения. Спасение духа
приходит только через Иисуса, через кровь Христа, через принятие Его Духа. Спасение от
плотских мыслей и поступков и от господства плотского разума наступает только тогда, когда
наш разум преобразуется в разум Христа. Спасение тела происходит таким же образом: когда
раз и навсегда мы предаем свое тело Богу.
Трудно представить себе человека, который ищет спасение своего духа в ком-либо другом,
кроме Божьего Духа. Нет никакого другого духа, к которому можно прийти в поисках
спасения, кроме, разве что, духа мира или духа дьявола; хотя на самом деле ни один человек
никогда и нигде не обретет исцеления своего духа или разума, как только в Боге.
Настоящий христианин - это отделенный человек. Он отделяет себя навсегда для Бога,
предавая все области своей жизни - тело, душу и дух — навечно в Божьи руки. С того дня, в
который он предает себя Богу, его тело оказывается в Божьих руках, как дух и разум (душа).
Он не приходит за помощью или исцелением ни к какой другой силе, кроме Бога.
Именно об этом говорится в следующих отрывках Писания: «...проклят человек, который



Именно об этом говорится в следующих отрывках Писания: «...проклят человек, который
надеется на человека и плоть делает своею опорою, и которого сердце удаляется от Господа»
(Иеремии 17:5). Во Второй книге Паралипоменон (16:12) говорится, что Аса, царь
Израильский, «сделался болен ногами на тридцать девятом году царствования своего, и
болезнь его поднялась до верхних частей тела; но он в болезни своей взыскал не Господа, а
врачей», и именно поэтому он умер. Аса доверял Богу на протяжении многих лет, и Бог давал
его немногочисленному, слабому войску победы над великими армиями. Но когда он заболел,
то положился не на Бога, а на врачей, оскорбив этим Бога.
Я хочу донести до вас следующее: стопроцентное посвящение Богу высвобождает человека раз
и навсегда из рук всех сил, которые есть в этом мире, кроме Божьей силы. Это полное
посвящение Богу, это триединое спасение, является истинным секретом успешной
христианской жизни.
Когда человек доверяет любую сферу своей жизни другому человеку, он становится слабым в
этой сфере, и нельзя сказать, что эта сфера его жизни посвящена Богу. Когда мы предаем наш
разум (душу) и тело в руки человека, две части нашего естества оказываются за пределами
Божьей власти, и лишь наш дух остается на одной волне с небесами. Так не должно быть.
Божий план состоит в том, чтобы мы посвятили все свое естество Ему. Да будет
благословенно Его имя!
Это посвящение своего естества Богу помещает человека в такое положение, когда точно так
же, как Бог дает здоровье его духу и душе, Он может дать здоровье и его телу. Божественное
исцеление - это когда сила Божья удаляет болезнь, которая появилась в теле. Но
Божественное здоровье — это когда человек день за днем и час за часом живет в контакте с
Богом, и сила Божья течет через его тело точно так же, как через его разум и дух.
Христианин, Божье дитя, этот «Богочеловек», который полностью посвящает себя Богу, уже
не нуждается в исцелении. Ведь он становится обладателем постоянно пребывающего в нем
крепкого здоровья. Та жизнь, которая содержится в общении человека с Богом, с Божьим
Духом, наполняет все его естество — тело, душу и дух.
Жертва Иисуса стала искуплением целого человечества от всей власти греха целиком и
полностью - от власти греха в духе, от власти греха в душе и от власти греха в теле человека.
Если спасение, или искупление нашего естества, освобождает нас от всей власти греха, то и
последствия, которые грех производит в нашей жизни, должны исчезнуть вместе с
исчезновением их источника. Таким образом, христианин, который предает свое тело Богу,
верою становится преемником Божьей жизни, которая теперь живет и движется в его теле.
Иисус подал нам пример того, как Дух Божий должен сиять не только в нашем духе или
разуме, но также и в теле. Его Преображение было демонстрацией того, как Божий Дух сияет
изнутри человека, освещая всю его личность, и это свечение исходит даже от его одежды, ведь
во время Преображения одежда Иисуса стала белой и сияющей, а Его лицо излучало Божий
свет. Так Бог сиял через Его плоть.
Несколько раз Бог показывал мне христиан, которые в какой-то мере сияли так же, как
однажды сиял во время Преображения Иисус. Я знаком с братом из Чикаго, лицо которого все
время сияет, излучая необычный свет. Он никогда не бывает подавлен, поэтому его лицо всегда
сияет, как будто поры его кожи всегда открыты. Без сомнения, в нем есть что- то,
свидетельствующее о том, что через него сияет Божий Дух.
После воскресения Иисуса Бог сиял через Его очищенную, освященную плоть так, что даже
Его одежда стала белой и блестящей. Христиане — это мужчины и женщины,
преображающиеся в образ Христа и являющиеся Его преемниками. В Своем Слове Бог
обращается к отдельным христианам и Церкви в целом, говоря: «И вы - тело Христово...» (1-е
Коринфянам 12:27). Общее собрание людей, которые знают Иисуса лично, внутри у которых
действительно течет Божья жизнь, как раз и является Телом Христовым в этом мире; через
это Тело Христос в данный момент исполняет Свое служение в этом мире.
Девять даров Святого Духа — это Божественные инструменты, с помощью которых Церковь,
Его Тело, должна до конца времен исполнять работу И исуса на земле.
... Одному дается Духом слово мудрости, другому слово знания, тем же Духом; иному вера, тем
же Духом; иному дары исцелений, тем же Духом; иному чудотворения, иному пророчество,
иному различение духов, иному разные языки, иному истолкование языков.
1-е Коринфянам 12:8-10



Все эти дары Иисус использовал во время Своего земного служения. Люди, которые служат
другим в этих дарах, являются воплощением Христа. Церковь является Его телом, а Христос
— Главой этого тела.
Когда люди познают эту истину, христианство поднимется на новый уровень. Божье сияние,
понимание своего положения в мире и осознание своей ответственности как представителей
Христа возлагает на нас — на мужчин и женщин, в которых отображается образ Христа, —
Его бремя по спасению заблудшего мира. Это позволяет нашему сердцу и духу по-новому
пережить Божье прикосновение, и понять, что если в нас, Божьих детях, отображается
Христос, то мы должны стать достойными представителями Христа. А это возможно лишь
тогда, когда мы находимся в центре воли Иисуса.
Люди мистифицировали Евангелие; превратили его в очередную философию. Но Евангелие
Иисуса невероятно просто. Точно так же, как Бог жил в человеческом теле и действовал через
обычного человека Иисуса, так и Христос, воссев на троне, действует через Свое Тело,
Церковь, в этом мире. Сам Иисус был представителем Бога Отца на земле, поэтому Церковь
является представителем Христа. Как Иисус прилепился всем сердцем к тому, чтобы жить
праведной жизнью, так и Церковь должна прилепиться всем сердцем к тому, чтобы исполнять
волю Христа.
«Уверовавших же будут сопровождать сии знамения...» (Марка 16:17) - не проповедников,
старейшин или священников, а всех уверовавших. Верующий будет говорить на иных языках,
верующий будет возлагать руки на больных, и те будут исцеляться. Верующий является
воплощением Христа в этом мире.
Библия говорит: «И придут спасители на гору Сион...» (Авдия 1:21). Как Иисус, отдав Себя,
привел нас к Отцу, чтобы освятить и очистить, так и каждый христианин должен приводить
людей из мира к Христу, Агнцу Божьему, Который взял на себя грех мира.
Поразительная простота Евангелия Иисуса сама по себе является чудом. Удивительно то, что
люди никогда не понимали суть процесса спасения. Почему они мистифицировали его? Почему
мы так и не научились жить лучше? Потому что наши глаза были затуманены, и мы не видели
и не понимали, что Бог оставил нас здесь, в этом мире, чтобы явить миру Себя, как и Отец
оставил Иисуса в мире, чтобы явить миру Себя.
Человек, внутри которого живет Христос и Святой Дух, сильнее любой силы в мире. Все
естественные силы природы и силы зла слабее Бога; даже сам сатана слабее Его. Человек,
внутри которого живет Бог, сильнее сатаны. Именно поэтому Бог говорит каждому
верующему, что он сможет изгонять демонов.
... Тот, Кто в вас, больше того, кто в мире.
1-е Иоанна 4:4
Именно поэтому христианин правит; господствует и владычествует в мире, как когда-то это
делал Христос. Зная, что вся власть на земле была дана Ему, Иисус взял сосуд и полотенце и
вымыл ноги Своим ученикам. Данная Ему власть не заставила Его возгордиться. Она сделала
Его самым смиренным из всех людей. Так что чем большими дарами обладает христианин, тем
в большей степени он должен быть слугой.
Бог - самый великий слуга в мире! Он непрестанно обеспечивает людей всем необходимым для
жизни. Благодаря Его господству и владычеству над всеми законами Вселенной Он восполняет
все нужды человечества. Он - великий слуга, самый великий из всех слуг!
Да, Иисус [знал], что вся власть в мире дана Ему. И как Бог передал всю силу и власть Иисусу,
так и Иисус передал через Святого Духа всю власть и силу людям, верующим в Него.
Я говорю вам, возлюбленные, что люди не должны находиться во власти зла или злых духов.
Вместо того чтобы пребывать под чьей-то властью, христиане сами должны властвовать и
управлять всеми силами в мире. Даже у сатаны нет никакой власти над ними, кроме той,
которую они сами ему дают. Иисус учил нас не впускать в свой разум, в свое сердце, в свое
естество никакое зло, а быть открытыми только перед Богом, чтобы Божий свет сиял,
наполняя сиянием Божьей славы всю нашу жизнь и изгоняя из нее всякую тьму.
Иисус говорил: «Итак, наблюдайте за тем, как вы слушаете» (Луки 8:18), — а не за тем, «что
вы слушаете». Человек не может ничего сделать с тем, что он слышит, но он может влиять на
то, как он слышит. Если вы слышите что-то, противное Божьему Духу и познанию Бога,
закройте все двери своего естества, и это не коснется вас. Христианин живет в мире как



закройте все двери своего естества, и это не коснется вас. Христианин живет в мире как
представитель Бога, поэтому он должен господствовать над грехом, злом и болезнями.
Молюсь о том, чтобы Бог помог нам так представлять Иисуса в этом мире, чтобы эта церковь
и вся Церковь с большой буквы (Тело Христа) делала это, осознавая, какими привилегиями она
обладает во Христе Иисусе. Слава Богу, так оно вскоре и будет!
Благодаря тому, что Бог живет в нас, мы можем изгнать или удалить из нашего естества все,
что не соответствует Его образу. Если вы обнаружили в своем сердце греховную или
эгоистичную мысль, то живущим в вас Духом Божьим вы должны искоренить эту мысль как
не достойную вас, Божьего ребенка, должны исторгнуть ее из вашего сердца.
Возлюбленные, то же самое мы должны делать и с нашими телами. То же самое мы должны
делать, когда болезнь или ее симптомы появляются в нашем теле. Исторгните их, ведь они не
от Бога. Господствуйте над ними! Искорените их! Господство болезни в наших телах не делает
чести Иисусу Христу. Нам не нужны болезни...
Зло реально. Дьявол реален. Когда-то он был ангелом, но гордость изменила всю его природу.
Бог также реален. Он изменяет наше сердце, изменяет нашу природу, пока мы не становимся
«Богочеловеками». «...Если же ходим во свете, подобно как Он во свете, то... Кровь Иисуса
Христа, Сына Его, очищает нас от всякого греха» (1-е Иоанна 1:7) — и тогда мы становимся
новыми людьми, новыми существами во Христе Иисусе.
Дух Божий, Святой Дух - это Дух господства. Он помогает человеку не подчиняться силам
этого мира, плоти, дьявола. Все это Бог повергает под ноги христианина. Апостол Иоанн
сказал: «Возлюбленные! мы теперь дети Божии...» (1-е Иоанна 3:2).
Друзья, Бог хочет, чтобы мы жили в присутствии Божьем, которое является собственностью
каждого христианина. Это небесное место, уготованное нам во Христе Иисусе. Это тайное
место, где обитает Всевышний Бог.
Слово Божье дает нам ключ. В нем говорится, что «...лукавый не прикасается к нему [к
верующему]» (1-е Иоанна 5:18). Когда во время Преображения Дух Божий сиял через Иисуса,
находящегося в тот момент в человеческом теле, интересно, как близко мог подойти к Нему
какой- нибудь злой дух? Разве вы не видите, что Дух Божий разрушает всякое зло и творит
добро? Никакие злые силы не могли приблизиться к Иисусу, и мне кажется, что сатана
искушал Иисуса, находясь на безопасном расстоянии от Него.
То же самое касается любого христианина. Он должен быть свободным от греха не только в
своем духе и чистым не только в своей душе. Бог должен жить в теле человека, и тогда он
будет чувствовать себя хорошо. Одного Божьего присутствия для этого будет довольно.
Обвиняя Иова перед Богом, дьявол сказал: «Не Ты ли кругом оградил его, и дом его, и все, что
у него?..» (Иова 1:10). Он был не в состоянии пробиться через эту «ограду» и даже пальцем
тронуть Иова. Знаете ли вы, что сияние Божьего Духа, окружавшее Господа Иисуса Христа
во время Преображения, защищало Его от зла? Художники всегда рисуют ореол вокруг
головы Иисуса. Они могли бы точно так же нарисовать ореол вокруг Его рук, ног и всего тела,
потому что сияние Божьего Духа пронизывало все Его естество.
Дух Божий точно так же пронизывает естество каждого христианина, делая его неприступным
для любых атак злых сил. Верующий сам является могущественной силой, поскольку Божий
Дух окружает его, пока он полагает свою веру на Бога.
...Для сего-то [и]явился Сын Божий, чтобы разрушить дела диавола...
1-е Иоанна 3:8
Ибо всякий, рожденный от Бога, побеждает мир; и сия есть победа, победившая мир, вера
наша. Кто побеждает мир, как не тот, кто верует, что Иисус есть Сын Божий ?
1-е Иоанна 5:4-5
Люди болеют по той же причине, по которой они грешат. Они преклоняются перед какой-
нибудь злой силой, и она овладевает их сердцем.
То же самое касается болезни. Между грехом и болезнью нет никакого различия. Злые силы
выступают против человека, и если он [человек] пугается их нападок, они получают точку
опоры в его жизни, «...именем Моим [верующие] будут изгонять бесов; будут говорить
новыми языками» (Марка 16:17). Верующий человек должен сказать: «Во имя Иисуса Христа
я отказываюсь иметь эту вещь (болезнь) в своей жизни».



я отказываюсь иметь эту вещь (болезнь) в своей жизни».
В течение пятнадцати лет Бог позволял мне находиться рядом с людьми, имевшими различные
заразные болезни, и я ни разу не подхватил ни одной из них. Дьявол не мог заставить меня
подхватить их. Я молился за людей, больных оспой, и гнойные высыпания лопались от
прикосновения моих рук. После этого я возвращался домой, к жене и детям, и ни разу не
передал им инфекцию. Я жил под «сенью Всевышнего». Поверьте, во время своей работы с
больными в Южной Африке я контактировал с людьми, больными дифтерией, оспой,
проказой и даже бубонной чумой.
...Се, даю вам власть наступать на змей и скорпионов и на всю силу вражью, и ничто не
повредит вам...
Луки 10:19
Таким образом, мы получаем новое понимание того, о чем молился апостол:
Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и ваш дух и душа и тело во всей целости да
сохранится без порока в пришествие Гиспода нашего Иисуса Христа. Верен Призывающий вас,
Который и сотворит [сие].
1-е Фессалоникийцам 5:23-24
 
 
 

МОЛИТВА	  ПОСВЯЩЕНИЯ
Мой Бог и Отец,
Во имя Иисуса я прихожу к Тебе.
Прими меня таким, какой я есть.
Сделай меня тем, кем я должен быть, - В духе, душе и теле.
Дай мне силу принимать правильные решения.
Если я обидел кого-либо - Раскаяться, исповедаться И восстановить взаимоотношения,
Чего бы это ни стоило.
Омой меня кровью Иисуса,
Чтобы я мог быть Твоим ребенком
И являть миру Тебя -
В своем непорочном духе, святых мыслях и здоровом теле.
Аминь.

Ответ	  доктору	  Элвуду	  Булджину
Приведенное ниже письмо Лейка, адресованное доктору Элвуду Булджину, было напечатано в
одной из ведущих ежедневных газет Спокейна вскоре после того, как оно было написано и
отправлено адресату.
Доктор Фрэнк Риэл, секретарь Пресвитерианского комитета народного образования, позже
сказал об этом письме: «Ответ Лейка Булджину — самое четкое заявление об истине
Божественного исцеления, когда-либо написанное человеком... это просто потрясающий
документ».
Спокейн, штат Вашингтон 28 февраля 1920 года
Доктору Элвуду Булджину
Спокейн, штат Вашингтон
Дорогой брат во Христе,
Для меня было огромной привилегией присутствовать на вашем собрании в методистской
церкви Святого Павла в Спокейне в прошлый понедельник и слушать вашу проповедь. Я был
глубоко впечатлен своеобразной манерой, в которой вы изложили все факты, и духом, в



глубоко впечатлен своеобразной манерой, в которой вы изложили все факты, и духом, в
котором вы представили их вашим слушателям.
Ваше понимание Божественности Иисуса Христа и та точность, с которой вы преподнесли
собранные представителями христианской науки факты, якобы опровергающие
Божественность Иисуса, просто поразили меня. Ваше отношение к этому предмету вызвало у
меня и, как мне показалось, у большинства ваших слушателей, восхищение.
Мужчины могут откровенно говорить друг с другом, особенно когда их интересы в сфере
распространения Царства Иисуса Христа пересекаются между собой. Вы жили, любили,
распяли себя и пострадали ради распространения Царства Христа здесь, на земле. Я также
перенес немало испытаний, будучи предан цели искупления Иисуса Христа, которое Бог явил
мне.
В течение двадцати пяти лет я трудился не покладая рук, чтобы явить миру, насколько мне
позволяли обстоятельства, потрясающую истину об искупительной Крови, жизни и силе
Сына Божьего.
Ваши методы отличаются от моих. Благодаря своей действенной, философской манере, вы
взялись разрушить доверие людей к христианской науке, обличая, высмеивая и подвергая
критике то, что считаете ересью.
Я, со своей стороны, принял решение явить миру истину об исцеляющей Божьей силе,
которая доступна сегодня всем людям, и доказать, что нет никакой надобности совершать
какие-либо особые ритуалы, чтобы обрести спасение и исцеление, дарованные Иисусом
Христом каждому человеку.
Иисус, в отличие от древних философов и реформаторов прошлого и настоящего, принес Себя
в жертву за всех христиан, когда-либо живших на земле. Его крещение в Иордане было актом
посвящения Себя «всякой праведности». Он посвятил Себя тому, чтобы явить всему миру
Божью праведность. Обратите внимание на природу этого посвящения.
Когда Он предал Свое тело, Свою душу и Свой дух Богу раз и навсегда, на Него немедленно
снизошло свидетельство Его стопроцентного посвящения. Святой Дух сошел с небес в виде
голубя и почил на Нем, как Он почивает на каждом человеке, который приходит к
Всемогущему Богу и точно так же посвящает Ему себя - в духе, душе и теле. Именно такого
сознательного посвящения Бог ожидает от каждого христианина, и именно так обещает
ответить с небес на подобное посвящение.
Исполненный Святого Духа, Иисус отправился в пустыню, чтобы подвергнуться искушению
от сатаны и проверить, устоит ли Он в этом посвящении духа, души и тела.
Он свел на нет все попытки сатаны соблазнить Его в конкретных сферах Его жизни: во-
первых, в теле; во-вторых, в душе; и, в-третьих, в духе. Он преодолел искушение, положившись
на Бога и Его Слово, и вышел из пустыни в силе Духа. Он объявил, что Его земное служение
строится на следующих шести столпах:
«Дух Господень на Мне; ибо Он помазал Меня:
Во-первых: Благовествовать (проповедовать Евангелие) нищим, Во-вторых: Он послал Меня
исцелять сокрушенных сердцем (убитых горем),
В-третьих: Проповедовать пленным освобождение,
В-четвертых: Слепым - прозрение,
В-пятых: Отпустить измученных на свободу,
В-шестых: Проповедовать лето Господне благоприятное».
(См.: Луки 4:18-19)
Лето Господне благоприятное наступило. Не нужно больше ожидать юбилейный год и все
благословения, которые приходят вместе с ним. Бесконечный Божий юбилейный год наступил
с приходом Иисуса Христа.
Затем Иисус ходил по всей Галилее, уча в синагогах, проповедуя Евангелие Царства и исцеляя
всех людей от различных немощей и болез ней. Таким образом Он раз и навсегда установил
образец служения христианина в Божьей Церкви.
Через некоторое время Иисус дал власть двенадцати мужчинам и «послал их проповедывать
Царствие Божие и исцелять больных» (Луки 9:2). Вдохновленный их успехом, укрепившись в



Царствие Божие и исцелять больных» (Луки 9:2). Вдохновленный их успехом, укрепившись в
вере и познании Божьей силы, «избрал Господь других семьдесят [учеников]...» (Луки 10:1).
Этим семидесяти Он приказал: «...Исцеляйте находящихся в нем [любом городе] больных, и
говорите им: «приблизилось к вам Царствие Божие» (стих 9). И они возвратились, радуясь [и
говоря Иисусу], что даже демоны повинуются им «во имя Его» (см.: стих 17).
Затем была Его страшная смерть, Его жертва на кресте, Его воскресение из мертвых, Его
явление ученикам, Его последнее поручение, в котором, как говорится в Евангелии от Марка,
Он повелел Церкви Христа приводить к покаянию людей посредством проповеди по всей земле
- это было то же самое служение спасения и исцеления, которое Он Сам нес во время Своей
земной жизни. Частью этого служения было исполнение повеления Иисуса донести Его
послание всему миру, а также помазание свыше, которое и Он Сам получил во время крещения
в воде. Он приказал Своим ученикам ждать в Иерусалиме, пока «через несколько дней они не
будут крещены Духом Святым» (Деяния 1:4-5).
Он объявил им, что их будут сопровождать определенные знамения: «Уверовавших же будут
сопровождать сии знамения...» (Марка 16:17). Всем нам, каждому христианину Иисус дал
власть исцелять больных и грешных людей от их болезней и грехов (см.: стихи 17-18):
«Именем Моим будут они:
Во-первых: Изгонять бесов,
Во-вторых: Будут говорить новыми языками.
В-третьих: Они будут брать змей,
В-четвертых: Если что смертоносное выпьют, не повредит им; В-пятых: Они возложат руки на
больных, и те будут здоровы».
Тот Святой Божий Дух, Который тек через Иисуса Христа, то помазание, которое было на
Нем и которое изливалось через Его руки на больных, было проявлением Божьей силы -
настолько реальным, что, когда женщина коснулась края Его одежды, она получила
мгновенное исцеление от болезни, бывшей в ее теле.
«...она ощутила в теле, что исцелена от болезни» (Марка 5:29), в то время как Сам Иисус,
наоборот, ощутил нечто противоположное. Он сказал: «Прикоснулся ко Мне некто, ибо Я
чувствовал силу, исшедшую из Меня» (Луки 8:46).
Божественное исцеление — особый аспект служения, в котором современная Церковь гораздо
уступает первой Церкви. Это происходит из-за непонимания истинной сущности и реальности
процесса исцеления в жизни христиан.
Вышеупомянутый случай раскрывает нам секрет того, что это была за сила, как она
действовала и по какому принципу передавалась от ученика Христа к тому, кто нуждался в
исцелении.
Это была сила Святого Божьего Духа, которая наполнила Иисуса Христа после Его крещения
Святым Духом у реки Иордан, а также Его учеников после их крещения Святым Духом вдень
Пятидесятницы. Она проистекала через руки Иисуса на больных; она даже пропитала ту
одежду, которую Он носил. Когда женщина прикоснулась к краю Его одежды, Божья сила
излилась на нее и восполнила ее потребность в исцелении.
Ученики исцеляли больных таким же образом. Апостол Павел, поняв этот принцип, разрешал
людям приносить к нему платки и опоясания, чтобы он мог к ним прикоснуться. Когда же их
возлагали на больных, те получали исцеление благодаря Божьей силе, находящейся в платках,
и демоны, обитавшие в людях, немедленно выходили из них (см.: Деяния 19:12).
Именно в этом заключается успех ранней Церкви - в чудесах, сопровождавших проповедь
апостолов и других людей в первой Церкви в течение четырехсот лет. То же самое происходит
в некоторых ответвлениях современной Церкви. Люди начинают открывать секрет, который
раньше был утерян. Этот секрет заключается в сознательном, ощутимом, живом,
целеустремленном, сильном излиянии Божьего Духа через ученика Христа, который
воспользовался своим законным правом и получил крещение Святым Духом.
Это именно тот секрет, который современная Церковь со времен Реформации и по сей день,
казалось, утратила. Мы как будто «имели вид благочестия, силы же его отрекались».
Когда Иисус возлагал руки на людей, Святой Дух изливался на них, принося в их тела
исцеление. Когда ученики и первые христиане делали то же самое, Святой Дух изливался через



исцеление. Когда ученики и первые христиане делали то же самое, Святой Дух изливался через
них на людей, нуждавшихся в исцелении. Святой Дух был передан проповедникам Самим
Иисусом «на дело служения», частью которого является также и служение в даре исцеления.
История ранней церкви изобилует примерами исцеления. Павел велит Тимофею «не
пренебрегать даром [силой], который был в нем через пророчество и возложение рук» (см.: 1-е
Тимофею 4:14). Это была сила, которой Святой Дух наполнил Тимофея, чтобы оснастить его
на дело служения.
На протяжении всей истории Церкви мы сохраняли вид благочестия, но очень часто
отрекались от его силы. Папа Римский возлагает руки на головы кардиналов, кардинал
возлагает руки на головы епископов, епископ возлагает руки на головы священников,
священник возлагает руки на головы своих прихожан, тем самым символизируя, что он
принимает их как членов своей церкви.
Во всех ветвях Протестантской церкви практикуется возложение рук при рукоположении на
служение. Но в ранней церкви возложение рук не происходило само по себе - оно
сопровождалось излиянием животворящего Духа Живого Бога на человека. Благодаря силе
Святого Духа он (каждый верующий) становился настоящим священником, настоящим
старейшиной, настоящим проповедником, обладающим благодатью, силой исцеления, верой и
помазанием, данным ему Всевышним Богом.
Бог дал Своей Церкви кровь Иисуса. Он даровал Церкви силу исцелять больных в силе
Святого Духа, и пока они жили под помазанием Святого Духа и верили в Иисуса своими
сердцами, проявлялась и до сих пор проявляется целительная Божья сила.
Христианская наука появилась из-за неспособности христианской церкви по-настоящему
явить миру Иисуса Христа и Его силу через излияние Духа и служение.
Роберт Г. Инджерсолл высмеивал Писание, насмехался над Богом христиан, разрушал веру
людей и их надежды да так и оставлял их ни с чем, запутавшихся и беспомощных. Этим он
навлек на себя осуждение всего мира. Мир и по сей день осуждает его за то, что он разрушал
веру людей, при этом не давая их душам того, что могло бы занять в их жизни место Бога, как
должен был бы сделать на его месте любой благородный человек.
Вы проповедовали о Божественном исцелении, а через минуту отрицали его истинность. Вы
разбили в пух и прах и христианскую науку, и последователей Дауи. (Речь идет о
последователях учения Дауи, которого он придерживался в последние годы своей жизни. —
Прим. ред.)  и многих других людей, осуждая их методы, но при этом не предложили людям
никакого альтернативного пути, по которому Божье исцеление могло бы излиться в их жизнь.
Почему бы вам не исследовать и не практиковать тот метод, с помощью которого Сам Иисус
Христос исцелял людей, и таким образом не сделать свое служение конструктивным? Что вы
собираетесь делать со множеством умирающих людей, которым не могут помочь врачи?
Оставите их умирать? Доктора уже поставили на них крест, хотя нередко... и продолжают
выписывать им рецепты, отлично зная о своей неспособности вылечить [их], и все же не в
состоянии искренне признаться в этом.
Доктор Булджин, что вы можете предложить этим [смертельно больным с медицинской точки
зрения, страждущим людям]? Что вы можете им дать?
Если бы человек шел по улице на костылях, и к нему подошел хулиган, выбил костыли у него
из-под рук, и тот упал на землю, любой честный человек осудил бы поступок хулигана и
потребовал бы от него сатисфакции.
Вы приходите к умирающим, выбиваете у них из рук их надежду, позволяете им упасть на
землю и оставляете их умирать, не давая им при этом ощутить истинную исцеляющую силу
Крови Иисуса. Недостаточно просто сказать: «Я верю в Божественное исцеление». Больные
люди хотят испытать это исцеление в действии.
Не воспринимайте мои слова как защиту христианской науки. Я пишу их не с этой целью и не в
этом духе. Я пишу их скорее в надежде на то, что вы, будучи влиятельным человеком в
христианском мире, заметите шаткость своей позиции и положения Церкви в целом и по
Божьей благодати призовете Церковь вернуться к вере в Иисуса Христа, Сына Божьего, и в
Его способность исцелить каждого от любой болезни, ведь Сам Иисус Христос учил об этом
(что подтверждает Писание), и тем самым заложите надлежащее библейское основание для
действенного служения исцеления.
В надежде покрыть эту нужду Церкви пасторы протестантских церквей города Лос-Анджелеса



В надежде покрыть эту нужду Церкви пасторы протестантских церквей города Лос-Анджелеса
официально согласились начать изучать и исследовать предмет Божественного исцеления и
практиковать его в своих церквах. Как это случилось и почему? Их подстегнул к этому успех
некоторых представителей христианской науки.
В недавнем выпуске одной ежедневной нью-йоркской газеты говорится, что местные пасторы
также приняли решение проповедовать и учить людей о способности Бога исцелять болезни.
Протестантская Епископальная церковь пытается посредством служения одного из
представителей Англиканской церкви, мистера Хиксона, донести досвоихлюдей истину об
исцелении через веру в Иисуса Христа, Сына Божьего, возложение рук и молитву веры. Через
несколько дней этот джентльмен будет проповедовать в соборе Всех Святых в Спокейне, и он
приглашает на свои служения больных, чтобы помолиться за них во имя Божьего Сына и
чтобы они получили исцеление посредством Его искупительной Крови.
Англиканская церковь в Англии, а также в Африке, в течение десяти лет пыталась
организовать сообщества христиан не для того, чтобы обучать людей практикам христианской
науки, экстрасенсорной терапии или ментальному исцелению, но для того, чтобы преподавать
и являть способность Бога исцелять болезни Святым Духом, излившимся на нас благодаря
Крови Иисуса Христа.
Фрэнк Н. Риэл, секретарь Пресвитерианского комитета народного образования Нью-Йорка,
под наблюдением которого находятся шестьдесят три университета и колледжа, написал
замечательную книгу «Жизнь без греха, болезней и смерти», и в главе, которая называется
«Как свет и огонь пали на Землю», он описывает изумительную историю своего собственного
спасения.
Он был служителем Евангелия и выпускником Гарварда. С Господом он встретился благодаря
одному индийцу из штата Дакота. Он рассказывает о Божьем свете, который наполнил его
душу освящающей силой через служение полковника Бренгла из Армии спасения. Он
связывает свое чудесное исцеление с тем, что однажды прочитал какую-то религиозную
брошюру об исцелении, а затем своими глазами видел, как Бог Своей исцеляющей силой
избавил многих людей от различных болезней.
Вы — пресвитерианин, брат мой. Вам достаточно изучить историю своей собственной церкви,
чтобы постичь Божью истину об исцелении.
Церковь сейчас, бесспорно, стоит в проломе стены, отделявшей ее от Божественного
исцеления, и вопрос лишь в том, кто готов проповедовать и являть наделе Божью истину об
исцелении. В своей слепоте, невежестве и беспомощности из-за отсутствия познания истины о
Божественном исцелении и помазания Святого Духа на служение исцеления падет ли церковь
перед доктринами христианской науки, «Новой мысли» и еще тысячи и одной секты, которые
проповедуют об исцелении благодаря силе мысли?
Где Божий пророк, который выступит вперед и начнет проповедовать и являть на практике
Божью истину об исцелении, уготованном человечеству благодаря тому, что Иисус Христос,
Сын Божий, пролил за них Свою кровь? Разве сейчас не время для того, чтобы такие
мужчины, как вы, восстали в достоинстве Христа, отбросили цепи религии, по Божьей
благодати вошли в реку Святого Духа и спасли Церковь от нынешней деградации, восстановив
навеки истину Божественного исцеления на ее извечном, библейском основании?
Двадцать пять лет назад свет истины об исцелении осветил мою душу после того, как четверо
моих братьев и четыре сестры умерли от разных болезней, четверо других членов моей семьи
уже практически лежали на смертном одре, признанные врачами неизлечимо больными, а мой
отец потратил целое состояние, пытаясь получить медицинскую помощь.
Один Божий человек, в сердце у которого была Божья истина, пришел к нам на помощь, и все
четверо больных членов моей семьи получили исцеление.
Я с детства был методистом и любил свою церковь. Мои родители были членами старого
шотландского пресвитерианского кирка (церкви). У Пресвитерианской церкви не было
откровения об исцелении; у Методистской церкви не было откровения об исцелении. Я
получил откровение об исцелении через служителя Конгрегационалистской церкви. Он знал
Бога. Он знал Христа как своего личного Господа. Он знал, что Бог силен спасать и исцелять.
Когда я принял эту благословенную истину и стал свидетелем исцеления всей моей семьи от
смертельных недугов, как отнеслась ко мне церковь? Так же, как в то время относились к
людям, проповедующим об исцелении, все крупные церкви. Когда я начал провозглашать эту



людям, проповедующим об исцелении, все крупные церкви. Когда я начал провозглашать эту
истину на наших конференциях, церковь отвернулась от меня. С того дня и до сих пор многих
людей, молившихся об откровении и о том, чтобы Бог дал им власть исцелять больных,
исключили из ее рядов.
Доктор Булджин, сейчас самое время не спорить о различиях в наших верованиях, какими бы
хорошими или плохими они ни были, а обратить свое внимание и внимание всей Церкви на то,
что может помочь ей выбраться из нынешней нищеты и неспособности благословлять людей и
вернуться ко Христу, к подножию креста, к Крови Иисуса, к Святому Духу, Который сходит
свыше, к силе Божьей и к Его истине, в том числе и к истине об исцелении, и «подвизаться за
веру, однажды преданную святым» (Иуды 1:3).
Благодаря служению исцеления, которое существует в нашей церкви в Спокейне, мы за пять
лет непрерывного ежедневного служения стали свидетелями 100 тысяч случаев исцеления
силой Божьей, и настоящим благословением для нас является то, что большинство людей,
получивших исцеление, также получили спасение от силы греха.
Погибающий мир протягивает к нам руки, взывая о помощи. Из-за своей слабости в этом
вопросе Церковь открывает двери для существования христианской науки и тысяч других
бесполезных философских течений, идущих по ее стопам. Позвольте Церкви мужественно
восстать из пепла, займите место Божьего пророка и призывайте ее вернуться к проповеди об
истинном, благословенном спасении, предназначенном не только для тех, кто уже умер и попал
на небеса, но о том спасении, которое приносит человеку вечную жизнь во Христе, исцеление
разума и тела, а также Божью силу, которая помогает отвечать на нужды окружающих -
больных, грешных, несчастных людей, погибающих из-за проклятия греха и болезни.
Позвольте Церкви вернуться к славе Бога и силе Христа, к истинной вере, о которой так
четко говорится в Новом Завете, которая увековечена навсегда в Церкви через девять даров
Святого Духа, ведь никто не может оспорить то, что, пока Святой Дух находится в Церкви,
дары Святого Духа будут не только существовать, но и проявляться через веру. Перечитайте
Первое послание к Коринфянам 12:8-10:
«Каждому дается проявление Духа на пользу. Одному дается Духом: Во-первых: слово
мудрости,
Во-вторых: слово знания, тем же Духом,
В-третьих: иному дается вера, тем же Духом,
В-четвертых: иному - дары исцелений, тем же Духом;
В-пятых: иному - дар чудотворения,
В-шестых: иному — пророчество,
В-седьмых: иному - различение духов,
В-восьмых: иному - разные языки,
В-девятых: иному — истолкование языков».
О неизменном порядке служения и проявления духовных даров далее в той же главе говорится
следующее: «И иных Бог поставил в Церкви, во-первых Апостолами, во-вторых пророками, в-
треТьих учителями; далее, [иным дал силы чудодейственные], также дары исцелений,
вспоможения, управления, разные языки» (стих 28, выделено автором).
Когда Церковь начнет двигаться в этих дарах, тогда она сможет осудить христианскую науку,
«Новую мысль» и последователей Дауи; тогда она сможет осудить любое другое философское
течение, унитаризм и все остальные культы, против которых вы выступаете и о которых
упоминаете в своих проповедях.
Впрочем, ей это и не будет нужно! Иисус никогда ничего подобного не делал. В Его дни было
столько же странных философий, как и в наши. Неоспоримая праведность Христа,
способность Живого Божьего Сына спасать и исцелять, откровение о Его Божественной силе
закроет рот любому «-изму» и провозгласит истину о великой, торжествующей,
всеобъемлющей силе Божьей через Иисуса Христа, Его Сына, и ее абсолютное превосходство
над любыми другими силами в мире.
Тогда вам не придется, как сейчас, восхвалять врачей, лекарства, хирургию и т.д., ведь самые
великие врачи на земле уже давно расписались в своем бессилии освободить мир от проклятия



болезни. Тогда вы сможете не только учить об искуплении нашего Господа и Спасителя
Иисуса Христа, но и демонстрировать его истинность и способность Бога спасать и душу и
тело человека.
Никакая критика не сможет помешать церквам уклониться от истины Евангелия и
прилепиться к учениям христианской науки, пока христианская наука обещает больным
исцеление, а Церковь - нет. Люди хотят видеть истину своими глазами. Когда фарисеи решили
поставить под сомнение способность Иисуса прощать грехи, Он справился с этой задачей,
исцелив парализованного человека, а не начал спорить с фарисеями и критиковать их. Он
сказал:
Что легче? сказать ли расслабленному: «прощаются тебе грехи»? или сказать: «встань, возьми
свою постель и ходи» ? Но чтобы вы знали, что Сын Человеческий имеет власть на земле
прощать грехи, - говорит расслабленному: тебе говорю: встань, возьми постель твою и иди в
дом твой.
Марка 2:9-11
После этого никто уже не смел критиковать или осуждать Его. То же самое должно
происходить и в жизни каждого христианина и Церкви в целом.

Спиритизм
(Приведенная ниже проповедь напечатана в сокращении. — Прим. ред.)
Тогда Саул сказал слугам своим: сыщите мне женщину волшебницу, и я пойду к ней и спрошу
ее... Тогда женщина спросила: кого же вывеет ь тебе? И отвечал он: Самуила выведи мне...
Какой он видом? — спросил у нее [Саул]. Она сказала: выходит из земли муж престарелый,
одетый в длинную одежду. Тогда узнал Саул, что это Самуил, и пал лицем на землю и
поклонился. И сказал Самуил Саулу: для чего ты тревожишь меня, чтобы я вышел?..
1-я Царств 28:7, II, 14-15
Древний пророк явился Саулу [в виде духа] и рассказал, что произойдет вскоре и что случится
с Саулом и его сыновьями в грядущем сражении...
После этого мы читаем одну очень удивительную вещь. Он упоминает о Божьем обетовании
спасти человечество через Христа. Откуда он взял это? В Божьем Слове говорится: «В
Шеоле» (преисподней), или жилище мертвых. Они [Самуил и другие ветхозаветные святые]
пребывали в этом месте, поскольку кое-чего не имели. Чего же именно? Искупления, которое
пришло в мир через Сына Божьего.
Пророки испокон веков пророчествовали об искуплении, которое Сын Божий должен был
принести на землю, и впоследствии Иисус Христос вошел в жилище мертвых и освободил тех,
кого удерживали там в цепях; тех, кто умер в надежде на исполнение обетования; тех, кто умер
с верой в то, что Искупитель скоро грядет.
Иисус пришел и действительно избавил мир от силы смерти: «...пленил плен и дал дары
человекам...» (Ефесянам 4:8). Он вознесся на небеса, [взяв с Собой тех, кого удерживали в
плену смерти], и их место жительства перенеслось из того места (преисподней), в котором
правила смерть и ангел смерти, в то место, куда отправился Господь Иисус Христос.
Они вознеслись на небеса, фактически сменив место жительства. Мы не знаем, где оказались
те люди, которые вознеслись с Иисусом. Вы называете это место Раем, но в Божьем Слове
совершенно ясно говорится, что Иисус не останавливался, чтобы сделать привал в Рае, пока не
воссел на Божий трон.
Перечитайте всю Библию и попробуйте найти хотя бы одно место, в котором говорилось бы,
что кто-то когда-то спустился с небес на землю. Вы не найдете ни одного такого упоминания.
Те люди, которые воссели на небесах с Господом Иисусом Христом со дня Его воскресения и
до сих пор, всегда возносились, а не спускались.
Есть одна удивительная вещь, которую мы утратили в нашей протестантской вере еще со
времен Реформации — это истина о служении Иисуса в Духе умершим. Вы слышите меня?
Служение Иисуса мертвым.
Ибо для того и мертвым было [Евангелие] благовествуемо...
1-е Петра 4:6



Вы, наверное, скажете: «О, вы имеете в виду мертвых в этом мире, мертвых в своих грехах?».
Отнюдь нет, ведь во второй части стиха говорится следующее:
Ибо для того и мертвым было [Евангелие] благовествуемо...
Для чего?
...чтобы они, подвергшись суду по человеку плотию, жили по
Богу духом.
1-е Петра 4:6
(Их судили] наравне с людьми, живыми по плоти. Они услышали слова Иисуса, и [либо] они
приняли слова Иисуса, либо отвергли, точно так же, как это могут сделать люди, живые по
плоти.
«Ну, и что это все значит? — наверное, спросите вы. — Вы проповедуете о том, что у каждого
человека есть шанс примириться с Богом даже после смерти?»
Нет, братья, я хочу обратить ваше внимание на то, в каком состоянии пребывали мертвые
прежде, чем Иисус пришел на землю. Они умерли в надежде на исполнение обетования. Иисус
пришел, и обетование было исполнено. Он исполнил его на Голгофском кресте, а затем вошел
в жилище мертвых и исполнил обещание, данное им от начала, спас их, вырвал из лап смерти и
ввел в Свое Царство.
...[Он] пленил плен и дал дары человекам.
Ефесянам 4:8
Говоря все это, я пытаюсь заложить своего рода основание для своей проповеди. Во всем
Ветхом Завете те события, о которых я только что упомянул, происходят лишь однажды.
Ничего подобного ни разу не происходило в Новом Завете. Все это происходило в те дни, когда
Иисус Христос, наш Господь и Избавитель, еще не пришел на землю.
[Следующее послание] на иных языках [было] дано Фреду Уилсону... [и вот его]толкование:
«О, выслушайте Слово, Живое Слово Бога, Который был и грядет. Вы будете жить, вы будете
жить вечно; но стоит вам отречься от Живого Слова, и вы падете, падете в болото. Верьте
Слову — и будете жить».
Много лет назад, служа миссионером в Африке, я познакомился с Т. В. Стидом, который
позже погиб во время крушения «Титаника». Я приехал в Лондон по его приглашению, чтобы
он мог лично взять у меня интервью. Он привез меня в свой офис и, после того как мы
познакомились, сообщил мне следующий интересный факт - он держал спиритуалистическое
бюро, связанное с его работой, известное как «Бюро Джулии». Джулия была его подругой,
которая давно умерла, и он верил, что даже после ее смерти он мог связываться с ее духом. Он
даже издал книгу, которую назвал «Письма от Джулии». Позже он изменил название книги на
«После смерти», и те письма, которые он якобы получал от Джулии, опубликованы в этой
книге.
Стид подарил мне экземпляр этой книги и попросил внимательно ее прочитать. Я так и сделал
и записал кое-какие примечания на ее страницах, и когда мне выдалась возможность
поговорить с ним, я сказал: «Джулия очень хитрым образом избегает разговоров о
Божественности Господа Иисуса Христа. Чтобы показать вам это, я прочитал несколько
различных ее писем, в которых говорилось об Иисусе Христе».
Я сказал: «Послушайте, Стид, эта хитрость не очень сочетается с другими заявлениями,
которые вы делаете в других письмах в этой же книге».
Когда речь заходила о Божественности Иисуса, даже невооруженным глазом можно было
заметить некую изворотливость в формулировке отдельных мыслей, и дух, от которого Стид
якобы получил это послание, тщательно избегал любых упоминаний о Божественности
Иисуса Христа, а ведь «всякий дух, который не исповедует Иисуса Христа, пришедшего во
плоти, не есть от Бога...» (1-е Иоанна 4:3).
Люди творят великие дела во имя науки. Естественно, я испытываю определенное почтение к
человеческим знаниям, но не позвольте себя обмануть. Даже если кто-то приходит к вам с
каким-нибудь псевдооткровением... каким бы потрясающим оно ни казалось, это знание или
откровение является мирским; а то откровение, которое вы имеете, дано вам с небес. Знание,
которое содержится в разуме человека, материально; но то знание, которое содержится в



которое содержится в разуме человека, материально; но то знание, которое содержится в
вашей душе, Божественно, или духовно. Оно исходит из сердца Сына Божьего... Истинное
откровение может дать только Царство Божье, только Иисус Христос. Истинное откровение
может дать только Святой Дух.
Слишком долго пришлось бы рассказывать о тысячах людей, которые ударились в спиритизм.
Эти люди просто обмануты. Вот вам всего лишь один пример.
У меня был друг, [мистер] Джуд, и у него была замечательная жена. Они были старомодными
методистами. У них была единственная дочь, которая умерла в шестнадцать лет. Меня часто
не бывало в городе, но наш дом стоял совсем рядом с их домом. Наши общие друзья сказали
мне однажды: «Знаете, наши старые друзья Джуд [и его жена], у которых дочь умерла, вот
уже несколько месяцев ходят на собрания медиума-спирити- ста, приехавшего некоторое время
назад в Саут-Бенд. Они просто помешались на этой теме. Мы не знаем, как им помочь, и
поэтому решили обратиться к вам».
Я пришел и поговорил с ними, и мы вместе отправились [на встречу с медиумом]. В
определенное время суток этот джентльмен должен был передать им сообщение от их дочери.
Когда мы пришли к медиуму, я сказал, что хотел бы поговорить с этим духом, и начал с ним
разговаривать.   Я сказал:
- Ты - мисс Джуд? Где ты родилась? В какую школу ходила? - спрашивал я.
-  В школу на Уиллоу-стрит.
-  В какую церковь ты ходила?
-  В методистскую церковь на Уиллоу-стрит.
Все ответы совпадали. Наконец я сказал:
-  Я помню, как однажды вечером в методистской церкви Уиллоу- Крик с тобой произошла
одна очень замечательная вещь. Ты помнишь, как это было?
Она ничего об этом не знала.
-  У тебя не очень хорошая память, — замети я. — Неужели ты не помнишь, как мы
проводили служение пробуждения, и ты сидела рядом с миссис Лейк, и когда я делал призыв к
покаянию, то предложил тебе выйти вперед и отдать свое сердце Богу? Ты это сделала, и
Божья слава наполнила твою душу.
Она ничего этого не помнила.
-  Очень странно, - сказал я. - Разве ты не помнишь, как ты иногда приходила к нам домой, мы
все вместе становились на колени, и Божья слава и Его присутствие наполняли наши души?
Она ничего этого не помнила.
- Ты не дух мисс Джуд, - наконец сказал я. - Ты старый лжец. Во имя Иисуса Христа убирайся
отсюда.
И он убрался.
Возлюбленные, не верьте всякому голосу, который вы слышите.
Еще один пример — [сэр Артур) Конан Дойл очень волнуется за президента Кулиджа и
поэтому считает, что необходимо немедленно вызвать дух [покойного] президента Хардинга и
посоветоваться с ним о государственных делах, иначе нынешний президент обязательно
совершит какую-нибудь грубую ошибку. Это совет одного из самых величайших ученых всего
мира, человека, который был посвящен в рыцари королем Англии благодаря своему
блестящему знанию научных методов. Какой же странный совет он дает президенту! У него
блестящий ум, наполненный знаниями этого мира, но темная душа, которая не понимает
вечных принципов. Видите ли вы, в чем тут различие?
Люди с головой кидаются в то, о чем я только что рассказал, всякий раз, когда у них
появляется такая возможность. Если только я услышу, что кто-то собирается вызвать дух
покойного президента Хардинга, я обязательно приеду и поговорю с ним. Он был публичным
человеком, все его речи записывались, и мне будет нетрудно вычислить, если медиум
попытается обмануть публику.
Вот вам еще один пример. В Эдинбурге я побывал на спиритическом сеансе, во время которого
медиум передал людям замечательное послание предположительно от духа покойного В. Э.



медиум передал людям замечательное послание предположительно от духа покойного В. Э.
Глэдстоуна [британского государственного деятеля и четырежды премьер-министра Англии].
У меня в кармане было несколько записей выступлений Глэдстоуна. Я попросил
стенографистку записать то послание, которое передавал медиум, и затем взял тексты старых
выступлений, которые были у меня в кармане, и то послание, которое произнес медиум, и
сравнил их. Потом я поднялся и фомко сказал: «Мне кажется, что что-то ужасное произошло
с В. Э. Глэдстоуном, если он действительно автор этого послания. Ведь оно не сопоставимо с
теми вещами, которые он произнес при жизни. Мне кажется, что смерть очень ужасно
повлияла на него».
Все были очень удивлены. Большинство медиумов больше не повторяют этой ошибки (не
утверждают, что им удалось вызвать дух кого-либо из великих людей). Сравнение - это
замечательная вещь.
Есть лишь один источник истинного знания - это Бог. Грех приверженцев спиритизма
заключается в следующем: Бог сказал израильскому народу: «Не обращайтесь к вызывателям
умерших и к чародеям, к шептунам и чревовещателям» (см.: Исаии 8:19). А ведь именно это
происходит во время любого спиритического сеанса.
Что же делать людям? «...не должен ли народ обращаться к своему Богу?..» (Исаии 8:19). Этот
отрывок из Писания запрещает нам даже обращаться за помощью к ангелам, не говоря уже о
духах мертвых или живых людей. У меня есть потрясающая привилегия. Есть один Великий
Разум, который знает все, - это разум Бога. И если я Его дитя и мое сердце омыто кровью Его
Сына, я имею право входить в Его присутствие и просить обо всем [как говорится в Божьем
Слове], чего желает мое сердце.
Я считаю, что мир даже не догадывается о богатстве мудрости, которая содержится в сердце
Бога. Наше понимание того, что значит принять мудрость и знание от Бога, очень ограничено.
Вот вам пример из моей собственной жизни.
Как-то, проповедуя в Африке, я заметил, что цитирую отрывки из исторических документов,
о которых до этого никогда не слышал. Я не мог понять, что происходит. Через некоторое
время меня это начало сильно беспокоить, и [я решил, что) должен перестать это делать.
Слушатели воспринимали эту информацию как часть моей проповеди, и я понял, [что], если вы
цитируете какой-то исторический источник, то должны были хотя бы раз в жизни держать
его в руках, чтобы не исказить факты. Но оказалось, что добраться до этих исторических
источников довольно трудно.
Тогда я договорился со своей стенографисткой, что, заметив нечто необычное, я буду
поднимать палец вверх, и она должна будет ставить специальную отметку в этих местах моей
проповеди. Через некоторое время у меня появилась целая коллекция таких странных цитат.
Приехав в Соединенные Штаты, я привез эти записи с собой. Я побывал в офисе сенатора
Чемберлена и поговорил с его секретарем Грантом. Показав ему этот список, я рассказал о
том, что со мной произошло.
Он был человеком, крещенным Святым Духом. Он сказал: «Все проще простого. У нас здесь, в
Библиотеке Конгресса, работает просто потрясающий человек. Дайте ему цитату из любой
исторической книги, и он подскажет вам, где ее найти».
Однажды вечером мы принесли ему и оставили ему записи моих проповедей, чтобы он мог
изучить их. На следующий день, когда мы пришли к нему, он с точностью до страницы указал
нам, в какой книге найти каждую из этих цитат.
Возлюбленные, кто знает ответы на все вопросы? Какой-нибудь запутавшийся человек,
блуждающий по земле? Дух какого-то мертвеца? Нет, господа, только Бог знает все, и душа,
которая вступает в связь с Богом, может получить ответы на все свои вопросы в любое время
дня и ночи. Но, возлюбленные, лишь кровь Иисуса Христа может помочь нам пребывать на
одной волне с разумом Того, «в Котором сокрыты все сокровища премудрости и ведения»
(Колоссянам 2:3).
Господи, я молюсь о том, чтобы мы смогли познать Бога, научились ценить нашего Христа и
Спасителя, чудные богатства Его премудрости и то, что эта мудрость доступна каждому
христианину.

Призваны	  править	  как	  цари
Я хочу передать вам послание, которое Бог дал мне сегодня. В течение многих лет я был



Я хочу передать вам послание, которое Бог дал мне сегодня. В течение многих лет я был
близок к тому, чтобы получить это послание, но до сегодняшнего дня никак не мог его
принять.
В пятой (главе) Послания к Римлянам, в семнадцатом стихе, говорится:
...если преступлением одного смерть царствовала посредством
одного, то тем более приемлющие обилие благодати и дар праведности будут царствовать в
жизни посредством единого Иисуса Христа.
Это означает, что в тот миг, когда вы принимаете Иисуса Христа, Бог становится вашей
праведностью. Это «дар праведности».
...Это означает, что каждый из нас, кто рожден свыше, обретает царское достоинство, и Бог
призывает нас править как цари и царицы в царстве жизни. [В прошлом] мы были гражданами
царства духовной смерти. [Теперь же] мы перешли из царства смерти, из мира сатаны, в
Царство жизни, в мир сверхъестественного, духовного, небесного.
Вот вам некоторые важные факты. Человек никогда не был рабом. Он не был создан для
рабства. Он был сотворен, чтобы править как царь под Божьим руководством. Если вы
помните, я уже обращал ваше внимание на то, что эта... царская особа была создана по образу
и подобию Бога - что человек был сотворен равным Богу по своей праведности, чтобы он мог
стоять в присутствии Бога без чувства неполноценности.
В Восьмом псалме говорится следующее:
...что [есть] человек, что Ты помнишь его, и сын человеческий, что
Ты посещаешь его ? Не много Ты умалил его пред Ангелами: славою и честию увенчал его...
Псалом 8:5-6
Что это значит? Это значит, что Бог настолько приблизил нас к Самому Себе по внешнему
виду и по сущности, насколько это было возможно. Он сотворил нас по Своему подобию. Он
сделал нас похожими на Себя существами того же класса, что и Он Сам.
Он сотворил Адама с таким интеллектом, что тот смог назвать каждое животное, каждый
овощ и каждый фрукт на земле, и он дал им названия, которые в точности соответствовали их
природе и описывали их особенности. Если Бог мог сделать это через человека, значит, этот
человек был сделан из того же теста, что и Бог.
Адам обладал такой жизненной силой, что даже после того, как он согрешил и стал смертным,
он прожил почти тысячу лет - 930 лет, — прежде чем смерть завершила свою работу в нем и
водрузила его на смертное ложе. Мафусал прожил 969 лет. Жизнь била ключом из их разума
и духа, так что они смогли прожить на земле не одно столетие.
Иисус сказал: «...Я пришел для того, чтобы имели жизнь и имели с избытком» (Иоанна 10:10).
С избытком! Иисус провозгласил это: «Я пришел, чтобы вы имели жизнь».
То, что было утрачено в Едемском саду, было возвращено человечеству. Бог дал ему [человеку]
право владычествовать над всеми делами Его рук. Бог сделал его Своим наместником, Своим
царем, чтобы он правил над всем, в чем была жизнь. Человек был господином всего. Человек
жил в присутствии Бога. Он правил на условиях равенства с Богом.
Наш Бог - Бог веры. Богу достаточно было поверить в то, что есть солнце, и оно появилось на
небосводе. Богу достаточно было поверить в то, что есть планеты, и они появились во
Вселенной. Человек был существом одного класса с Богом — существом, обладающим верой.
И он жил в Божьем Царстве жизни - в Царстве, где он мог творить.
Друзья, если вы поверите тому, о чем я проповедую, это положит конец бессилию и слабости в
вашей жизни, и вы ощутите в себе такую силу, которую вы никогда раньше не испытывали.
Человек потерял свою позицию, совершив измену в отношении Бога. Он потерял свое
господство из-за грехопадения. С грехопадением он утратил свое право быть господином
своего духа и души. Но человечество по всей земле всегда стремилось вернуть себе свое
господство.
Братья, вы слышите меня? Вот один важный факт, который мы должны уяснить: не было ни
одного человека со времен Едемского сада... который не хотел бы господствовать. Не было ни
одного человека, который бы не помнил о своем славном прошлом, в котором он господствовал



одного человека, который бы не помнил о своем славном прошлом, в котором он господствовал
над землей, и не ожидал бы славного будущего, в котором он должен был вернуть себе свое
господство. Это объединяет всех людей, когда-либо живших на земле.
Человек жаждет власти. Ему надоело жить в рабстве. Он восстал против него. Он очень хотел
получить власть над физической смертью, смертью разума и смертью духа. Это давнее
желание восстановить утраченное господство проявлялось в его жертвоприношениях, в том,
что он пил кровь себе подобных, и в том, что он сам избирал себе священников.
Я хочу, чтобы вы изучили эти факты вместе со мной. Дарвин однажды опрометчиво заявил,
что человек пил кровь потому, что кровь соленая, а ему не хватало соли.
Друзья, вкус человеческой крови никогда не нравился никому из людей. Почему же тогда они
пили ее? Потому что хотели быть похожими на своих богов, хотели обрести бессмертие и
жить вечно.
Желание обрести бессмертие своего физического тела течет в жилах каждого человека.
Именно поэтому люди брали животное (или человека) и клали его на алтарь своего божества
или богов. Делая это, они верили, что их жертва возносится к их божеству. Поэтому они
говорили: «Когда мы пьем кровь человека или животного, мы пьем кровь нашего божества, и
если мы выпьем ее достаточно много, то станем богами».
Не то же ли самое происходит во время причастия? Вы видите аналогию? Истинное значение
причастия до сих пор неведомо большинству христиан.
Древние люди верили в это, жители Африки и по сей день верят в это, и это сделало их
каннибалами. Это произошло не потому, что им нравился вкус человеческой крови, просто они
верили, что если будут есть плоть и пить кровь человека или животного, которых приносят в
жертву своему божеству, они станут похожими на него. Вы поймете, что я говорю правду,
если хотя бы немного изучите легенды и поэзию древнего мира.
Человек чувствует, что утраченное господство можно вернуть. Он свято верит в то, что это
вскоре произойдет. И эта вера всего человечества однажды достигла небес и заставила Бога
осуществить его ожидания. Его [человека] не нужно заставлять верить в то, что союз с Богом
поможет ему вернуть себе это господство. Он не любит проигрывать. Он хочет победить
смерть. Он мечтает о бессмертии. Но в то же время он боится смерти и болезни.
Подведем итог. Человек всегда верил, что однажды Бог вернет ему утраченное господство. Он
верил, что это произойдет благодаря его союзу с Богом. Теперь вы понимаете, о чем я говорю?
Именно врожденное понимание человека, врожденная нужда и врожденное стремление к союзу
с Богом заставило Отца послать Своего Сына на землю в образе человека.
Основываясь на том, что сделал Иисус Христос, принеся за нас заместительную жертву, Бог
теперь может искупить нас от наших грехов. Он может вложить в нас частичку Своей
природы. Он может дать нам вечную жизнь, принять нас в Свою семью, а мы можем называть
Его «Отцом». Не только по факту усыновления, но по факту рождения свыше нашего духа,
благодаря которому мы можем вступить в союз с Богом, тем самым восполнив извечное
стремление каждого человека на земле. Понимаете ли вы, о чем я говорю? Рождение свыше
помогло нам вступить в союз с Иисусом Христом.
О том, о чем я сейчас проповедую, большинство христиан даже не догадывается. Все, что они
знают, - это прощение грехов. Они не живут в союзе с Богом. Они не знают, что рождение
свыше - это реальное событие. Они не знают, что они - такие же сыновья и дочери
Всемогущего Господа, как и Иисус. Христианская Церковь с большой буквы не господствует в
мире, потому что христиане даже не догадываются, что это господство принадлежит им по
праву. У них очень туманное представление о том, что Бог сделал для них, кто для них Бог и
кто они для Бога.
Новая природа, которую Бог дарует нам в момент рождения свыше, дает нам возможность
восстановить господство, утраченное в Едемском саду. Но лишь время от времени появляются
люди, которые понимают это или отваживаются проповедовать об этом.
...Дж. Хадсон Тейлор после своей первой поездки в Китай гулял по своим английским
владениям и вдруг услышал голос, который сказал ему: «Если ты будешь ходить со Мной, мы
сможем принести Благую Весть на материковую часть Китая». Он оглянулся - вокруг никого
не было. С ним говорил невидимый ангел. Сердцем приняв это слово, он ответил: «Да, Боже,
мы сделаем это». Позже он стал основателем Великой миссии в Китае.
Однажды корабль, на котором Тейлор возвращался домой, заплыл на мелководье. В этом месте



Однажды корабль, на котором Тейлор возвращался домой, заплыл на мелководье. В этом месте
по вечерам начинают бушевать семь ветров, но до этого времени гам царит полный штиль.
Днем капитан протянул мистеру Тейлору бинокль и сказал: «Взгляните на это». Тот
посмотрел туда, куда указывал капитан, и увидел, что они приближаются к земле.
-  Там живут самые беспощадные пираты Индийского океана, — предупредил капитан. - Наше
судно налетит на скалы, и мы никак не сможем спасти его.
- Вы христианин? - спросил капитана Тейлор.
—  Да, — ответил тот.
—  Есть ли на этом корабле еще христиане? — спросил Тейлор.
-    Да, повар, плотник и еще один человек - христиане, - ответил капитан.
— Позовите их, и давайте будем молиться, - предложил Тейлор.
Капитан позвал их, и все они - впятером или вшестером - спустились
в нижнюю каюту, чтобы помолиться. Они еще практически не успели начать молиться, когда
Тейлор вдруг услышал, как кто-то отдает матросам команды и те в суматохе бегают по
палубам. Он вышел из каюты и увидел, как на море, которое всего лишь несколько минут
назад было гладким, как стекло, поднялся ветер. Через несколько минут ветер наполнил паруса
— это случилось за три часа до того, как природа должна была его послать.
Я не раз видел своими глазами, как Бог нарушал естественные законы природы. Я уже однажды
рассказывал вам об одном таком чуде. Мы перекрывали крышу на одном из наших зданий, как
вдруг началась буря. Мальчики неблагоразумно сорвали слишком много кусков кровли, и мы
видели, что не успеем покрыть здание прежде, чем буря дойдет до нас.
Но буря обошла нас справа и слева, оставив сухими десять-пятнадцать акров земли, на которые
в течение получаса не упало ни капли дождя, хотя вода стекала вниз по сточным канавам по обе
стороны от нашего здания. Мальчики работали очень быстро, одновременно воспевая и
восклицая Богу. Как только мы надежно закрепили последний кусок кровли, ливень
обрушился на нас с невероятной силой, и мы вымокли до нитки.
Я видел, как Бог творит чудеса в ответ на молитву веры. То, что Господь сделал для одного
человека, Он может сделать и для другого.
Своеобразный комплекс неполноценности заставляет людей искать Бога собственными
путями, создавая различные культы и религии. Это является пережитком грехопадения и
имеет успех лишь потому, что человек помнит, что однажды у него была власть, он
господствовал над всей землей, и это не дает ему покоя. Он похож на великого спортсмена,
который чувствует, что сила покидает его и что вскоре он станет беспомощным, словно
маленький ребенок. О, какая это нестерпимая агония!
У каждого человека внутри находится частичка величия. Эта агония стареющего спортсмена,
который однажды обладал недюжинным физическим и психическим здоровьем, является
отражением боли всего человечества, жаждущего восстановить утраченную власть и
господство, которыми оно когда-то обладало.
Оно пытается с помощью обрядов обрести рождение свыше - возрождение, которое никак не
приходит. У скольких масонских орденов и тайных обществ есть обряды, символизирующие
новое рождение! Я не смогу все их перечислить, но вспомните хотя бы обряд посвящения в
любую организацию. Вам говорят: «Вы становитесь частью такого-то и такого-то
сообщества». Я могу назвать, как минимум, четыре организации, у которых есть обряд,
символизирующий перерождение человека. Это стремление заложено в каждом человеке.
У каждой религии есть своего рода обряд посвящения. Почему? У каждого человека есть
сознание (я говорю о здравомыслящих людях). В каждом из нас есть что-то, что противится
смерти, болезням, горю, поражениям и неудачам. Внутри нас есть что-то, выступающее
против страха, пленившего наши сердца, и стремящееся к возрождению, воссозданию, которое
позволит нам господство над силами, которые держат нас в неволе.
Наше искупление — это ответ Бога на эту нужду всего человечества. Мы видели, как Бог
жаждал создать человека; теперь мы видим, как человек жаждет, чтобы Бог воссоздал его
заново. Неужели вы не понимаете, друзья, что жажда в сердце Бога заставила, вынудила Его
силой Своего Слова сотворить человека, который стал объектом Его вечной любви? Эта



силой Своего Слова сотворить человека, который стал объектом Его вечной любви? Эта
жажда побудила Его создать всю Вселенную и весь наш мир таким образом, чтобы они стали
для человека привлекательным и безопасным местом обитания.
Затем, когда человек согрешил и потерял свое положение в мире, став рабом сатаны, эта
жажда всего человечества коснулась Божьего сердца. Тогда Он придумал план, как сделать
так, чтобы человек, которого Он создал и который согрешил против Него, обновился всей
своей природой и смог восстановить союз с Ним - союз еще более возвышенный и святой, чем
тот, который он однажды утратил.
Я хочу показать вам несколько мест Писания. Давайте вместе откроем Послание к Римлянам
5:17:
Ибо если преступлением одного смерть царствовала посредством одного, то тем более
приемлющие обилие благодати и дар праведности будут царствовать в жизни посредством
единого Иисуса Христа.
В момент рождения свыше вы освободились от господства и власти сатаны и оказались в
Царстве Бога и в Царстве Его возлюбленного Сына.
Вы уж простите меня, но иногда я чувствую нечто подобное, когда проповедую: между вами и
мной как будто вырастает стена неверия. Знаете ли вы, почему это происходит? Из-за всех тех
долгих лет, в течение которых вы слушали проповеди лжеучителей. Вас учили, что для того,
чтобы быть смиренным человеком, вам нужно говорить, что вы всего лишь ничтожный,
беспомощный, ни на что не годный грешник. У вас даже есть такая песня:
«Я беден и нищ.
Я мерзкий червь, оплот греха».
Мне не нравится то, что я проповедую вам одно, а Чарльз Уэсли — совсем другое. Если вы
рождены свыше, то вы Божье дитя. И вы разрываете эти сыновние узы с Богом, разрушаете
ваши отношения с Ним, отрекаетесь от Божьей праведности и возвращаетесь в царство
смерти, если говорите Богу, что вы - грязный и порочный грешник, что Его кровь не очистила
вас до конца, а Его жертва на кресте не избавила вас от тела смерти, - и это просто чудовищно!
Не страшно, если нераска- явшиеся люди поют такие песни, но не в это должны верить
сыновья и дочери Живого Бога.
Вот кем мы являемся в Иисусе Христе: Бог стал нашей праведностью. Мы стали Его
сыновьями и дочерями, и если вы поете и провозглашаете о том, что вы слабы, если молитесь с
позиции слабого человека, если поете и провозглашаете слова неверия, то после этого вы идете
в мир и живете как слабый и неверующий человек.
Вы похожи на старуху из анекдота, которая однажды сказала: «Мне очень нравится это учение
о том, что мы отпали от благодати, и я постоянно практикую его в своей жизни».
Еще один человек однажды сказал мне: «Брат, я верю в двойственность человеческой природы.
Я верю, что когда я делаю добро, то зло все равно присутствует во мне, и я благодарю Бога за
то, что это зло всегда есть во мне».
Если вы так живете и верите в это, то Бог ничего не сможет сделать с вами. Вы
преувеличиваете силу греха и обожествляете силу зла, и большинству из вас дьявол кажется
более могущественным, чем Бог. И вы больше боитесь дьявола, чем Бога. Вы испытываете
больше почтения по отношению к дьяволу, чем по отношению к Богу.
Это чистая правда! Если хотя бы один святой наберется храбрости и скажет: «Хватит с меня
болезней и немощей; я больше никогда не буду болеть», — то девяносто процентов из вас в
ответ на это скажет: «Вот увидите, он заболеет через неделю, дьявол точно до него
доберется».
Вы верите, что дьявол более могуществен, чем Бог. В ваших глазах рост Бога -
приблизительно пять сантиметров, а дьявола - целых полтора метра. Вам нужно пересмотреть
свое мнение о Боге и о дьяволе, и сделать это как можно быстрее. В мире сейчас не так много
людей, у которых здоровое представление о могуществе Бога.
Перечитайте Бытие, и вы увидите, как на самом деле велик наш Бог. Перечитайте историю о
воскресении Иисуса Христа из мертвых, и вы получите правильное представление о
могуществе Божьего искупления. Мы призваны «править как цари в Царстве жизни».
И какова ваша реакция на мои слова? Скорее всего вы говорите: «Все это здорово, но мне так
жаль, что в моей жизни все происходит совсем наоборот. Хотел бы я править как царь». И в



жаль, что в моей жизни все происходит совсем наоборот. Хотел бы я править как царь». И в
этот момент вы думаете о том, как вас обидели, как вы потерпели поражение, насколько вы
слабы и как вы обязательно потерпите поражение на следующей неделе. Вы размышляете о
силе дьявола и о собственной беспомощности. Вы говорите обо мне: «Если бы он попал в
такую ситуацию, как я, то не говорил бы об этом так смело».
Как сила Божья может пробиться через такую стену неверия? Как Бог может достучаться до
вашего сердца? Девяносто процентов из тех, кто принял Святого Духа, отвели Богу
второстепенную роль в своей жизни, сделав Его своего рода последним убежищем в тяжелое
время.
Когда дьявол вдоволь наиграется с вами, вы взываете: «Боже, спаси меня! Дьяволу я уже
неинтересен». Бог для вас — просто страховая компания, которая выплачивает страховую
сумму родственникам несчастного после его смерти.
...в [Нем] мы имеем искупление Кровию Его, прощение грехов, по богатству благодати Его...
Ефесянам 1:7
В течение многих месяцев этот отрывок не давал мне покоя, «...в [Нем] мы имеем искупление
Кровию Его и прощение грехов...», и это все благодаря «...богатству благодати Его...».
Нечто похожее произошло с израильским народом, когда он вышел из Египта: позади них было
Красное море, а необъятная пустыня отделяла их от земли обетованной. С нами в момент
спасения происходит практически то же самое. Я скажу вам, что мы должны делать.
Вы когда-нибудь бывали в Канаде? Знаете, когда я впервые там побывал, меня особенно
поразила одна вещь. На одной из вывесок было написано: «Джон Браун, Лимитед»*.
         Лимитед (с англ. limited) — ограниченный. Здесь имеется в виду организаци- онно-
правовая форма предприятия — общество с ограниченной ответственностью. — Прим. перев.
Подобные вывески я замечал повсюду на дверях различных компаний и организаций, хозяевами
которых являлись шотландцы.
Я проводил несколько собраний в шотландской церкви Святого Андрея в Сиднее, Австралия. Я
решил подшутить над ними однажды вечером и спросил, почему они не повесят на дверях
церкви свой национальный символ. Они спросили меня, что я имею в виду. Я сказал: «На
вывесках всех компаний, которыми владеют шотландцы, висит этот символ — Лимитед.
Почему вы не повесите его на дверях своей церкви?» .
Один старый шотландец сказал мне: «А ведь и правда. Мы не хотим, чтобы кто-то
посторонний знал, чем мы занимаемся в нашей церкви. Пусть это будет церковь для
ограниченного круга людей».
Для ограниченного круга людей! Мы привыкли все ограничивать. Ограничивать Бога,
ограничивать себя, ограничивать Его благодать, ограничивать силу Его Слова. Наш бог — это
ограниченная версия Бога. Он может уместиться в кармане нашего жилета и не будет
выпирать. Мы повесили знак «ООО» на нашем Боге.
Братья и сестры, хочу бросить вам сегодня вызов - освободите Бога. Выпустите Его на волю.
Есть всего несколько мест на земле, где люди позволяют Богу делать все так, как Он хочет, и
посмотрите, какие благословения излились в их жизнь!
«В Нем мы имеем искупление...»
А вы имеете это искупление? Если вы имеете искупление, это означает, что сатана побежден в
вашей жизни. Иисус победил дьявола еще до того, как умер на кресте. Затем Он позволил
дьяволу победить Себя, распять Себя на кресте и отправить в место вечного страдания с
нашим бременем и виной на плечах. Но после этого Иисус встретился с дьяволом в его
тронном зале и лишил его всякой власти и господства. И когда Христос воскрес, Он сказал:
...Я живой; и был мертв, но се, жив во веки веков, аминь; и имею
ключи ада и смерти.
Откровение 1:18
Он вошел в тронный зал, отнял у сатаны символ власти и то господство, которое Адам
утратил в Едемском саду. И каждый человек, который принимает Иисуса Христа, участвовал
во всем этом, когда Он это сделал. Он сделал это для вас. Он сделал это для меня. Он умер
вместо нас, принеся за нас заместительную жертву. Когда Он раздавил сатану. Он сделал это



вместо нас, принеся за нас заместительную жертву. Когда Он раздавил сатану. Он сделал это
для вас, и теперь вы пребываете во Христе. Тот, кто верит, уже победил сатану и лишил его
всякой силы. Сатана может кричать и брыкаться столько, сколько захочет, но вы можете
противостоять ему верой в Иисуса Христа.
Этим утром я видел в духе одну интересную картину. В тот момент я читал статью,
напечатанную в местной газете. Вдруг я увидел в духе все болезни, грехи и муки, которые
испокон веков сковывали человечество; в том числе раковые образования, опухоли и
туберкулез. Затем я увидел группу мужчин и женщин, ходивших посреди всего этого, и
услышал, как кто-то сказал: «Это Божьи сыновья и дочери. Это победители».
Сыновья и дочери Божьи сказали болезням: «Во имя Иисуса, убирайтесь прочь», — и все
болезни начали убегать от них. Они трепетали перед ними, как однажды трепетали перед
лицом Сына Божьего. Они повиновалось детям Божьим, потому что Божий Сын послал их и
дал им силу Своего имени. Я видел, как эта группа мужчин и женщин вошла в свое утраченное
владение. Они облеклись в одежду господства и власти. Они были правителями на этой земле.
Затем передо мной предстала другая картина. Я увидел, как к Давиду в Одолламскую пещеру
собираются все угнетенные, бедные и должники, а также люди, страдающие различными
физическими недугами. Четыреста сильных мужей собрались вокруг Давида, и из них он
создал самую могущественную армию в истории человечества.
Затем я в духе перенесся на несколько лет вперед. Я увидел армию Давида, и Бог как будто
выделил некоторых людей из этой армии, чтобы я обратил на них внимание. Я видел, как один
человек вышел из строя и побежал туда, где были тысячи и тысячи филистимлян - они были
на голову выше его и держали в руках огромные щиты. Я видел, как этот человек шел между
рядами этих великанов и убивал их одного за другим. Я начал считать и насчитал восемьсот
убитых.
Все сильные мужи в армии Давида были обычными мужчинами с необычными способностями.
Нигде в Библии не говорится, что они чем- либо отличались от обычных евреев - их рост был
не более 180 сантиметров, но они убивали воинов, рост которых превышал два метра. Они
побеждали их, потому что состояли в кровном завете с Богом.
Такой должна быть Церковь Иисуса Христа. Я вознес к небу руки и закричал: «Где сильные
мужи Божьи нашего времени?».
Затем я увидел еще одну картину. Давид сидел недалеко от Вифлеемского колодца, а
филистимляне перекрыли доступ к воде. Давид воскликнул: «О, как я хочу пить!». И трое
воинов из его армии встали и куда-то пошли.
Он крикнул им вдогонку: «Куда вы идете, ребята?». Они лишь помахали ему рукой, а сами
пошли и победили целую армию филистимлян, наполнили сосуд водой и принесли к ногам
Давида.
Я закричал: «Боже мой, Боже мой, где эти сильные, доблестные мужи нашего времени,
которые смогут победить силы сатаны?».
Бог сказал мне, что они выйдут из вашей среды; они скоро откроются. Бог уже сейчас готовит
мужчин и женщин, которые свершат для Него великие деяния. Готовы ли вы стать одним из
них?
Именно в этом заключается проблема большинства из нас. Мы говорим, что живем по вере, но
на самом деле руководствуемся в своих решениях и поступках оправданиями и отговорками.
Многие из нас держатся за свои старые оправдания, которые подсунул нам дьявол, и боятся их
отпустить.
Бог поможет вам, братья, выбросить сегодня свои оправдания, сомнения и страхи и сказать:
«Боже, действуй через меня. Я верю, что Ты Всемогущий и можешь сделать через меня все,
что захочешь».
 
 
 
 
 



 

ОБ	  АВТОРЕ
 
 
Вилфорд Рейдт обратился ко Христу в 1925 году, в возрасте шестнадцати лет. Следующие
восемь лет своей жизни он служил уличным евангелистом в западных и южных штатах
Америки.
В 1911 году преподобный Рейдт приехал в Спокейн и ощутил на себе изменяющее жизни
влияние служения д-ра Джона Лейка. В 1941 году дочь Лейка Гертруда стала женой Вилфорда.
Вместе они смогли запечатлеть и сохранить как в своей собственной жизни и служении, так и
на бумаге большую часть проповедей Лейка.
Прослужив три года в американской армии во время Второй мировой войны, Рейдт получил
степень магистра в Витворфском колледже в Спокейне. В течение следующих двадцати двух
лет он работал учителем средней школы, при этом активно участвуя в делах церкви. Но что
даже более важно, Рейдт был учителем в Теле Христовом. Он был президентом и активным
участником Сообщества служителей США. Он является автором труда «Его платформа»,
написанного для Сообщества.
 
 
Лейк был исполнен чудодейственной силы Святого Духа. Он часто говорил, что Святой Дух
похож «на обжигающую жидкость, текущую по всему его телу». Его удивительное служение
происходило в невероятной силе Святого Духа и постоянно сопровождалось чудесами,
знамениями и проявлениями Божьего присутствия. Он проповедовал высокие стандарты
святости и сам жил по этим стандартам. Джон Лейк милостиво относился к ошибкам других
людей. Он был сильным, волевым человеком с любвеобильным и целеустремленным
характером.
 
Джон Лейк ревностно относился к изучению Божьего Слова — и никогда не шел на
компромиссы.
 
«Если бы я должен был дать вам короткое наставление, то посоветовал бы вам следующее:
«Никаких компромиссов». Либо боритесь до конца, либо вовсе не затевайте борьбу; либо
доводите спор до конца, либо не вступайте в спор совсем. Верность своим принципам лучше,
чем единство, и в итоге люди, отстаивающие свои принципы, окажутся в единстве, не прилагая
к этому особых усилий.
Джон Лейк»
В своем изложении истории жизни и служения Джона Лейка автор Вилфорд Рейдт раскрывает
ранее неведомые аспекты его жизни, которые мог знать только он, зять и близкий соратник
Джона Лейка. В книгу «Джон Лейк: Бескомпромиссный человек» вошли не только истории из
жизни этого великого мужа Божьего, но также отрывки из его проповедей и писем, которые
дают читателям ясное представление о его послании. Читателям, как никогда ранее,
открывается ясная картина жизни человека, который основал более 100 церквей в Южной
Африке и стал свидетелем 100 тысяч документально подтвержденных и зарегистрированных
исцелений в известных «Комнатах исцеления» в Спокейне, штат Вашингтон.
Он был невероятно сострадательным человеком, но отстаивал истину вне зависимости от
последствий. Лейк устремил свой взгляд к небесам и опроверг мнение людей, которые говорят,
что невозможно исполнить то, что Иисус повелел нам исполнять.
Человек, который никогда не шел на компромиссы, — Джон Лейк.
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


